

La República Dominicana que Dios quiere

Por Ángel Puello

© Derechos reservados (conforme a la ley 65-00 sobre derecho de autor)

Año: 2022

Título:

La República Dominicana que Dios quiere

Autor:

Ángel Puello

Colaboradores:

Gloria D. Féliz de Jesús Dilcriss Díaz Claudio Acevedo Gina Cimpic

Diagramación y diseño por:

Severino Morales

Editado por:

Centro Latinoamericana de Publicaciones

ISBN: 978-9945-8-0433-1

Impreso por:

Editora Centenario S.R.L.

Impreso en la República Dominicana Printed in the Dominican Republic



Ángel Puello

La República Dominicana que Dios quiere

Contenido:

Prólogo

Opiniones sobre el libro

- El conjunto de cosas que Dios quiere en todas las áreas del diario vivir de los dominicanos.
 - **1.1** Esbozo general
 - **1.2** Economía
 - 1.3 Salud
 - 1.4 Política
 - 1.5 Justicia social
 - 1.6 Pobreza
 - 1.7 Riqueza
 - **1.8** Funcionarios públicos Servidores públicos
 - 1.9 Qué dice la Biblia sobre la democracia
 - 1.10 Empresarios
 - 1.11 Jóvenes
 - **1.12** Niños
 - 1.13 Mujeres
 - 1.14 Impuestos
 - 1.15 Empleados
 - 1.16 Presidentes
 - 1.17 Los presos
 - 1.18 Redes Sociales
 - 1.19 Las tecnologías
 - 1.20 La justicia
 - 1.21 Delincuencia
 - 1.22 Las drogas
 - 1.23 La familia

- **1.24** Maltrato
- 1.25 Suicidio
- **1.26** Homicidio
- **1.27** El hambre
- 1.28 El desempleo
- **1.29** La educación
- **1.30** Adolescentes
- 1.31 Comunicadores/Periodistas
- 1.32 Maestros
- 1.33 Patronos
- 1.34 Congresistas
- 1.35 Medios de comunicación
- 1.36 Iglesias
- 1.37 Ministerios
- 1.38 Líderes Religiosos
- **1.39** Doctores/médicos
- 1.40 Abogados
- **1.41** Matrimonio
- **1.42** Leyes
- 1.43 El alto costo de la vida
- 1.44 Corrupción
- Lo que propongo sobre el apoyo que debe recibir la comunidad cristiana para garantizar una mejor organización de la República Dominicana
 - **2.1** Vida
 - 2.2 Familia
 - 2.3 Libertad religiosa
 - 2.4 Libertad de cultos
 - **2.5** Participación en el Estado
 - **2.6** El adulto mayor
 - 2.7 La educación sexual

3. Los proverbios favoritos de los dominicanos y mi interpretación de cada uno

3.1 Proverbios del rey Salomón y mi interpretación de cada uno. (Versículos tomados de la Biblia, versión Reina Valera, 1960).

4. 100 versículos de la Biblia y cómo los interpreto

4.1 Versículos bíblicos interpretados por el autor (versículos tomados de la Santa Biblia, Reina Valera, 1960).

5. Qué es el manual de oraciones Nosotros Tenemos Fe

5.1 Oraciones y versículos bíblicos (los versículos son referentes a cada oración).

2 Crónicas 7: 14-15.

"14 Si se humillare mi pueblo sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra.

15 Ahora estarán abiertos mis ojos y atentos mis oídos a la oración en este lugar".

Prólogo

La República Dominicana que Dios quiere

[Versión sin Prólogo]

[Versión sin Prólogo]

[Versión sin Prólogo]

Opiniones sobre el libro

La República Dominicana que Dios quiere

Apóstol Javier Paulino

Rev. Reynaldo Franco Aquino

Juan Carlos Ramírez

Padre Rogelio Cruz

Apóstol Dr. Lorenzo Mota King

Apóstol Fernando Belliard

Apóstol Javier Paulino, pastor de la Iglesia Último Llamado

El libro *La República Dominicana que Dios quiere* tiene un contenido excelente, conciso y sin desperdicio.

Nuestro país está pasando por una enorme crisis, se han producido muchos cambios, también estos han influido significativamente en los valores y la moral y una escasez de principios en las personas de hoy día.

En este libro, Ángel Puello ha tomado lo mejor y con ello ha creado una guía para nuestro país. En *La República Dominicana que Dios quiere*, se retoman los principios basados en los valores que tienen nuestros símbolos patrios: **Dios, Patria y Libertad.**

Repasando todo el esbozo escrito nos damos cuenta de que se hizo en base a versículos del libro sagrado, la **Santa Biblia**, y puedo decir que el señor Ángel Puello escudriñó cada debilidad de nuestro país y buscó las soluciones en Dios, y por esta y muchas razones, expreso que es una obra excelente y sin desperdicios.

Hoy recibimos con entusiasmo y esperanza esta maravillosa y desafiante obra de la pluma de Ángel Pueblo, un hombre que su sinceridad, fe, servicio y entrega lo hacen que lo consideremos un patrimonio nacional, aquí encontramos un ser que, en medio de las dificultades presentes, se resiste a dejar que el dolor y la desesperanza lo desanimen.

Dr. Rev. Reynaldo Franco Aquino, rector Nacional Universidad Nuestro Pacto Internacional en República Dominicana.

El autor hace brotar de lo más profundo de su sensibilidad y pensamientos, palabras inspiradas en las sagradas escrituras que sin duda nos ayudarán a reconocer frente a la sociedad y frente a Dios, que hemos valorado más a los astutos que a los honestos y preferido el facilismo y la especulación. Que hemos desplazado el valor del ser humano del centro de las decisiones económicas, espirituales y políticas. Se ha mal usado el poder, institucionalizado la injusticia y la impunidad y han saqueado nuestros recursos. Se sigue sacrificando niños y ancianos, futuro y esperanza, en el altar del ídolo insaciable del dinero y la usura. Las consecuencias de este pecado están a la vista: Una sociedad en la que se multiplican los pobres y excluidos.

También, de manera magistral, toca la familia que es la base de toda sociedad, y está seriamente amenazada por una cultura que pone en primer lugar el placer y el consumismo. Se destruyen así los estilos de vida que valoran lo familiar y comunitario, cediendo al egoísmo y claudicando en la transmisión de valores espirituales. La escasez de recursos y la falta de trabajo agregan una pesada carga que afecta los vínculos familiares. La desprotección en que se encuentran muchos de los niños, mujeres, jóvenes y ancianos, es el más claro ejemplo de una realidad que nos avergüenza a todos.

Ángel Puello sugiere que debemos volver a Dios y a sus valores porque como nación nos hemos alejado de él y hemos dejado de lado sus propósitos de bienestar y justicia para todos.

Puedo concluir que esta obra es más que una invi-

tación, es un plan, un modelo para la construcción de una sociedad diferente, fundada y sostenida en los principios de la paz, justicia y solidaridad. Nos motiva la esperanza de ver nacer a una nueva República Dominicana.

Juan Carlos Ramírez, director de World Vision (Visión Mundial) en República Dominicana.

Este texto bendecido es una guía de reflexión abierta y enérgica. Es un escrito apasionado y persuasivo dirigido al público en general que se encuentra en la búsqueda de respuestas prácticas, de todos aquellos que están inmersos en una sociedad cambiante, donde la mundanidad está buscando vencer a la humanidad.

Ángel Puello propone una serie de respuestas abiertas y motivadoras para conseguir una posición cristiana y discurso a la luz de la palabra.

Dios los bendiga.

Padre Rogelio Cruz

Gracias por el honor de poder emitir unos comentarios en torno a tu pensamiento, vivencias y experiencias expuestas en el libro *La República Dominicana que Dios quiere*.

Quiero comenzar diciendo que la Biblia no es un libro, es un conjunto de libros donde encontramos la historia de un Dios de amor altamente preocupado por la realidad de su pueblo, pero a la vez un Dios que no se queda de brazos cruzados, sino que ve, atiende y responde a las necesidades de su pueblo (Ex. 3: 7-8), donde se afirma bien claro y dijo Dios: "Bien vista tengo la aflicción de mi pueblo en Egipto y he escuchado su clamor en presencia de sus opresores, pues ya conozco sus sufrimientos".

"He bajado para librarle de la mano del opresor".

La Biblia es un conjunto de libros de todos los tiempos, que fueron escritos en un momento y una época bien determinada para responder a una situación de ocasiones específicas de la historia de la humanidad, por lo cual deben ser readaptados y releídos según cada época y en cada situación de la vida del ser humano.

Los libros de la Biblia no fueron escritos para hacer ciencia, aunque encontramos en ellos parte de la ciencia de su época, sino que fueron escritos para dar un mensaje religioso, presentar a la historia el amor de Dios hacia el pueblo y la respuesta de ese pueblo que no es capaz de responder a ese infinito amor, pero que a pesar de todo Dios sigue siendo fiel y nunca lo abandona.

Aquí está la grandeza, el interés y la preocupación de Ángel Puello de recorrer de manera muy específica lo que Dios tiene preparado para los pueblos, y de manera especial para nuestra Nación (República Dominicana), y si fuéramos capaces de abandonar nuestra vida desordenada y volver a Dios, así como a su plan y proyecto de salvación. Es la problemática del mundo de hoy, que queremos vivir sin Dios o peor aún, que en el lugar de Dios nos hemos puesto los hombres y eso es imposible.

Enhorabuena, Ángel.

Apóstol Dr. Lorenzo Mota King, director de Servicio Social de Iglesias en República Dominicana.

La República Dominicana que Dios quiere, de la autoría de Ángel Puello, es un tratado de lo que, de acuerdo a la Palabra de Dios, él ha identificado como aspectos relevantes para tener una nación sana, robusta, democrática y apegada a principios.

No es posible que una nación como la República Dominicana, pueda crecer ignorando los principios fundamentales que enarbolaron los padres fundadores de la patria y que le dieron origen al nacimiento de este bello país.

El autor Ángel Puello, durante todo el trayecto del libro nos conduce a los pasajes bíblicos que contiene los consejos de Dios como guía de conducencia de la nación, en todos los aspectos de la vida nacional; muestra más que elocuente del tiempo dedicado al estudio y análisis de los temas a luz de la palabra de Dios.

La economía, la política, la justicia social, el trabajo y la familia, entre muchos otros temas, son tocados sustentándose en las Sagradas Escrituras, como muestra más que elocuente de la amplitud de consejo que en ellas podemos encontrar, por lo que no en vano, los forjadores de nación, consideraron prudente incluir en el centro de nuestros símbolos patrios, a nada más y nada menos que en su centro el Escudo Nacional y la Biblia abierta en el evangelio según Juan, Cap. 8 verso 32, donde dice: "y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres"

Sin dudas que la lectura de este libro fascinará al lector y le conducirá a escudriñar las razones de por qué debemos buscar respuesta en la palabra de Dios, para hallarle sentido a la nación dominicana en todos los aspectos de la vida nacional, familiar y personal, y de seguro que al final de la lectura de este tratado de nuestro autor Ángel Puello, sabremos cuál es la *República Dominicana que Dios Quiere*.

Apóstol Fernando Belliard, pastor de la Catedral de la Fe.

Parece increíble cómo los dominicanos permitieron que la sociedad echara al olvido la moral.

Había un orden, respetábamos nuestros símbolos patrios, en nuestros hogares se practicaba la palabra de Dios, había principios y adolescentes respetuosos. Hoy necesitamos retomar esos valores, y Ángel Puello, con esta obra, está exhortando al pueblo dominicano a rehacer su destino para bien nuestro país, con la fe puesta en Dios.

En el libro *La República Dominicana que Dios quiere*, Ángel Puello desglosa cada tema que nos afecta y nos da la solución mediante nuestro manual sagrado, la Biblia.

Teniendo en cuenta que en nuestros símbolos patrios tenemos a Dios primero, la Biblia abierta y en el mismo escudo reposa las palabras **Dios, Patria y Libertad.** Con esta obra Ángel Puello afirma que podremos retomar una República Dominicana sana y victoriosa, encaminada por los senderos de la palabra de Dios. Cabe mencionar que sin lugar a dudas esta es una obra extraordinaria. Bendiciones.

Capítulo 1.

El conjunto de cosas que Dios quiere en todas las áreas del diario vivir de los dominicanos.

1.1 Esbozo general.

La República Dominicana es un país con una profunda fe cristiana desde el principio de la fundación de nuestra patria, fruto de la lucha de hombres con principios y cuya gesta patriótica se convirtió en un hecho recordado por todos nosotros.

Dentro de esos ideales patrióticos tenemos tres frases que destacan el centro del escudo de nuestra bandera nacional, Dios en primer lugar, luego Patria y Libertad. En el centro del escudo vemos la Biblia abierta en el libro de San Juan en el capítulo 8, versículo 32, diciendo:

Y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres.

Conociendo, pues, el infinito amor de Dios, detallaré en este libro la verdad y la bondad de nuestro Padre Celestial sobre este pueblo. Nuestro país cuenta con un aproximado de casi once millones de personas que lo habitan en la actualidad (10,882,017 millones), dentro de las cuales la mayoría profesa una fuerte creencia en Dios, esto considerado bajo los estudios estadísticos realizados; donde se destacan aquellas religiones de origen judeocristiano de fuerte presencia en el país, véase católicos, evangélicos, adventistas, testigos de Jehová, metodistas, menonitas, pentecostales, entre otros.

Dios en su infinita misericordia se derrama con virtud sobre el pueblo que le adora y que le sirve.

En el desarrollo de este libro se expondrán temas de interés general, que abarcan diferentes áreas del diario vivir de los dominicanos; y en las cuales se apreciarán una diversidad de cosas que Dios quiere que hagamos conforme a su voluntad para bendecirnos como un pueblo santo que le sirve y sigue sus estatutos.

Él en su gracia ha bendecido y guardado sobremanera seres humanos y la República Dominicana es un país donde muchas personas claman a Dios y le sirven, sin embargo, debido a un conjunto de cambios que se han dado con el curso de los años, se requiere de nuevas proyecciones en la forma de gobierno y de guía que debe implementarse en general para que se renueve y se restauren los valores que se han ido perdiendo debido a que muchos se han alejado de Dios, desde gobernantes, hasta ciudadanos de diferentes estratos sociales que han antepuesto otras cosas por encima de la verdad de Dios.

Un conjunto de situaciones y fenómenos que se dan en la sociedad ocurren por causa del pecado, pero Dios quiere libertar al pueblo que le invoca y fortalecer la administración del país, volviendo a la senda divina y siguiendo los estatutos que desarrollaré a continuación; y a su vez, exponiendo punto por punto, diversas tesis sociales llevadas a cabo a partir de diversos estudios e investigaciones con las que se quiere promover un cambio general en la institucionalidad y las leyes que rigen a los hombres, pero sin duda, bajo la gracia de Dios.

Dentro de los temas a tratar están la economía, los

gobernantes, los presos, la familia, el maltrato, las mujeres, los jóvenes, los niños, el hambre, la justicia social, los funcionarios públicos, los impuestos, los empleados, entre otros temas que, sin duda, son parte de las situaciones que se dan en cada país, pero el enfoque principal es en la República Dominicana.

Mientras más dominicanos se encaminen en las enseñanzas y los caminos de Dios, podremos crear un mejor país.

Este libro está dirigido a la sociedad en general, en especial a todos aquellos hombres que nos gobiernan, desde el presidente de la República, el vicepresidente, los alcaldes y los senadores hasta los diputados, los regidores y demás funcionarios de la administración pública, que de una manera u otra hacen, promueven, hacen y dictan las leyes por medio de las cuales se rige el país, ya que ellos están llamados a generar e impulsar los cambios que se generan en nuestra nación.

Los gobernantes que buscan de la verdad y cumplen con los mandamientos pueden llevar a sus países a que se derramen las bendiciones de Dios, tanto para sus vidas, como para las vidas de sus habitantes, creando así mismo hombres y mujeres, ciudadanos de valor y permitiendo que la unción de Dios sea, sobremanera, la dicha más importante de cada quien.

1.2 La Economía

Marcos 12: 41-44

"41 Estando Jesús sentado delante del arca de la ofrenda, miraba cómo el pueblo echaba dinero en el arca; y muchos ricos echaban mucho.

42 Y vino una viuda pobre, y echó dos blancas, o sea un cuadrante.

- 43 Entonces llamando a sus discípulos, les dijo: De cierto os digo que esta viuda pobre echó más que todos los que han echado en el arca;
- 44 Porque todos han echado de los que les sobra, pero ésta, de su pobreza echó todo lo que tenía, todo su sustento."

República Dominicana es uno de los países de Latinoamérica que está frente a una situación económica muy variante.

Según datos del año anterior, se determinó que el país tuvo un crecimiento de entre 5.1 % y 5.2% en su economía, sin embargo, la convicción que tiene la gente en la sociedad, lo que las personas comentan difiere del curso de crecimiento económico, pues dicen que no perciben que la situación del país haya cambiado, dicen que la situación de pobreza es la misma, tanto para el país como para lo que se refleja en cada situación de los particulares.

Inclusive, hay personas que dicen que en el Gobierno es donde se ha experimentado o se ha reflejado ese crecimiento económico, pero en pro de ellos mismos (los gobernantes y sus funcionarios), ya que apuntan a que lo que trabaja la población no se percibe en el sueldo de los trabajadores; y sienten que los únicos favorecidos son los políticos que llegan al poder para enriquecerse; y no para velar por que las leyes se cumplan y sean iguales en derechos para todos y todas.

Dios quiere del hombre obediencia y lealtad, ya que el hombre, al momento de haber pecado apartó sus caminos de la salvación y abrazó el pecado que a su vez le condujo a la muerte.

En Apocalipsis capítulo 3 versículo 17, en el mensaje que Dios manda a través del apóstol Juan, dice:

"Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo".

Los seres humanos en su deseo de llegar más alto que los demás, han perdido el norte de sus vidas, pues, se han enfocado en las cosas materiales, olvidándose, pues, de la búsqueda espiritual.

Es lo que vemos en el reflejo de países latinoamericanos de la parte continental y del área del Caribe que atraviesan por un conjunto de situaciones muy desiguales, esto es porque vemos cómo un pequeño grupo de personas poseen todo el dinero, las empresas, las posiciones de orden público y privado, las mejores casas, los mejores alimentos, los seguros de salud, entre otros, todo en contraposición a la situación que presenta esa gran masa de personas desposeídas, desempleadas, que carecen de una vivienda digna, que muchas veces no tienen para comprar alimentos, ni siquiera de calidad media, los que no tienen para pagar una buena educación para sus hijos.

Todas esas desigualdades provocan en las personas de menores recursos económicos, que en ocasiones, en su deseo de tener una situación similar a las personas con mejor condición económica, lleguen a delinquir, herir o quitar la vida de alguien; sólo para obtener alguna prenda costosa, un auto costoso, un artefacto o instrumento de alguna nueva tecnología, porque pueden sentir su orgullo herido, o sentirse inferiores al ver que alguien ha logrado una posición social que ellos no tienen, o que eso que muchos arrebatan sienten como si debió pertenecerles y que la vida les jugó una mala pasada al otorgárseles esas cosas a los ricos, de las cuales ellos en su pobreza no tienen o no podrán tener de manera fácil.

Tal es el caso de un estudio realizado en Chile, país de Suramérica que esperaba año tras año a que sus nuevos presidentes hicieran algo con la situación económica del país, pero resulta que mientras un candidato a presidente decía que sí iba a lograr sacar de la pobreza a más de 4 millones de personas, que iban a tener una vida comparable a la de una economía similar a la de países del primer mundo

¿Qué ocurrió con todas esas promesas?

¿Cuáles fueron las causas de que no se llevaran a cabo esas promesas?

¿Cuál es la situación que atraviesa ese país en la actualidad?

¿Puede un país salir de su estado de pobreza y mejorar la economía de su nación?

La respuesta a lo primero es que las promesas de los gobernantes se ven muy decoradas con palabras en la precandidaturas y candidaturas a cargos políticos, son personas que tienen muchos propósitos en papel, papeles preparados por personas que saben de oratoria, con formación en derecho, política o relaciones internacionales, a eso se suma un experto en maestría de ceremonias, y sin duda la preparación de un escenario.

Las promesas representan la bocanada de aire fresco para todo el que escucha la arenga, esa puesta en escena de la persona involucrada, ese alguien que dice resolverá los problemas de la nación.

Cuando estos se ven en la posición deseada cambian por completo y se olvidan de lo que tenían pautado para llevar a cabo, muchos de ellos se encuentran rodeados de un séquito de personas que al igual que ellos deseaban lograr un cometido, y al lograrlo y a su vez verse rodeados de las riquezas y los bienes del Estado, llegan a creer que tienen en su poder la gallina de los huevos de oro. Y es que el corazón en el que no habita Dios se jacta de las lisonjas de su gabinete y de las maquinaciones de muchos de ellos, empiezan a cambiar, a variar y a timar los bienes nacionales.

Entonces las plegarias del pueblo quedan en el saco del olvido, porque un pueblo que tiene un gobernante que no conoce el temor a Dios, hará daño sin duda a un pueblo encarecido y dolido por la mala administración de sus gobernantes.

En Proverbios capítulo 1 verso 7, Salomón aclara el principio de toda sabiduría:

"El principio de la sabiduría es el temor a Jehová; los insensatos desprecian la sabiduría y la enseñanza."

A pesar de que en Chile hay una economía notablemente mejor en comparación con la República Dominica-

na y otros países de América Latina y el Caribe, todavía se presentan índices significativos de pobreza, corrupción y desigualdad.

Sólo se puede tener un cambio importante cuando en un pueblo se sirve a Dios y se rigen por sus principios.

Crónicas 29:11-12

"11 Tuya es, o Jehová la magnificencia y el poder, la gloria, la victoria y el honor; porque todas las cosas que están en los cielos y en la tierra son tuyas. Tuyo, oh Jehová, es el reino, y tú eres excelso sobre todos.

12 Las riquezas y la gloria proceden de ti, y tú dominas sobre todo; en tu mano está la fuerza y el poder, y en tu mano el hacer grande y el dar poder a todos."

Deuteronomio 8:18

"18 Sino acuérdate de Jehová tu Dios, porque él te da el poder para hacer las riquezas, a fin de confirmar su pacto que juró a tus padres, como en este día."

Salmo 37:25

"25 Mi Dios suplirá de todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús." ***

1 Timoteo 6:6

"6 Pero gran ganancia es la piedad acompañada de contentamiento."

Hebreos 13:5

"5 Sean vuestras costumbres sin avaricia, contentos con lo que tenéis ahora; porque él dijo: No te desampararé ni te dejaré."

Proverbios 10:22

"22 La bendición de Jehová es la que enriquece, y no añade tristeza con ella."

Lo que Dios quiere del hombre es que administre la tierra que le fue dada, para que al cuidarla y administrarla pueda tener conforme a la voluntad de nuestro Padre, bendición de lo alto, ese fue el hermoso propósito de Dios cuando puso a Adán en medio del huerto del Edén, para que éste lo labrase y lo guardase, viviendo en armonía, le dio todo y le dijo que se enseñoreara de manera correcta, pero el pecado y la avaricia del hombre destruyeron ese mundo creado.

Una República Dominicana que siga y sirva a Dios propiciaría una nueva nación, ya que somos un país productivo que carece de una apropiada administración por parte de sus gobernantes y por la dejadez en atender las prioridades de parte de la gente en el marco común de sus labores.

Dios quiere bendecir a los pueblos con su gracia, pero los pueblos deben volver sus pasos a los buenos caminos y la prosperidad será sobre ellos.

1.3 Salud

Éxodo 23:25-26

"25 Más a Jehová vuestro Dios serviréis y él bendecirá tu pan y tus aguas; y yo quitaré toda enfermedad de en medio de ti."

3 Juan 1:2

"2 Amado, yo deseo que tú seas prosperado en todas las cosas, y que tengas salud, así como prospera tu alma."

Mateo 10:8

"8 Sanad enfermos, limpiad leprosos, resucitad muertos, echad fuera demonios, de gracia recibisteis, dad de gracia."

Mateo 9:12

"12 Al oír esto Jesús, les dijo: Los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos."

Jeremías 33:6

"6 He aquí que yo les traeré sanidad y medicina; y los curaré, y les revelaré abundancia de paz y de verdad."

Vivimos en un mundo de muchas desigualdades sociales, donde para acceder a las cosas necesarias para la supervivencia de las personas, éstas muchas veces se encuentran en la necesidad de tener que comprar hasta un favor por un alto precio, y tal vez, con una posibilidad de obtener a medias los servicios que solicitan.

En el ámbito de la salud, las clínicas, hospitales y centros de salud de la República Dominicana no han brindado la calidad del servicio que deben ofrecerle a los pacientes.

La realidad se resume a que un paciente llegue a un centro de atención primaria y ni siquiera sea atendido con el debido respeto, cuando muchos enfermeros y enfermeras, e incluso médicos, ponen un conjunto de exigencias antes de dar la atención que dicho paciente requiere.

En ocasiones, en las salas de emergencias de los hospitales, el personal no da abasto para atender la cantidad de enfermos, pero también resulta que una persona que se encuentra en emergencia y merece ser atendido, muchas veces es dejado de lado sólo porque un miembro de un alto rango es llevado y se le da atención como corresponde, debido a su condición preferente.

También está la realidad de que los centros de salud y hospitales de administración pública no cuentan con los equipos necesarios, pues a veces carecen de instrumentos esenciales para asistir a los enfermos; ya sea por falta de camillas, sillas de ruedas, porque haya espacios que estén inhabilitados por remodelación, no tengan aparatos de nebulización, entre otros.

A esto se le suma los costos por consulta, las diferencias que se debe pagar por los seguros de salud, y sin duda el alto costo de los medicamentos, resultando en la dejadez del paciente porque admite no tener la condición económica para poder costear una enfermedad equis, que padezcan ellos o alguno de sus familiares.

Esto crea en el paciente un estado de ansiedad, que muchas veces provoca que su situación de salud empeore y caiga en depresión.

En los hospitales del país brindan un servicio muy por debajo a lo que se requiere, y lo que es peor, se conoce el caso de hospitales especializados que no tienen un espacio aséptico como corresponde para evitar la propagación de gérmenes y bacterias entre un paciente y otro.

Varias veces al año se reporta que en reconocidos centros de salud, tanto de Santo Domingo como de otras provincias y municipios de todo el país, se expande algún tipo de bacteria peligrosa que causa que numerosos pacientes empeoren su estado de salud o incluso, la muerte.

Cuando se habla sobre el tema tiende aparecer algún grupo que dice que lo que ocurrió es por falta de esto o de aquello y que el culpable es el Gobierno, que el bajo salario que ganan los médicos no es suficiente, que el director de tal lugar va a aclarar la causa, o quizá no da la cara, o que un médico hizo un procedimiento que no funcionó, hasta se responsabiliza a la familia por negligencia con un paciente.

Debemos luchar para que el país mejore sus servicios de atención y salud para el pueblo dominicano, para reducir los casos de mortandad, de niños, mujeres, hombres y envejecientes.

En el Salmo 127 versículo 1, dice el salmista:

"Si Jehová no edificare la casa, en vano trabajan los que la edifican; si Jehová no guardare la ciudad, en vano vela la guardia."

Aunque los médicos tengan la capacidad como profesionales de las áreas en las que se especializan, Dios es el que da la sabiduría de lo alto para que puedan tener discernimiento en las cuestiones de la salud de la gente.

Los seres humanos lejos del amor y las enseñanzas del señor Jesús, se desvían a perseguir las vías a considerar para obtener lo que a ellos les resulta mejor. No se dan cuenta que es Dios el que da la inteligencia y que ve todos los pasos que dan sobre la tierra. Él derrama bendición y salud sobre sus hijos, esos hijos que buscan su rostro en espíritu y en verdad.

Dios da salud y quiere sanar a los dominicanos, porque en este país hay muchas personas que le sirven y que oran constantemente. Dios dice que si clamas el responderá y sanará su tierra.

Pero puestos los ojos en Jesús para que él bendiga en grande y para que la rectitud sea la que guíe nuestros pasos.

1.4 Política

Deuteronomio 17:14-15

"14 Cuando hayas entrado en la tierra que Jehová tu Dios te da, y tomes posesión de ella y la habites, y digas: Pondré un rey sobre mí, como todas las naciones que están en mis alrededores;

15 Ciertamente pondrás por rey sobre ti al que Jehová tu Dios escogiere; y de entre tus hermanos pondrás rey sobre ti; no podrás poner sobre ti a hombre extranjero, que no sea tu hermano".

Hechos 5:29

"29 Respondiendo Pedro y los apóstoles, dijeron: Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres".

Todas las naciones del mundo están regidas por un conjunto de hombres preparados en el gabinete estatal. Los mismos deben hacer cumplir las constituciones y las leyes que permitan una mejor gobernabilidad y promueva el avance para mejorar cada día.

Jehová, cuando liberó al pueblo de Israel del yugo al que se vieron sometidos durante mucho tiempo, le prometió una tierra fructífera, hermosa, que debían comandar con mano fuerte y equidad. Allí cuando llega el momento se reúnen y entonces nombran a un soberano que dirija su tierra.

Desde Saúl, David, Salomón, Josías y demás reyes que gobernaron el pueblo de Israel, y que junto a ellos estaba el concejo de hombres que velaban por el bienestar de sus habitantes y la integración justa de todos sus miembros en la sociedad constituida.

Todos los pueblos tienen épocas en la que poseen una mejor o peor política, esto puede deberse a causas como la guerra, el hambre, la crisis económica, el endeudamiento, etcétera.

Cuando un pueblo tiene a Dios como centro, eligen con certeza, de manera clave a las personas que han de dar un servicio equitativo, donde promuevan lo mejor de lo mejor en beneficio del pueblo al que rigen, sin sustraer las riquezas y los bienes con los que deben ser de provecho y fortalecimiento a una nación libre.

La política es una ciencia social, una ciencia encaminada a la organización de las sociedades humanas, a que se cumplan todo el conjunto de leyes por parte de los ciudadanos de un estado, donde se promueva la integridad física y moral de los habitantes, que éstos se suplan de manera conveniente de su trabajo y que se cuiden unos a otros.

Jesús es reconocido por muchos como el ente más clave para la sociedad, reconocido como el hombre que promovió la igualdad y el respeto, y que así mismo, promovió el respeto por los gobernantes justos, con sus enseñanzas le dijo a sus discípulos y al pueblo: Dad a César lo que es de César y a Dios lo que es de Dios.

Que dentro de ese orden social nos amáramos los unos a los otros.

Como estado-nación necesitamos nuevas políticas

para un mejor desarrollo de nuestro país y que la soberanía sea conforme a la voluntad de Dios.

1.5 Justicia social

Proverbios 31:9

"9 Abre tu boca, juzga con justicia, y defiende la causa del pobre y del menesteroso."

Zacarías 7:9-10

"9 Así habló Jehová de los ejércitos diciendo: Juzgad conforme a la verdad, y haced misericordia y piedad cada cual con su hermano;

10 No oprimáis a la viuda, al huérfano, al extranjero ni al pobre; ni ninguno piense mal en su corazón contra su hermano."

Jeremías 22:3

"3 Así ha dicho Jehová: haced juicio y justicia, librad al oprimido de mano del opresor, y no engañéis ni robéis al extranjero, ni al huérfano ni a la viuda, ni derraméis sangre inocente en este lugar."

Miqueas 6:8

"8 Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: Solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios."

Los cristianos están llamados a cumplir con los estatutos que Dios quiere para con su gente.

La justicia se encuentra en un punto de desazón hoy en día.

Las personas se preguntan:

¿Existe en realidad la justicia?

¿Por qué hay inocentes que están en una prisión y culpables que están libres?

¿Acaso, la mayoría de los jueces y abogados se venden por dinero y por eso no cumplen con los reglamentos y las leyes?

Estamos en un mundo donde se mercadea con la dignidad de la gente, donde se compran y se venden favores en función de la cantidad de dinero como para callar la verdad.

La justicia puede existir en la realidad, pero lo que la gente conoce como las personas que representan la justicia son un conjunto de personas que ejercen como profesión la carrera de Derecho, la Diplomacia, o la Política.

Si ponemos el ejemplo de justicia sería de esta manera: En un barrio o localidad, una persona es asaltada y asesinada por su agresor, el pueblo se consterna, una familia pierde un miembro, pero tienen una pista y se dirigen a algún destacamento a poner una denuncia en contra de los criminales. Debemos suponer que lo que deben hacer los cuerpos del orden es apresar y enjuiciar a los responsables, pero se da el caso que los responsables (si es que son apresados) llaman a algún familiar que busca dinero de donde sea y pagan una fianza y estos salen libres.

En el caso de las personas con influencias fuertes y dinero, se da que estos cometen algún delito, sin embargo, como tienen con qué, pagan una manipulación a los fiscales y jueces, manejan información o detalles a su modo y después salen libres como que si nada pasó.

Esos detalles hieren la sensibilidad de los ciudadanos desposeídos e invadidos por personas que se dedican a confundir a la población.

De seres humanos que no se duelen del necesitado y que no tienen siquiera el mínimo interés en hacer el bien.

Dios es muy claro en su palabra respecto a estas personas, el que hace el mal, los que no imparten justicia no verán la gloria de Dios.

Hay quienes hacen iniquidades creyendo que nada habrá de saberse, pero el Señor hace justicia a sus hijos y se manifiesta de manera especial en los pueblos que se rigen por él. Él no quiere que nadie se pierda, pero Jehová no pasa por alto el pecado de los injustos.

Cada año, en nuestro país aumenta la violencia, la corrupción, la desigualdad social, y sin duda, muchos criminales quedan impunes, aún a sabiendas de que el pue-

blo conozca o no el historial delictivo de esos criminales.

Los jueces actúan a un nivel en el que consideran que nadie sabe sobre las manipulaciones económicas que reciben de parte de los implicados.

En el momento en el que nuestro juez por excelencia juzgue a los moradores de la Tierra, los culpables de traicionar los derechos de los inocentes, los derechos del pueblo, de la gente que tiene hambre y sed de justicia, será el momento cuando la verdad y la ira de Dios recaigan en los injustos.

La nación que Dios quiere limpiar, será una nación donde los derechos y la justicia no se venderán como en una subasta, al mejor postor, sino que será una tierra que será regida por hombres rectos, escogidos por Dios, en la que descenderá bendición de lo alto para sanar, prosperar y poblar su tierra de adoradores en espíritu y en verdad.

Porque Dios quiere salvar al mundo, no condenarlo.

Juan 3:16-21

"16 Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su hijo unigénito para que todo aquel que en él cree, no se pierda, más tenga vida eterna.

17 Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenarlo, sino para que el mundo sea salvo por él.

18 El que en él cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha

creído en el nombre del unigénito hijo de Dios.

19 y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas.

20 Porque todo aquel que hace lo malo, aborrece la luz y no viene a la luz, para que sus obras no sean reprendidas.

21 Mas el que practica viene a la luz, para que sea manifiesto que sus obras son hechas en Dios."

1.6 Pobreza

Proverbios 22:2

"2 El rico y el pobre se encuentran; A ambos los hizo Jehová."

Job 1:21-22

"21 Y dijo: desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá. Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová bendito.

22 En todo esto no pecó Job, ni atribuyó a Dios despropósito alguno."

Deuteronomio 15: 7-8

"7 Cuando haya en medio de ti menesteroso de alguno de tus hermanos en alguna de tus ciudades, en la tierra que Jehová tu Dios te da, no endurecerás tu corazón, ni cerrarás tu mano contra tu hermano pobre,

8 sino que abrirás a él tu mano liberalmente, y en efecto prestarás lo que necesite."

Mateo 26:11

"11 Porque siempre tendréis pobres con vosotros, pero a mí no siempre me tendréis."

Proverbios 28:19

"19 El que labra su tierra se saciará de pan; mas el que sigue a los ociosos se llenará de pobreza."

Génesis 45:11

"11 Y allí te alimentaré, pues aún quedan cinco años de hambre, para que no perezcas de pobreza tú y tu casa, y todo lo que tienes."

Según datos de Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, en la República Dominicana hay alrededor de tres millones de personas y más de 600, 000 personas viven en condición de extrema pobreza.

En las estadísticas nos encontramos en el puesto de los países pobres del mundo y de América. A esa pobreza extrema de la que tratan las investigaciones, es haciendo referencia a personas que viven en condiciones muy deplorables, que no tienen acceso a una buena alimentación, son marginados sociales, no han recibido alfabetización, y los que han recibido algún tipo de educación han terminado dejando los estudios, para laborar en cualquier tipo de trabajo, y muchos acuñando actos delictivos a su necesidad económica, porque no encuentran empleos.

La pobreza es sinónimo de carencias en todas las cosas básicas y el país está enmarcado dentro de la mala administración de los bienes.

Esa población pobre tiene menos posibilidad de salir de su situación debido a la falta de empleo, la pobre calidad educativa, la salud, la falta de una vivienda digna, entre otros.

Al problema de la pobreza se suma el número de personas por familia. Mientras que las personas que tienen mejor condición de vida tienen de uno a tres hijos, a una mayoría de edad y condición económica considerada como buena, las familias más pobres tienen tres, cuatro o más hijos, y en el caso de las mujeres de estas familias, se convierten en madres en la adolescencia.

Dios no desampara a sus hijos, pero como hijos debemos honrarle para que bendiga y prospere nuestra casa.

En el Salmo 37 versículo 25 dice:

"Joven fui y he envejecido, y no he visto justo desamparado, ni su descendencia que mendigue pan".

1.7 Riqueza

Proverbios 11:4

"4 No aprovecharán las riquezas en el día de la ira; mas la justicia librará de muerte".

Deuteronomio 8:18

"18 Sino acuérdate de Jehová tu Dios, porque él te da el poder para hacer las riquezas, a fin de confirmar su pacto que juró a tus padres, como en este día".

Proverbios 3:9 -10

"9 Honra a Jehová con tus bienes y con las primicias de todos tus frutos;

10 Y serán llenos tus graneros con abundancia, y tus lagares rebosarán de mosto".

Una persona que siempre ha sido pobre desea ser rico, desea poseer una casa grande y lujosa, autos, poder viajar, darse un conjunto de gustos que llenen tanto las necesidades físicas y las espirituales.

Las personas que tienen abundancia, riquezas pueden sentirse muy bien, no obstante, cuando una persona tiene todo y no tiene felicidad y paz espiritual, ¿de qué le sirve?

Dios no condena las riquezas ni a las personas ricas, recordemos que Él; como creador de todo, es el dueño del oro y la plata.

En la Biblia nos encontramos con personajes del pueblo de Israel que fueron ricos y poderosos, personas que representaron al patriarcado, a hombres de valor, no por sus posesiones, sino por su grandeza de espíritu.

Abraham, Lot, Job, el rey David, Salomón, son algunos de los personajes que nos sirven de ejemplo para ver que Dios es grande y misericordioso para con sus fieles.

Job de tenerlo todo, llegó a la pobreza más extrema por causa de la tribulación que vivió cuando perdió todo lo que poseía, incluyendo a sus hijos, pero a pesar de la adversidad no pecó contra Dios, y su corazón no se apartó de los caminos.

Podemos ver que Dios multiplicó las riquezas de Job por ser un hombre fiel a su palabra y sus mandamientos, y le bendijo de una manera muy especial.

Lo que Dios condena acerca del hacer de muchos ricos es su amor y su apego a las cosas vanas y materiales, Él se manifiesta con bendición y poder sobre aquellos que le temen y que lo ponen por encima de todas las cosas de este mundo.

1.8 Funcionarios Públicos- Servidores Públicos

Daniel 2:21

"21 El muda los tiempos y las edades quita reyes, pone reyes, da la sabiduría a los sabios, y la ciencia a los entendidos".

Ester 1:2-3

"1 Que en aquellos días, cuando fue afirmado el rey Asuero sobre el trono de su reino, el cual estaba en Susa capital del reino,

2 en el tercer año de su reinado hizo banquete a todos sus príncipes y cortesanos, teniendo delante de él a los más poderosos de Persia y de Media, gobernadores y príncipes de provincias".

Proverbios 29:12

"12 Si un gobernante atiende a palabra mentirosa, todos sus servidores serán impíos".

Marcos 10:42

"42 Más Jesús, llamándolos les dijo: Sabéis

que los que son tenidos por gobernantes de las naciones se enseñorean de ellas, y sus grandes ejercen sobre ellas potestad".

Los funcionarios y servidores públicos son elegidos mediante consenso por el pueblo cada vez que se presentan las elecciones de cada país. La elección es un proceso democrático, y la votación representa un derecho y un deber de cada ciudadano.

Ningún hombre o mujer que gobierne o forme parte de un gabinete político puede hacer todo lo que quiere sin tomar en cuenta las necesidades de su país.

Dios vela por nosotros; ve el proceder de aquellos que no siguen sus mandamientos, castiga a los hombres injustos y del castigo no están exentos los que hacen iniquidad.

Ninguna persona que gobierna o dirige, debe hacerse de los bienes del Estado para su beneficio propio o para las personas que ellos escojan, porque todo debe ser repartido según el esfuerzo y el trabajo de cada quien.

Dios da un poder limitado y temporal a los gobernantes, los servidores públicos y los funcionarios encabezan las instituciones políticas principales de la nación, y está en su deber crear leyes y hacer que se legisle conforme a lo estipulado en la Constitución. A Dios no le agrada que los hombres y mujeres que representan al pueblo quieran disponer de su fuerza para transgredir la voluntad de su gente.

En el libro de Esther, en el capítulo 1, podemos comprender que desde siglos atrás, los reyes tienen un

séquito preparado para gobernar y el cual tiene delegada las funciones que deben cumplir. El rey Asuero hizo un llamado y se reunió con los príncipes, gobernadores y cortesanos de las diferentes provincias de la capital de su reino, Susa, y les hizo un festín, y celebró en gran manera junto a ellos.

Es decir, que ninguna persona que tenga una posición fuerte en el ámbito político, que legisle junto a un presidente, un rey o un primer ministro, va a estar fuera de los beneficios que devienen de su posición.

Entonces, si el funcionario público tiene acceso a todos los beneficios de su cargo, ¿acaso es lícito que robe o sustraiga los fondos del Estado?

La respuesta es no.

Por ende, Dios que da la fuerza, también se la quita y permite que esos hombres de poder político sean quitados de su función, hace que los pueblos abran sus ojos y vean que esas personas que eligieron no son propicias para desempeñar su labor y deben ser sustituidos.

Dios, que es justo, cubre a su pueblo y los servidores públicos deben tener a Dios en sus corazones para que sean bendecidos y su tierra prosperada.

1.9 Qué dice la Biblia de la democracia

Romanos 13: 1

"1 Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas".

Mateo 22: 21

"21 Le dijeron: De César. Y les dijo: Dad, pues, a César lo que es de César, y a Dios lo que es de Dios."

1 Pedro 2: 13-17

"13 Por causa del Señor someteos a toda institución humana, ya sea al rey, como a superior,

14 ya a los gobernadores, como por él enviados para castigo de los malhechores y alabanza de los que hacen bien.

15 Porque esta es la voluntad de Dios: que haciendo bien, hagáis callar la ignorancia de los hombres insensatos;

16 como libres, pero no como los que tienen la

libertad como pretexto para hacer lo malo, sino como siervos de Dios.

17 Honrad a todos. Amad a los hermanos. Temed a Dios. Honrad al rey."

Dios estableció un orden desde la creación de los cielos y la tierra. En siete días, separó las aguas de la tierra, la luz de las tinieblas; creó los animales de toda especie, los árboles y flores, todo conforme a su majestad en gloria.

Y hizo al hombre a su imagen y semejanza y lo bendijo diciendo que se multiplicara y llenara la tierra, así como también que se enseñoreara de todo lo creado, le diera nombre y comiera de todo fruto.

La palabra señor proviene del latín Senior que significa de más edad, el más viejo, en el latín medieval la palabra Senior se convirtió en sinónimo de dominus, o dueño o amo.

Entendiendo este significado, Dios le dio al hombre la tierra para que la habitase, le dio todo lo que en ella hay; y le dijo, pues, que se enseñoreara sobre ella.

Dios lo único que le pidió al hombre fue obediencia, y él hacer lo contrario, lo que provocó su expulsión del huerto del Edén.

Sin embargo, el hombre cuando deja el huerto no queda desamparado de la voluntad del Señor y tiene la disposición de trabajar la tierra y sustentarse de ella. Cuando los hombres se organizaron en las diversas culturas y sociedades, él le dio la capacidad al pueblo de que tuvieran una elección unánime de la persona que habría de gobernar sobre sus tierras, y les estableció a los pueblos las reglas correctas por medio de las cuales debían regirse.

Dios estableció la democracia y la hizo viable a su pueblo y las demás naciones del mundo, por medio de su palabra nos muestra cómo unge a su pueblo santo, pero pone sobre ellos a una persona ungida para que los guiara por los buenos caminos, que no perdieran la fe de la tierra prometida y la promesa de Dios para ellos, sus hijos y los hijos de sus hijos.

Cuando el hombre y la mujer deciden desobedecer a Dios, la vida se tornó diferente, la humanidad se volvió a la maldad, a la violencia y al desorden, como vemos en lo adelante desde el libro del Génesis hasta el Apocalipsis, con la restitución de las naciones, cuando Dios vuelve a juzgar a los hombres malos que habitan en la tierra para castigarlos, dar libertad a los justos de sus opresores; y a establecer un reinado de paz y armonía.

Un pueblo que ama, adora y busca a Dios constantemente para santificarse, es uno que recibe las bendiciones, que tiene alegría y cuya tierra es sanada y prosperada, y la República Dominicana puede ser un lugar de bendición y democracia como él manda, si sus ojos se volvieran al Padre, donde la gente pueda salir y andar por cualquier lugar sin temor a ser asaltado o perder su vida. Porque en un lugar donde se establece y se sigue el plan democrático con un gobierno justo y que sigue los designios del Padre, reciben la protección de lo alto, y tienen autoridades comprometidas con su seguridad ciudadana, sin preferencias.

Dios no quiere que el hombre desobedezca las leyes de su país, sino que instruye a sus hijos a que respeten a los líderes, cumplan las leyes al pie de la letra, sepan cómo pedir las cosas que requieren sin crear confrontaciones innecesarias, y que se ayuden los unos a los otros, se amen y se respeten porque es un mandato que él desea para todos y todas, como forma del buen vivir y el buen hacer.

Apocalipsis 3: 20

"He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo".

1.10 Empresarios

Levítico 19: 13

"13 No oprimirás a tu prójimo, ni le robarás. No retendrás el salario del jornalero en tu casa hasta la mañana".

Deuteronomio 25: 13-16

"13 No tendrás en tu bolsa pesa grande y pesa chica,

14 ni tendrás en tu casa efa grande y efa pequeño.

15 Pesa exacta y justa tendrás; efa cabal y justo tendrás, para que tus días sean prolongados sobre la tierra que Jehová tu Dios te da.

16 Porque abominación es a Jehová tu Dios cualquiera que hace esto, y cualquiera que hace injusticia".

Proverbios 13: 11

"11 Las riquezas de vanidad disminuirán; pero el que recoge con mano laboriosa las aumenta".

Jeremías 22: 13

"13 ¡Ay del que edifica su casa sin justicia, y sus salas sin equidad, sirviéndose de su prójimo de balde, y no dándole el salario de su trabajo!"

Que ninguno se considere mayor a todos los demás para avergonzarlos, denigrarlos o maltratarlos, sólo porque tiene riquezas, Dios que es el dueño del oro y la plata, da y quita.

Hay hombres que se han afanado por lograr un puesto importante en una empresa, una gerencia o instaurar sus propios negocios o empresas, porque poseen una inteligencia y unos recursos económicos que le permiten establecerse, crear un nombre y esos beneficios otorgan una mejor calidad de vida, comodidades, suben de estatus social y de integración y autorrealización a nivel personal.

Es de agrado a los ojos de Dios que el hombre trabaje y se esfuerce en consonancia con lo que quiere, ya que esto no sólo le favorece a él, sino también a su esposa, hijos y demás familiares cercanos, que disfrutan del beneficio que este esfuerzo laboral otorga.

Lo que Dios condena de los hombres que manejan una empresa, es que hay personas que se jactan de su poderío económico para hacer el mal y no actuar con justicia con otras personas que ellos tienen a su cargo o que tienen como empleados.

También cita la palabra cosas referentes al hacer de las personas poderosas, de que lo que se obtiene con justicia es prosperado por Jehová, sin embargo, lo que se obtiene a base de engaños, estafas y robo no es de agrado a Dios, y es incluso mal visto en la sociedad, y sus días son acortados en la Tierra.

Los empresarios tienen que agradecer por lo que tienen, por sus negocios fructíferos, deben ser considerados y justos con sus empleados, deben pagar su jornada como es debido y como amparan las leyes que protegen a los trabajadores, y deben darles sus días libres, y sus vacaciones cuando corresponde.

Los que tienen comercios y negocios, no deben tener balanzas, o máquinas de pesar (básculas, dinamómetros), con las cuales se pese menos de la cantidad que esté comprando una persona, o vender un producto en mal estado, haciéndolo pasar como si estuviera bueno y como si fuera de calidad.

Los engaños son abominación a Jehová y un mercader que engañe a su cliente no tendrá ninguna bendición.

Alégrense, compartan, den con agrado y recibirán todas las bienaventuranzas que Dios promete, descenderá el pan de los cielos y no faltará en su mesa si hacen el bien, tendrán paz y sus costales se llenarán de grano y siempre vivirán en la abundancia.

1.11 Jóvenes

Salmos 119: 9

"9 ¿Con qué limpiará el joven su camino? Con guardar tu palabra".

Isaías 40: 29-31

"29 Él da esfuerzo al cansado, y multiplica las fuerzas al que no tiene ningunas.

30 Los muchachos se fatigan y se cansan, los jóvenes flaquean y caen;

31 pero los que esperan a Jehová tendrán nuevas fuerzas; levantarán alas como las águilas; correrán, y no se cansarán; caminarán, y no se fatigarán".

1 Timoteo 4: 12

"12 Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza".

La juventud es la etapa de la vida donde tenemos

más vigor, la que más se disfruta, donde se experimenta y se explora todo lo que es posible. No se toma en cuenta lo que pueda venir después, porque se quiere vivir el momento.

A veces el consejo de los padres es como un tedio para muchos, para otros, un exceso de disciplina y sobreprotección que resulta incómodo.

La Biblia nos enseña que debemos honrar a nuestros padres para que nuestros días sean largos en la Tierra, pero muchos jóvenes no están obedeciendo y menos haciendo la voluntad de Dios.

Hemos dejado de lado la honra y el amor hacia nuestros padres, para hacer de la vida que tenemos una especie de circo en los años mozos, y cuando salimos de la presencia de ellos para poder tener esa soltura y hacer de todo en el momento, no pensamos en las consecuencias o en el mañana.

En el país tenemos el ejemplo de jóvenes que han sido educados en un hogar, donde los padres hacen un sacrificio para alimentarlos, educarlos, construir una casa para que no queden sin nada cuando ellos falten, ¿y qué están haciendo esos hijos...? Qué harán cuando se encuentren solos, si no han buscado la forma de mejorar sus vidas como quieren los progenitores, que tengan un oficio, que no queden desamparados ni que pierdan el lugar que a ellos les costó hacer con el sudor de su frente.

Los jóvenes pueden tener una enorme alegría y pueden hacer todas las cosas que se proponen si vuelven sus caminos a Dios, servirle de corazón, enderezar los pasos, buscar el reino y su justicia.

Los dominicanos tienen un compromiso de educar

a los jóvenes por los caminos de la rectitud, educar a los hijos con vara de hierro, o sea, con principios.

1.12 Niños

Proverbios 22: 6

"6 Instruye al niño en su camino, Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él".

Marcos 9: 36-37

"36 Y tomó a un niño, y lo puso en medio de ellos; y tomándole en sus brazos, les dijo:

37 El que reciba en mi nombre a un niño como este, me recibe a mí; y el que a mí me recibe, no me recibe a mí sino al que me envió".

Efesios 6: 4

"2 Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en disciplina y amonestación del Señor".

La niñez merece cuidado, trato, amor, dedicación y una buena educación, en el país se han perdido los valores de cómo educar a los hijos, una madre o un padre dicen que el trato debe ser de esta manera o de aquella, frente a la opinión que den otros adultos respecto a sus

hijos.

Hay padres que no instruyen como corresponde, que no muestran interés en las necesidades de sus hijos, incluso en la etapa más vulnerable de ellos.

Se ha vuelto una práctica común ver cómo padres ofrecen alcohol o hookah a sus niños pequeños y les hacen vídeos para compartirlos en las redes sociales, como si fuera un acto normal, inofensivo y que no merece censura, amparados en que ellos son sus progenitores y eso le da 'licencia' para hacerlo.

Pero, todos saben que no es correcto.

También se ha vuelto común que un niño haga algo malo a otro niño o a cualquier persona sea conocida o no, y cuando se llama la atención del pequeño por su mal comportamiento, vemos que sus padres dan la cara para discutir con el ofendido y amenazarlo, porque sus hijos no pueden ser corregidos o abochornados por los demás, porque ellos no toleran eso.

Muchos llegan a agredir a la persona, y no aceptan ninguna explicación por la situación dada, alegando que sus hijos les explicaron a su manera cómo sucedieron los hechos.

Si instruyes a tus hijos en el respeto, ellos respetarán, no levantarán un testimonio falso para dañar a otros, no tomarán parte en agresiones, bullying, o actitudes que los degradan y los convierten en seres humanos insoportables.

Un hijo merece amor, pero también corrección, un niño merece espacio para que juegue, y necesita que sus padres estén a su lado sirviendo de apoyo, tienen que enfocarse en colaborar con sus hermanos en casa, con sus compañeros en sus salones de clases.

Deben aprender a conocer su cuerpo, y a no permitir que adultos o desconocidos los toquen en sus lugares íntimos, y no debe permitirse la confianza si no se sienten cómodos con alguien.

Los maestros deben enseñarles en la escuela, pero la formación continúa en casa, y los padres deben ayudar a sus hijos a hacer sus tareas, a cumplir a tiempo y a tener buenos modales.

A un niño no se le debe entregar todo lo que pide, porque hay momentos límites, que cuando algo no se puede dar, tienen que comprenderlo.

Amar a un hijo no es permitirle hacer todo lo que quiere, es enseñarlo a ser responsable desde temprana edad.

La educación de un niño requiere de un gran trabajo de parte de los adultos tutores, guiarlos en los caminos de Dios, es un regalo maravilloso, para fortalecer su espíritu.

La formación cristiana permitirá que los niños del país sean mejores personas, vamos a educar como Dios manda.

1.13 Mujeres

Proverbios 14: 1

"1 La mujer sabia edifica su casa; mas la necia con sus manos la derriba".

1 Timoteo 3: 11

"11 Las mujeres asimismo sean honestas, no calumniadoras, sino sobrias, fieles en todo".

Proverbios 12: 4

"4 La mujer virtuosa es corona de su marido; mas la mala, como carcoma en sus huesos".

Génesis 2: 18

"18 Y dijo Jehová Dios: No es bueno que el hombre esté solo; le haré ayuda idónea para él".

La mujer es la ayuda idónea, la esposa, la madre, la compañera, la que llevó a los hijos en su vientre, la que cuida y protege a todos los miembros que habitan en su hogar.

Hay madres desnaturalizadas que abandonan a sus hijos, que los dejan a su suerte, que abortan, por razones diversas, sin embrago, el camino de cuidado de las mujeres se forja en el hogar del que provienen.

Una mujer que sirve al Señor, es una mujer virtuosa, una mujer que merece ser amada por los que la rodean, porque ella se desprende del bocado para alimentar a sus vástagos, porque ella apoya a su pareja, porque se acuerda de sus padres, porque ella hace la obra de Dios y sus palabras de amor y consuelo ayudan a un alma herida.

En sus brazos arrulla y en su hombro descansa un rostro dolido que puede cambiar su expresión.

Los hombres deben amar a sus mujeres, acompañarlas al templo, ayudarlas con los hijos, y ellas están en el compromiso de proteger a sus maridos y amarlos también.

Dios los creó varón y hembra y le dijo que dejarían a sus padres y su casa y se unirían en una sola carne.

La mujer con formación es muy valiosa, pero cuando tiene fe, su dote es mayor.

Ella es importante cuando cuida su reputación, su andar, su trato, sus amistades, sus hijos representan su orgullo como mujer, su sonrisa es cálida, esas cosas agradan a Dios y agradan a los demás.

Que las mujeres de nuestro país conozcan la bondad de Dios, tenemos la esperanza de crear una mejor nación que siga los pasos de Cristo.

1.14 Impuestos

Nehemías 5: 4

"4 Y había quienes decían: Hemos tomado prestado dinero para el tributo del rey, sobre nuestras tierras y viñas".

Romanos 13: 6-8

"6 Pues por esto pagáis también los tributos, porque son servidores de Dios que atienden continuamente a esto mismo.

7 Pagad a todos lo que debéis: al que tributo, tributo; al que impuesto, impuesto; al que respeto, respeto; al que honra, honra.

8 No debáis a nadie nada, sino el amaros unos a otros; porque el que ama al prójimo, ha cumplido la ley".

En diversos pasajes de las Sagradas Escrituras, Jehová hablaba del deber de los ciudadanos del pueblo, en torno al pago de los impuestos.

La palabra establece que los ciudadanos tenían que pagar sus deudas, que lo que tomaban prestado era devuelto, y que los tributos del gobierno y los reyes era una obligación de cada quien, no sólo para el rey, sino para su nación.

Jesús también enseñó que lo que era del César era del César, y lo que debía ser de Dios, era de Dios.

Como pagamos nuestros impuestos y deudas de bienes o dinero, debemos otorgar a Dios la primicia de nuestro trabajo, que Él multiplicará eso que le otorgamos en agradecimiento.

Recordemos que cuando pagamos los impuestos, nuestros gobernantes tienen el deber de devolvernos ese aporte en obras y beneficios para la nación, de no ser así, Dios cobra a esos gobernantes que se roban lo que el pueblo trabaja.

Donde hay gobernantes justos, hay una nación próspera, donde se paga un servicio, se tiene una devolución de agrado.

Seamos pues conscientes de esto y tendremos un compromiso los unos con los otros y viviremos en una tierra fortalecida.

1.15 Empleados/Trabajadores.

1 Pedro 2:18

"18 Criados, estad sujetos con todo respeto a vuestros amos; no solamente a los buenos y afables, sino también a los difíciles de soportar".

Efesios 6: 5-7

"5 Siervos, obedeced a vuestros amos terrenales con temor y temblor, con sencillez de vuestro corazón, como a Cristo;

6 no sirviendo al ojo, como los que quieren agradar a los hombres, sino como siervos de Cristo, de corazón haciendo la voluntad de Dios;

7 sirviendo de buena voluntad, como al Señor y no a los hombres".

Empleados de las diversas empresas, instituciones, casas de familia, hospitales, fiscalías, a los que laboran en cualquier parte o a cualquier persona en particular.

El Señor les dice que deben obedecer a sus señores o jefes terrenales, respetarlos y tratar de agradarlos con su buen ejemplo, que sean personas que cumplan con su deber, que sean pacientes, incluso con aquellos jefes temperamentales, sean discretos, guarden las confidencias de su lugar de trabajo y no perjudiquen a sus compañeros de labor.

Fraternicen unos con otros para hacer un trabajo en equipo, respeten las opiniones de los demás, no creen contiendas entre ustedes, porque los problemas dentro de una empresa no son de agrado a los ojos de un superior.

Haciendo un trabajo con dedicación y dentro de sus capacidades particulares y lo que no sepan hacer, pidan a quien tiene el conocimiento para que los instruya de cómo hacerlo bien.

Sirvan a Dios y pidan su bonanza, seguros de que él les dará la fortaleza para desempeñar su labor como es debido, y sobre todo, no pierdan la fe, vivirán pues de su trabajo y han de cobrar por él su salario justo.

Si tienen dificultades en el trabajo o no se sienten a gusto, diríjanse a sus superiores y traten de manera concisa, pero con sumo respeto, aquellas dudas o malestares que tengan con algo o alguien y sean pacientes, Dios les otorgará la fuerza y resolverán su situación.

1.16 Presidentes

Salmos 2: 2-4

"2 Se levantarán los reyes de la tierra, y príncipes consultarán unidos contra Jehová y contra su ungido, diciendo:

- 3 Rompamos sus ligaduras, y echemos de nosotros sus cuerdas.
- 4 El que mora en los cielos se reirá; el Señor se burlará de ellos".

Tito 3: 1

"1 Recuérdales que se sujeten a los gobernantes y autoridades, que obedezcan, que estén dispuestos a toda buena obra".

Dios pone y quita reyes.

Ningún presidente en los países democráticos llega al poder sin antes preparar una plataforma que le permita ser reconocido en su nación.

No es permitido que una persona de otro país gobierne en una nación que no es la suya, así que unos de los requisitos de los candidatos que aspiran en su país a un cargo, deben ser conocer la historia, las necesidades, los problemas y los fenómenos sociales, la cultura, la música, la gastronomía, la religión o religiones en su país, en qué se basa su economía, debe conocerlo todo.

Si la persona es elegida, debe cumplir las promesas que hizo en su campaña política y tiene que ser real.

A Dios no le agrada que los gobernantes sean irresponsables o mientan en beneficio propio, no están allí en el poder para robar al pueblo lo que tanto esfuerzo les da conseguir.

Si cometen alguna falta, o muchas de ellas, el descrédito ha de caer sobre ellos, y Jehová los castigará y los quitará del poder como pasó con Saúl, que desobedeció al Señor y fue sustituido por el rey David.

Sigan el ejemplo de la justicia de Dios y serán bendecidos por nuestro Padre celestial.

La República necesita un cambio radical de los partidos, los gobiernos, que los corruptos vayan a la cárcel por el daño que le han hecho a los desposeídos, al pueblo, a la seguridad ciudadana.

Que un hombre de fe sea el que gobierne, porque así vendrá la renovación que necesitamos y nuestra condición mejorará.

El cambio debe ser ahora.

1.17 Los presos

Hebreos 13: 3

"3 Acordaos de los presos, como si estuvierais presos juntamente con ellos; y de los maltratados, como que también vosotros mismos estáis en el cuerpo".

Mateo 25: 43-46

"43 fui forastero, y no me recogisteis; estuve desnudo, y no me cubristeis; enfermo, y en la cárcel, y no me visitasteis.

44 Entonces también ellos le responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, sediento, forastero, desnudo, enfermo, o en la cárcel, y no te servimos?

45 Entonces les responderá diciendo: De cierto os digo que en cuanto no lo hicisteis a uno de estos más pequeños, tampoco a mí lo hicisteis.

46 E irán éstos al castigo eterno, y los justos a la vida eterna".

Acuérdate de los presos, visítalos, predícales la verdad del Dios vivo y de poder, y ellos se arrepentirán de sus malos caminos y aceptarán la verdad, y volverán a ser personas que puedan reinsertarse en la sociedad.

Dentro de la obra misionera de los cristianos está la visita a los presos. Cuando ellos escuchan la palabra de Dios, pueden sentir paz, cuando la aceptan; empieza su libertad espiritual, a despojarse de lo que los tiene atados a cometer yerro.

Como hay personas que han cometido crímenes y son prisioneros, así también hay personas que no han cometido un crimen y están cumpliendo una pena por algo que no cometieron.

Si puedes estar entre ellos y llevar palabra de aliento, ve y haz la obra, si puedes darle algún manto para que se cubran del frío, nuestro Señor te lo compensará.

El que está en libertad es feliz, pero los cautivos del mundo necesitan esa liberación, primero espiritual y luego cumplir su condena, su libertad del mundo.

Oremos por ellos, muchos ya han perdido a sus seres queridos, pues quizás por lo cometido, la familia lo ha dejado, los amigos, los compañeros de trabajo, aquellos que alguna vez estuvieron ahí.

Hagamos la voluntad de Dios y oriénteles para que se arrepientan de sus malos caminos, que Él completará el cambio para todos aquellos que le reciban.

1.18 Redes sociales

Marcos 16: 15

"15 Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura".

Las redes sociales representan un boom de la era tecnológica y el Internet, en el siglo XXI.

Una persona famosa tiene una cuenta, ya sea de Facebook, Instagram, Twitter, etcétera, y por esa vía sube detalles de su vida, sus conciertos, sus fiestas, en ocasiones hasta de situaciones muy íntimas que comparten como si fuera lo más jocoso de su día.

Los fanáticos se desbordan en comentarios, les ponen un me gusta y eso aumenta la fama de la persona en cuestión, ocurre lo mismo con instituciones que tienen a una persona que se encarga de manejar la red o una página web en la que se da a conocer el propósito de la misma, el funcionamiento, los servicios que brindan y las actividades que llevan a cabo.

Queremos que las instituciones religiosas en la República tengan sus redes sociales para trasmitir el mensaje de Dios para la nación, para que hagan llegar la finalidad de la misma y se expanda un buen mensaje.

Las redes son una forma importante de difundir mensajes de texto, notas de voz, documentos, fotos, vídeos, y las personas tienen una forma personalizada y privada de enviar detalles particulares sobre un tema, o también colocarlo en un muro para que sea visto por las personas que son sus amigos en la red.

La difusión de la palabra de Dios es llevar aliento a las almas, las redes están minadas de imágenes fuertes, audiovisuales tanto educativos como violentos, donde el público de diferentes edades puede tener acceso a cuestiones que no deberían de mostrarse, ya que las redes, en lo particular, pueden ser creadas por personas a partir de los 13 años en adelante, pero no siempre es así, ya que muchos mienten sobre su edad real, nombre y dependencia.

Los adultos deben tener sumo cuidado con lo que los hijos ven y las cosas que suben a las redes que en ocasiones no resultan de provecho o no son educativas.

Enseñaremos a las personas el buen uso que se puede hacer con ellas, que las iglesias tengan sus redes y páginas y trabajen en conjunto con el Estado, que la viña del Señor necesita obreros para cosechar los buenos frutos.

1.19 Las tecnologías

Todo lo creado e inventado por el hombre debe orientarlo al bienestar de la humanidad, así como debe continuar con el desarrollo de las diferentes ciencias.

En el Salmo 150 refiere que debemos alabar a Jehová con todo instrumento, con nuestra voz, con todo lo que esté disponible para exaltar su nombre.

Con el avance tecnológico, los científicos e inventores han logrado crear herramientas, que han facilitado una mejor calidad de vida a los seres humanos.

La ingeniería genética y los aparatos y escáneres de imágenes diagnósticas, ha permitido que los médicos descubran con precisión enfermedades y dolencias que afectan a la gente, ya saben el seguimiento y el tratamiento que la persona debe seguir para recuperar la salud.

Los agricultores cuentan con sistemas para cuidar los cultivos, deshacerse de las plagas que afectan las siembras, hay nuevas formas de riego y de recolección de frutas y semillas, también tienen vehículos para arar la tierra sustituyendo el trabajo pesado que ejercía el hombre siglos atrás o a los animales del campo.

En cuanto a la reproducción animal, existen métodos que permiten su reproducción y mayor producción de leche, plantas avícolas, entre otros.

La invención y mejoramiento de los electrodomésticos permiten que las personas se esfuercen menos en sus labores cotidianas y eso repercute en una mejor salud de las personas.

Para la difusión de mensajes, informaciones y desarrollo de análisis contamos con las computadoras, las tabletas y los celulares, podemos guardar información en las memorias USB, discos duros y en otros tipos de almacenamiento.

Los medios de transporte llevan al hombre a donde éste quiera ir.

Todo cuanto el hombre ha inventado permite mejorar la existencia y supervivencia en la Tierra.

Dios da la sabiduría a los seres humanos, todos los avances que ha logrado es por la inteligencia que le viene dada.

Contamos con formas de trasmitir vídeos, mensajes, sonidos, fotos e impresos gracias a la televisión, los periódicos, las computadoras, la radio, las diferentes formas de publicidad, etcétera.

Enviemos el mensaje de salvación a nuestra nación dando un buen uso a los diferentes medios, agradezcamos por la sabiduría que el Señor nos dio y hagamos un uso justo de ellas.

1.20 La justicia

Deuteronomio 16: 20

"20 La justicia, la justicia seguirás, para que vivas y heredes la tierra que Jehová tu Dios te da".

Ay de aquellos que hacen daño a uno de los pequeñitos del Señor, aquellos que se burlan de los desvalidos, de los que no poseen el dinero y las influencias para obtener justicia, porque el Todopoderoso ve desde lo alto y no pasará por inocente al culpable.

Un país corrupto arrastra un estigma de desavenencias, de dolor y vergüenza, porque la justicia en este Estado dominicano está desacreditada, porque muchos delincuentes están libres, muchos políticos que le roban al pueblo salen impunes, como si nada hubiera pasado.

Los jueces, abogados y fiscales se venden por cantidades exuberantes o piden a las familias de personas con alguna implicación judicial que paguen una fianza de determinado costo para liberarlos.

¿Creen ustedes que Dios no lo ve?

¿Acaso piensan que la verdad no sale nunca a la luz?

Los malos recibirán castigo porque no puede haber un culpable que pueda sonreír por su maldad e iniquidad. La justicia debe ser para todos, en igualdad de condición, respetándose los derechos humanos y los deberes del hombre.

Donde no hay justicia no hay orden, y donde hay desorden y desastre no habita el Señor, porque Él instauró un orden en el principio del mundo para que los hombres y mujeres vivieran felices en la tierra.

Cuando descienda su poder cambiará el curso de la humanidad, porque Él es justo y habita donde hay justicia, y si sus santos gobiernan la tierra, si ellos morasen en medio de este pueblo como nos enseñan sus preceptos, la calma, la paz, la seguridad serán con nosotros y viviremos muchos años y reinaremos en el cielo en paz con nuestro Salvador, por los siglos de los siglos.

1.21 Delincuencia

1 Pedro 4: 15

"15 Así que, ninguno de vosotros padezca como homicida, o ladrón, o malhechor, o por entremeterse en lo ajeno".

Salmos 119: 5

"115 Apartaos de mí, malignos, pues yo guardaré los mandamientos de mi Dios".

Salmos 37: 1

- "1 No te impacientes a causa de los malignos, ni tengas envidia de los que hacen iniquidad.
- 2 Porque como hierba serán pronto cortados, y como la hierba verde se secarán."

En el primer versículo citado de la primera carta de Pedro a los siervos de la iglesia, hace referencia a la paciencia que deben tener los que sirven a Jesús que en sus tiempos eran perseguidos por decir la verdad sobre la palabra y por exhortar al arrepentimiento, muchos fieles eran agredidos y maltratados tal como se hace con un malhechor o delincuente, porque muchos de los hebreos y o romanos conspiraban con tal de culparlos por sus actos de adoración a Dios.

En los dos salmos siguientes, el salmista declara que no quiere cerca de sí a aquellos que delinquen y hacen el mal, pues no es de agrado a Jehová.

Una persona seria, justa, se aleja de todos los que hacen el mal, porque su moral y su vida espiritual deben ser limpias como lino fino, esa es la voluntad de nuestro Padre, las personas que hacen el mal serán cortados de la Tierra, porque sus actos pecaminosos le llevan a la perdición.

La delincuencia representa un problema en la República Dominicana, en los últimos años los actos delictivos se han incrementado, y son muchos los casos que se registran en las diferentes esferas sociales. Está el caso de la trata de blancas, el tráfico de órganos, los asesinatos, el narcotráfico, el lavado de activos, la violencia de género e intrafamiliar, los atracos, entre otros.

Lo que no se menciona es la corrupción gubernamental, lo que hacen los políticos con lo que le roban al pueblo, los impuestos que no se devuelven en obras que beneficien al pueblo.

Si los jueces buscaren el nombre de Dios, el pueblo tendría la justicia divina, los asesinos estarían en prisión, los políticos perversos tendrían que rendir cuentas y cumplir condena junto a los demás presos, tras someterse a un juicio.

Si establecieran el reino de las leyes y la Constitución y la Biblia fueran los libros de moral y cívica de la gente, se implementaría un ideal de conducta modelo en las escuelas, en las instituciones y en las empresas públicas y privadas.

Nuestro Estado sería un modelo a seguir para otras naciones del mundo y no tendríamos miedo de que algo les ocurriera a nuestros hijos o amigos, porque estar fuera de casa no sería un riesgo enorme.

Por tanto, confiad y esperad, vamos a colocar a los servidores de Cristo Jesús a dirigir los palacios de justicia, vamos a escoger personas preparadas para que ocupen los palacios de justicia. Que los destacamentos cuenten con una persona recta y con principios para que desempeñe la función de dirigir a las autoridades de seguridad, pues, es así como se combatiría efectivamente la delincuencia, y los implicados en un crimen que fueran declarados culpables tienen que cumplir con los años de prisión que les corresponde, sin bajarles la pena y sin tener favoritismos.

1.22 Las drogas

1 corintios 6: 12

"12 Todas las cosas me son lícitas, mas no todas convienen; todas las cosas me son lícitas, más yo no me dejaré dominar de ninguna".

Gálatas 5: 19-21

"19 Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia,

20 idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías,

21 envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios".

Las drogas representan un problema social, donde cualquier persona sin importar su clase social, puede caer.

Las drogas pasan por procesos químicos para hacer medicamentos y tratar diferentes enfermedades, éstas se venden en las farmacias bajo prescripción médica. Tan pronto la persona cumple con la cantidad requerida de dosis, debe parar el consumo.

Existen las llamadas drogas legales que son los cigarrillos, el alcohol (ron, whisky, vodka, la cerveza, etc.) de consumo particular y de venta libre en bodegas, liquor store o tiendas de bebidas, y la cafeína.

Los cigarrillos y el alcohol deben ser vendidos a personas mayores de 18 años, pero no todos los centros de expendio hacen caso de la Ley y venden a menores de edad.

La otra vertiente de las drogas y la más peligrosa son las drogas ilegales, las que resultan del narcotráfico, que dañan la vida social y la salud de los jóvenes, que llevan a las personas a cometer actos delictivos, perjudican la salud y acarrean la ruptura familiar.

Un gobierno que sirviera a Dios eliminaría de su país el tráfico de drogas, y crearía programas de educación familiar para evitar que sus ciudadanos caigan en este flagelo.

El diablo posee a las almas atadas a los vicios, haciéndolas más vulnerables y desviando su corazón.

No le es lícito al hombre que consuma drogas, porque no es de agrado a Dios y eso provoca su caída y un daño moral y social del cual le resulta difícil salir.

1.23 La familia

Proverbios 23: 24

"24 Mucho se alegrará el padre del justo, y el que engendra sabio se gozará con él.

25 Alégrense tu padre y tu madre, y gócese la que te dio a luz.

26 Dame, hijo mío, tu corazón, y miren tus ojos por mis caminos".

La familia es el grupo primario de la sociedad, su conformación está regida por los padres y sus hijos, aunque es posible que muchos hogares estén conformados por más miembros, véase el caso de que convivan los abuelos, tíos o primos en un mismo lugar.

Es deber de los padres alimentar, educar, amar, proteger y dar seguimiento a toda evolución de su prole.

La unidad familiar y la fe en Dios son la combinación ideal para el avance social, la respetabilidad y la prosperidad de una comunidad.

Cuando la familia permanece unida, la estructura se hace más fuerte, y todos llegan a resolver los asuntos dentro del seno del hogar.

Es necesario que en todas las actividades que se va-

yan a llevar a cabo en una comunidad, parte de ellas incluyan a todos los miembros de las familias participantes como manera de que todos se apoyen y trabajen unidos.

Que en las escuelas se impartan talleres sobre la familia, y lo mismo debe hacerse en los centros culturales comunitarios y en las iglesias, celebrando la semana de la familia o el día de la familia, y que pauten actividades integrales y lúdicas en las que participen todos los miembros y se acojan unos a otros en alegría.

1.24 Maltrato

Colosenses 3:19

"19 Maridos, amad a vuestras mujeres y no seáis ásperos con ellas".

Salmos 11:5

"5 El Señor prueba al justo y al impío, y su alma aborrece al que ama la violencia".

Hebreos 13:3

"3 Acordaos de los presos, como si estuvierais presos con ellos, y de los maltratados, puesto que también vosotros estáis en el cuerpo".

En un mundo en que cada día la vida se hace más complicada, la gente reacciona ante muchas situaciones con odio y violencia. Ésta ocurre dentro de la casa, cuando el esposo maltrata a su esposa y viceversa, física y verbalmente, donde los hijos irrespetan a los padres, son muy tímidos, son abusados o tienen una especie de trauma.

Al salir a la calle, si pasas con tu auto muy cerca del de otra persona, ésta puede reaccionar de manera inapropiada, ofendiéndote o agrediéndote.

La gente actúa movida por el odio, la crisis, la desesperación. Un psicólogo puede tratar los problemas conductuales, pero, nunca contempla toda la solución. En casos extremos de violencia, un psiquiatra puede diagnosticar un caso de enfermedad mental.

Sin embargo, las personas no están prestas a tratar su problema, a buscar ayuda o asumir responsabilidad por sus acciones.

En casos excesivos de agresión las partes afectadas a veces recurren a la Policía, y denuncian lo ocurrido.

El mundo era un lugar de paz, el pecado, trajo consigo la muerte, la desunión y la destrucción de la familia.

Salir a la calle es atemorizante para quienes han sufrido de acoso, asalto o violación sexual.

Necesitamos que el dador de la vida nos proteja, pero debemos ponernos en sus manos.

En los últimos cuatro años la República Dominicana se ha convertido en un escenario de violencia de todo tipo, y es unos de los países de Latinoamérica y el Caribe donde se han reportado más feminicidios cada año.

¿Dónde iremos a parar?

¿Qué será de nosotros si no buscamos soluciones a esto?

Puestos los ojos en Jesús, vuelvan sus almas hacia Él, para que así sean borrados nuestros pecados, y en nuestra nación reine la paz entre todos.

1.25 Suicidio

1 Crónicas 10: 4-5.

"4 Entonces dijo Saúl a su escudero: Saca tu espada y traspásame con ella, no sea que vengan estos incircuncisos y hagan escarnio de mí; pero su escudero no quiso, porque tenía mucho miedo. Entonces Saúl tomó la espada, y se echó sobre ella.

5 Cuando su escudero vio a Saúl muerto, él también se echó sobre su espada y se mató.

6 Así murieron Saúl y sus tres hijos; y toda su casa murió juntamente con él".

Mateo 27: 4-5

"4 diciendo: Yo he pecado entregando sangre inocente. Mas ellos dijeron: ¿Qué nos importa a nosotros? ¡Allá tú!

5 Y arrojando las piezas de plata en el templo, salió, y fue y se ahorcó".

Casi todas las personas en la edad adulta han pensado alguna vez en la muerte, en el suicidio.

El suicidio, como todos sabemos, cuando una persona se da muerte, muchos lo hacen porque se sienten abrumados por los problemas, algunos porque no pudieron cumplir con una meta en sus vidas, otros por problemas mentales, depresión y deudas.

Cuando sientas que todo se está yendo al traste, confía en tu Dios y cuidador, que te creó, en la familia que te crió y te ama, que espera de ti que vivas mucho tiempo, que disfrutes de cada instante.

Los que padecen en una cama desean poder contar con tu salud, estar de pie, decir a los cuatro vientos que se encuentran bien para hacer lo que sea necesario y seguir adelante.

Si has pensado alguna vez en hacerte daño, flagelarte o morir de una vez y por todas, te digo que reflexiones sobre las oportunidades tan buenas que puedes perder, como ese bello propósito que Dios tiene preparado para ti.

Pídele a Jehová y perdónate también a ti mismo.

Recuerda que eres importante, que vales mucho y que tu sonrisa puede cambiar la tristeza de alguien en alegría. Dios te ama y tú eres su hijo.

1.26 Homicidio

Éxodo 21: 20

"20 Y si alguno hiriere a su siervo o a su sierva con palo, y muriere bajo su mano, será castigado".

Deuteronomio 5: 17

"17 No matarás".

Apocalipsis 22: 15

"15 Mas los perros estarán fuera, y los hechiceros, los fornicarios, los homicidas, los idólatras, y todo aquel que ama y hace mentira".

Uno de los mandamientos de la Biblia es que no debes matar.

Cuando le quitas la vida a alguien, le haces mal no sólo a esa persona, sino también a su familia, a la sociedad y sin duda, a ti mismo.

Cuando matas a alguien pierdes tu libertad, dependiendo del hecho y sus circunstancias, recae una pena que

puede ser de varios años en algunos países, como puede terminar en la pena de muerte, según la región.

El código de Hammurabi establecía que, si alguien daba muerte a una persona, entonces tenía que ser muerto, lo mismo se estableció con las leyes de Moisés para el pueblo judío.

Cuando Cristo vino a morir en la cruz por nuestros pecados, lo hizo para limpiarnos de todas esas manchas que nos dañan el alma, que nos quiebran la fe, que nos destruyen espiritual y socialmente.

La palabra establece que los homicidas no entrarán al reino de Dios, la salvación y la vida eterna representan las dichas más grandes y bellas a las que puede aspirar el ser humano. No pierdas la libertad terrenal y la libertad eterna por cometer un hecho tan atroz como dar muerte a alguien.

Enfócate en vivir conforme a la voluntad del Creador, y alcanzarás su gloria celestial.

1.27 Hambre

Oseas 4: 9-11

"9 Y será el pueblo como el sacerdote; le castigaré por su conducta, y le pagaré conforme a sus obras.

10 Comerán, pero no se saciarán; fornicarán, mas no se multiplicarán, porque dejaron de servir a Jehová.

11 Fornicación, vino y mosto quitan el juicio".

Jeremías14: 10-12

"10 Así ha dicho Jehová acerca de este pueblo: Se deleitaron en vagar, y no dieron reposo a sus pies; por tanto, Jehová no se agrada de ellos; se acordará ahora de su maldad, y castigará sus pecados.

11 Me dijo Jehová: No ruegues por este pueblo para bien.

12 Cuando ayunen, yo no oiré su clamor, y cuando ofrezcan holocausto y ofrenda no lo aceptaré, sino que los consumiré con espada, con hambre y con pestilencia."

El padecimiento que arropa muchos lugares, tierras áridas, suelos infértiles, dónde crecerá la semilla y quiénes tendrán hartura es lo que pregunto.

A diario mueren miles de niños por desnutrición en muchos países de América, África y Asia, y los que poseen todo el dinero no se dan cuentan.

En los países desarrollados se gastan millones y millones de dólares en montar un reality show de una celebridad, pero no se invierte ese dinero en la compra y donación de alimentos y medicamentos para los más necesitados.

Cómo podemos pensar que las banalidades permitirán que ellos alcancen el reino de los cielos. Volvamos los ojos a los caminos de la rectitud, como cuando nuestros ancianos eran jóvenes y vieron a Dios y siguieron sus estatutos.

Hemos perdido los caminos de sabiduría y nuestra tierra también padece.

Compartamos de nuestro pan, pidamos que el mismo sea multiplicado y así será. Nuestra tierra se hará fértil y no nos faltarán provisiones.

1.28 El desempleo

2 Timoteo 2: 15

"15 Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad".

Para el mes de febrero del año 2018 se reportó que en la República Dominicana la tasa de desempleo juvenil era de más de 30%, los jóvenes desempleados tienen edades comprendidas entre 15 y 24 años de edad.

Una cantidad considerable tomando en cuenta que, según las investigaciones y los reportes sobre la economía en el país, el año anterior se generaron muchos empleos, y que más de 1.2 millones de dominicanos habían salido de la pobreza extrema.

Cuando se le pregunta a la gente sobre la situación económica, dicen que no notan cambio en su condición y que tampoco lo ven con sus semejantes.

Dónde van los recursos, nadie lo sabe.

En nuestro país la situación es difícil, en especial para muchos jóvenes que terminan una carrera universitaria y después no pueden incursionar en el mercado laboral, porque no hay vacantes disponibles para ellos. Un gran porcentaje de personas que cuentan con un buen empleo, dicen que lograron entrar en el mundo laboral gracias a una persona que fungió como su padrino y le relacionó con las personas de mayor poder o de recursos humanos de la empresa.

Entonces los que no pueden lograrlo optan por otras formas de conseguir dinero.

Hay jóvenes en los barrios que no trabajan ni estudian, son conocidos como ninis, y eso es preocupante, las jóvenes de estos sectores bajos optan por ofrecer servicios íntimos para obtener dinero y disfrutar de lujos que tienen personas de las esferas más altas de la sociedad, aunque sea sólo para mantener las apariencias.

El desempleo es preocupante, pues en la mayoría de los casos, la población joven en la República Dominicana empieza a tener hijos a temprana edad, y es posible que antes de cumplir los veinticinco tengan 2 o tres hijos, y son los hombres los que en particular trabajan, ya que las mujeres asumen el papel de amas de casa.

El problema al momento de buscar trabajo es que la mayoría de las personas empleadas tiene un sueldo muy bajo, y tienen muchas responsabilidades y deudas que les resultan difíciles de solventar.

A veces los gobernantes dominicanos se hacen de la vista gorda, y no tratan el tema del desempleo, por eso necesitamos cambiar de tajo este sistema político e instaurar un gobierno que se deje 'ministrar' por Cristo Jesús, entonces el cambio será real.

1.29 La educación

Salmos 32: 8

"8 Te haré entender, y te enseñaré el camino en que debes andar; sobre ti fijaré mis ojos".

Eclesiastés 7: 12

"12 Porque escudo es la ciencia, y escudo es el dinero; mas la sabiduría excede, en que da vida a sus poseedores".

Dicen que la educación se ha convertido en una de las áreas mejores pagadas en la actualidad en el país. Se han construido más escuelas contamos con guarderías y centros educativos privados.

Las redes sociales se han convertido en los medios de difusión de lo que antes creíamos que no saldría a la luz. En los centros educativos puede haber todo tipo de enseñanzas, menos la enseñanza integral, moral, cívica y religiosa.

Se ha hecho común ver vídeos donde un grupo de adolescentes toman cerveza u otro tipo de alcohol en el patio de la escuela, donde los varones y las hembras van con armas blancas por si ocurre alguna eventualidad o un "ajuste de cuentas".

Donde vemos las niñas de trece a diecisiete años embarazadas, porque es posible que no tenga conocimiento de su cuerpo, que sus padres no hablen del tema y que no haya maestros que estén capacitados para orientar a sus alumnos.

Entonces, es necesario que en las escuelas se introduzca nueva vez la moral y la cívica, se imparta orientación sexual y psicología; y sin duda, la educación integral y religiosa.

Cuando los niños son educados en el temor a Dios, crecen con valores y son más respetuosos con sus padres, sus hermanos y sus maestros. Suelen ser más sociables y generosos con sus compañeros y dan un mejor ejemplo.

Son ciudadanos que respetan las leyes y se guían por el buen camino.

Eso necesitamos para crear un cambio social de provecho para toda la nación.

1.30 Adolescentes

Efesios 6: 1-4

- "1 Hijos, obedeced en el Señor a vuestros padres, porque esto es justo.
 - 2 Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa;
 - 3 para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.
- 4 Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en disciplina y amonestación del Señor".

Adolescencia y problemas que parecen infinitos es lo que pensarán los padres que tienen hijos que se encuentran en esta etapa.

Nuestro país se convirtió en el primero de Latinoamérica donde hay más embarazos en adolescentes, registrándose en las adolescentes entre los 15 y 19 años de edad.

Muchas de las personas que cometen actos de criminalidad han iniciado siendo adolescentes o en la juventud temprana.

Los casos de enfermedades venéreas, VPH y SIDA

son detectados en personas jóvenes también.

Chicos que fungen de mulas de los vendedores de los puntos de drogas en los barrios, pueden tener estas edades.

¿Qué nos está pasando como padres, como maestros y como tutores?

¿Por qué los adolescentes hacen esas cosas?

¿Qué hemos abandonado, qué es lo que hemos dejado de enseñar?

Los hijos se deben educar con vara de hierro, se les enseña las cosas del hogar, a compartir, a respetar y a conocerse. Un padre debe crear un vínculo afectivo con sus hijos y mantenerse cerca cuando éstos son adolescentes, no debe desatender las necesidades que tengan, pero no puede darles todo lo que ellos pidan a modo de premio, porque eso es un error.

A los hijos se les da amor, así como corrección, se les otorga determinado grado de libertad, pero no debe dejarlos caer en el libertinaje. Se conversa con ellos, sin embargo, no debe atosigarlos, se les corrige, pero no se les destruye moralmente, no debe ofenderse al otro progenitor delante de ellos, y sobre todo se le enseña la palabra de Dios.

1.31 Comunicadores/Periodistas

Jeremías 36: 1-2

"1 Aconteció en el cuarto año de Joacim hijo de Josías, rey de Judá, que vino esta palabra de Jehová a Jeremías, diciendo:

2 Toma un rollo de libro, y escribe en él todas las palabras que te he hablado contra Israel y contra Judá, y contra todas las naciones, desde el día que comencé a hablarte, desde los días de Josías hasta hoy".

La comunicación social en el país tiene como finalidad difundir la información por los diversos medios de comunicación de masas.

Los comunicadores y periodistas deben ser imparciales, estar del lado de la verdad, difundir noticias verídicas, no manejarse en base al amarillismo en todos los temas y no deben vender su fidelidad, pues eso pone en juego la credibilidad de sus informaciones.

Los comunicadores deben ir al lugar de los hechos o informarse bien sobre la situación de la que van a hacer la nota de prensa, reportaje o entrevista. Que las fuentes de las que toman datos sean fiables, o de lo contrario, la noticia no sirve.

El deber de los periodistas, en general, es informar

y educar. Si el contenido de lo que se va a difundir es inapropiado, ofende la sensibilidad o presupone cosas no verificadas, entonces no debe ser transmitida, porque genera confusión o desinformación.

Debemos saber que Dios no se agrada del falso testimonio, por ende, como profesionales de la comunicación social, sean certeros con respecto a lo que ha de llegar a la gente, y nuestros medios serán la vía de llevar la verdad, y Dios se manifestará en la nación que siga la realidad y el amor.

1.32 Maestros

Hebreos 5: 12

"12 Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido".

Romanos 12: 7

"7 o si de servicio, en servir; o el que enseña, en la enseñanza".

En los centros educativos se deben colocar a maestros cristianos para la formación de nuestros hijos, que se apoyen en los valores de las enseñanzas de Cristo Jesús para que los niños, niñas y adolescentes conozcan de Dios, y afiancen su educación sobre una base cristiana, de respeto, de honra y de amor a Dios.

Los maestros deben estar preparados en el ámbito de la educación, ser licenciados y tener otro tipo de preparación para el trabajo con diferentes tipos de niños.

El Estado debe velar porque en ningún centro educativo falten maestros de todas las materias, que dominen

al cien por cien la cátedra que imparten. Que se dirijan con amor hacia los niños y que notifiquen los malos comportamientos de los alumnos a un orientador o psicólogo de la escuela o colegio.

El maestro o maestra debe ser paciente, no ofender o degradar al niño o adolescente por su físico, religión, condición de vida o estatus social, por su ropa o por algún otro aspecto.

Los maestros deben enseñar las buenas costumbres, enfocarse en que los estudiantes sean respetuosos con los demás sin importar la edad, ser responsables con sus tareas, saludar, despedirse y dar las gracias a las personas, respetar a sus padres, y honrar a Dios.

1.33 Patronos

Deuteronomio 16: 21-22

"21 No plantarás ningún árbol para Asera cerca del altar de Jehová tu Dios, que tú te habrás hecho,

22 ni te levantarás estatua, lo cual aborrece Jehová tu Dios".

Éxodo 20: 3-5

"3 No tendrás dioses ajenos delante de mí.

4 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.

5 No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen".

La nación debe restablecer su fe en Dios, sin embargo, no es propicia la idolatría.

En la cultura dominicana tenemos una cultura mix-

ta, resultado de la mezcla de herencia taína, africana y española. Tuvimos la introducción de creencias de los esclavos africanos y de los invasores españoles, los primeros fueron doblegados a aceptar una nueva religión, los taínos perecieron y se impuso la religión católica sobre las otras dos.

Como los esclavos africanos no dejaron de ver sus propios dioses, entonces adaptaron los nombres del santoral católico a sus figuras religiosas, y con el nacimiento de los criollos, el establecimiento de la división de dos países en la isla, y otras cuestiones de aspecto social, surgen los patronos.

El concepto religión es una doctrina o creencia en una entidad divina, a la que se le rinde cultos de alabanza y a la que se atribuye un poder supremo. La formación del mundo y la fe que se sigue en República Dominicana es para Dios, y reconocemos la fe en su hijo Jesús que murió por nosotros en la cruz.

La palabra de Dios dice que no hay otro que deba ser adorado, a Él rendimos nuestra vida y ponemos en sus manos lo que somos.

No hay otro nombre dado a los hombres, solamente Jesús es el hijo de Dios, y Salvador.

1.34 Congresistas

1 Timoteo 2: 1-2

"1 Exhorto ante todo, a que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias, por todos los hombres;

2 por los reyes y por todos los que están en eminencia, para que vivamos quieta y reposadamente en toda piedad y honestidad".

Los legisladores son las personas que representan a un grupo en el Congreso. Es deber de ellos hacer un trabajo en favor del pueblo, ya que son representantes del gobierno y de un partido o varios partidos políticos de un país.

En la definición de congresista se asume que son personas que trabajan o caminan juntas, esto en lo referente a las labores que llevan a cabo dentro de una institución, son todas las personas que forman parte de un congreso.

Los congresos se desarrollan periódicamente. En estos se tratan temas de interés, se someten leyes, se hacen votaciones sobre los proyectos, leyes y cosas que pueden ser aprobadas o derogadas. Se trabaja para que los tres poderes juntos, Poder Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial dirijan una nación de manera correcta, que sus ciudadanos tengan una seguridad, integridad, respeto y

tranquilidad.

Se trabaja para que las personas que viven en determinado país tengan derechos y deberes, tengan una voz que los represente en el Congreso, y puedan expresar sus necesidades y deseos.

Es de vital importancia que las cuestiones del pueblo sean tomadas en cuenta, y que se prioricen sus derechos, que no les falte empleo, educación, medicina, una vivienda digna y la libertad de expresión y de cultos que requieran tener como lo ampara la Constitución del país.

Las instituciones del Estado tienen un compromiso primario con su país, cualquier otra decisión debe ser sometida y verificada, pues no se debe atentar contra los derechos y deseos del pueblo.

1.35 Medios de Comunicación

Los medios de comunicación fueron surgiendo con el tiempo. Los científicos e inventores hicieron investigaciones y con los resultados que obtuvieron crearon los diversos dispositivos que hoy son conocidos como medios de comunicación.

Los antecedentes de los medios de comunicación son los siguientes:

- 1. La imprenta de Johan Gutenberg en el año 1450.
- 2. El primer periódico impreso del año 1622. El primer anuncio publicado en periódico apareció en un diario británico en el año 1625.
- 3. El telégrafo de Samuel Morse que data del año 1837.
- 4. El teléfono fue inventado por Alexander Graham Bell en el año 1876.
- 5. La radio es del año 1896 y fue inventada por el italiano Guillermo Marconi.
- 6. La televisión es del año 1929, su inventor fue el escocés John Logie Baird.
- 7. La computadora es del año 1938, Charles Babbage fue su pionero.

- 8. El teléfono móvil es del 1973.
- 9. El Internet es de los años 90.
- 10. 10- Las redes sociales surgen más tarde pero su apogeo es después del 2004 y 2005, y en la actualidad cualquier persona que posea una tableta, celular, PC, laptop, etcétera; y que tenga conexión a Internet puede enviar notas de voz, mensajes de texto, documentos, fotos y vídeos de una manera más rápida y sencilla.

Los medios de comunicación permiten difundir, formar, informar y entretener a las personas que tienen acceso a ellos. Usemos los medios de comunicación para transmitir el mensaje de Dios, las buenas costumbres y educar a nuestros hijos y a nosotros mismos. Los medios innovaron las formas de comunicación de los seres humanos, es nuestro compromiso hacer un buen uso de ellos.

1.36 Iglesias

1 Corintios 10: 32

"32 No seáis de tropiezo ni a judíos, ni a gentiles, ni a la iglesia de Dios".

1 Timoteo 3: 5-7

"5 (Pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?);

6 no un neófito, no sea que envaneciéndose caiga en la condenación del diablo.

7 También es necesario que tenga buen testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del diablo".

La iglesia es el lugar sagrado donde se rinde culto a Dios, los miembros somos los que representamos el templo, donde dos o tres estén congregados Él se manifiesta y obra.

Nuestro testimonio debe ser limpio, que no tengamos mancha en nuestra vida espiritual, por eso debemos estar en comunión con Dios, y servir de ejemplo para nuestra sociedad. La iglesia se estableció para llevar el mensaje de paz y rescatar las almas de aquellos que viven en pecado, dar la mano a los caídos y en su nombre tendríamos la potestad de echar fuera demonios, sanar a los enfermos por el poder conferido por Jesús, libertar las almas atadas a los vicios de las drogas y el alcohol.

Sonreiríamos por la gracia de Dios y le infundiríamos aliento a los que vieron sus fuerzas ceder, a los que desfallecieron porque se imaginaron un futuro incierto en la desesperanza.

Debemos atar y reprender toda malicia del enemigo y arrepentirnos de nuestras faltas, creer firmemente en Dios, porque cuando su palabra proclama bendición, es porque viene la bendición.

1.37 Ministerios

Hechos 20: 24

"24 Pero de ninguna cosa hago caso, ni estimo preciosa mi vida para mí mismo, con tal que acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que recibí del Señor Jesús, para dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios".

El reino de Dios se establece, su palabra se predica, su gracia llena las vidas y su amor y bendiciones fortalecen a los creyentes.

Los ministerios se fundan en todos los países, en lugares donde no se ha establecido una iglesia, donde se observan fenómenos sociales que merecen la intervención de personas de Dios que estén dispuestas a hacer el trabajo espiritual.

Los ministerios en particular trabajan en conjunto con fundaciones y organizaciones sin fines de lucro, ayudan a los niños, jóvenes y adultos sin importar la raza o de donde provengan.

Los pastores y miembros de las congregaciones llevan las palabras de aliento a todas las naciones, donde Dios hace un llamado, allí ellos dicen presente. Su obra no es para ellos recibir la gloria y la honra, eso ha de recibirlo nuestro Padre que vive en los cielos.

Cuando ocurren problemas dentro de la comunidad, el ministerio va en su ayuda, cuando la familia se está quebrando, el ministerio dice presente para ayudar con la unidad familiar, cuando las cosas parecen derrumbarse y los gobiernos no hacen caso de las situaciones del pueblo, el ministerio recurre a la oración para comunicarse con Dios y pedir por la salvación y la misericordia de dicho pueblo.

Esa es la finalidad del ministerio, llevar la palabra a todas partes del mundo y hacer la obra de Cristo, pues si no lo hacen los hombres y mujeres llamados por Dios, lo harían las piedras, y no falta esa persona ungida que no lleve el mensaje de fe a todas las naciones.

1.38 Líderes Religiosos

Marcos 6: 34

"34 Y salió Jesús y vio una gran multitud, y tuvo compasión de ellos, porque eran como ovejas que no tenían pastor; y comenzó a enseñarles muchas cosas".

Juan 21: 16

"16 Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le respondió: Sí, Señor; tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea mis ovejas".

Los que representan a la iglesia en la Tierra son los pastores, ellos son los que guían a las ovejas (miembros) por el buen camino y tratan de que se mantengan en el redil.

Como servidores de Dios debemos seguir los mandamientos, mantenernos en comunión, en oración y leyendo su palabra. Los líderes religiosos deben dar seguimiento a los miembros que pertenecen a las iglesias que dirigen, y llevar una forma de vida correcta, porque su ejemplo sirve de testimonio a los demás seguidores de Jesús.

Están llamados a hacer la obra misionera, predicar el evangelio. Tienen que visitar a los enfermos, a los presos, ayudar a los necesitados, a trabajar y a colaborar. Un pastor jamás debe ser altivo, ni hacer excepción de personas, porque ante Dios todos somos iguales.

Los líderes religiosos deben tener presente que Dios no hace discriminación de personas, y que no es correcto que mire a las personas por encima del hombro, porque esa actitud no es propia de un siervo.

Un líder religioso debe incursionar en la comunidad donde vive o donde está establecida su iglesia y ser un ciudadano participante en las actividades de los vecinos y comunitarios.

Un pastor, incluso, es una persona que se toma de referencia a la hora de ser testigo en asuntos de la localidad, y si es una persona firme y con un buen testimonio también puede ser parte de la vida política, pero sin incurrir en actos deshonestos, corruptos o que ofendan la moral.

1.39 Doctores/ Médicos

Mateo 9: 12

"12 Al oír esto Jesús, les dijo: Los sanos no tienen necesidad de médico, sino los enfermos".

Lucas 8: 43-44

"43 Pero una mujer que padecía de flujo de sangre desde hacía doce años, y que había gastado en médicos todo cuanto tenía, y por ninguno había podido ser curada,

44 se le acercó por detrás y tocó el borde de su manto; y al instante se detuvo el flujo de su sangre".

Como creíste será hecho, y en el tema de la salud, buscas al doctor cuando sientes que hay enfermedad, cuando ya te han desahuciado, cuando lo que resta de vida tiene los días contados.

No olvides que la mujer del flujo de sangre tocó el manto del Señor y recibió su sanidad, cuando todas las esperanzas acabaron, cuando se sentía morir por la desesperación, ese momento en que la situación llega al límite. Los sanos no tienen necesidad de médico, los enfermos sí.

Los enfermos quieren la cura, la solución, Dios la tiene.

Aunque en el país no exista medicamento, ya sea vacuna, pastilla, el jarabe, no importa lo que falte, Él puede sanar.

A los médicos se les pide que velen por la salud de sus pacientes, las vidas de las personas son importantes. No se limiten al factor dinero, porque ha de llegar, como profesional de la salud confía en Dios, y prioriza el bienestar de ellos.

1.40 Abogados

Mateo 25: 5

"25 Ponte de acuerdo con tu adversario pronto, entre tanto que estás con él en el camino, no sea que el adversario te entregue al juez, y el juez al alguacil, y seas echado en la cárcel".

Lucas 11: 45-46

"45 Respondiendo uno de los intérpretes de la ley, le dijo: Maestro, cuando dices esto, también nos afrentas a nosotros.

46 Y él dijo: ¡Ay de vosotros también, intérpretes de la ley! porque cargáis a los hombres con cargas que no pueden llevar, pero vosotros ni aun con un dedo las tocáis".

1 Juan 2: 1

"1 Hijitos míos, estas cosas os escribo para que no pequéis; y si alguno hubiere pecado, abogado tenemos para con el Padre, a Jesucristo el justo". Los abogados son los profesionales que deben defender a las personas o sus bienes cuando están en un proceso legal o litigio.

Un abogado debe ser leal al juramento que hace sobre la Biblia, debe inclinarse a la balanza del bien y la justicia verdadera.

No debe vender su trabajo por favores que puedan manchar su reputación y provocarle un daño a él, sus clientes o su familia.

Si un cristiano se encuentra en una situación debe recordar que no está solo, que Cristo es el abogado de sus fieles, murió y resucitó y para siempre es su misericordia.

En la Tierra, los profesionales del derecho han de defendernos, pero en el cielo, Jesús intercede por nosotros.

1.41 Matrimonio

Colosenses 3: 18-19

"18 Casadas, estad sujetas a vuestros maridos, como conviene en el Señor.

19 Maridos, amad a vuestras mujeres, y no seáis ásperos con ellas".

Hebreos 13: 4

"4 Honroso sea en todos el matrimonio, y el lecho sin mancilla; pero a los fornicarios y a los adúlteros los juzgará Dios".

Dios estableció al hombre y la mujer que dejarán a su padre y madre y se unieran en una sola carne.

El matrimonio instituye la unión del hombre y la mujer, en la actualidad hay dos formas de convivencia de la pareja: casados por las leyes civiles, la iglesia o el concubinato.

Cuando la pareja convive en un hogar deben cuidarse entre ellos, ayudarse, y educar a los hijos que nacen de dicha unión.

La mujer debe respetar al hombre y el hombre a la

mujer. No deben maltratarse verbal o físicamente, y lo ideal es que se comuniquen y reflexionen cuando no están de acuerdo con algún punto de vista.

El respeto, la comunicación y el amor son las tres fuerzas de un matrimonio.

Seamos delicados, amorosos, cercanos, y personas de Dios, para que la unión sea bendecida y los frutos de la misma sean de ejemplo para los demás.

1.42 Leyes

Josué 1: 8

"8 Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien".

Deuteronomio 30: 16

"16 porque yo te mando hoy que ames a Jehová tu Dios, que andes en sus caminos, y guardes sus mandamientos, sus estatutos y sus decretos, para que vivas y seas multiplicado, y Jehová tu Dios te bendiga en la tierra a la cual entras para tomar posesión de ella".

Las leyes son las reglas o normas con las cuales se pretende ordenar una sociedad, una institución, fundación, una comunidad o un país.

En los registros de las civilizaciones antiguas existían métodos para que las sociedades no cometieran faltas que pudieran desestabilizar la tranquilidad y la paz de los ciudadanos.

En la antigua Grecia se reunía al pueblo en un an-

fiteatro, se ponía en escena una obra teatral, donde los actores hacían lo que estaba en el guión de la obra, particularmente escrita por un filósofo, y cuando el pueblo veía el inicio, el nudo y el desenlace, al final, ocurría una catarsis en el ánimo del público, una liberación de las emociones, y a la vez, una introspección reflexiva sobre un mensaje educativo, sobre lo que es correcto hacer y qué no hacer, en especial en los casos que tenían que ver con el asesinato, el incesto y las traiciones.

En el antiguo Egipto también existían normas para la gente, y había que cumplirlas.

Entonces, siglos después en el imperio romano surge el Senado, se empieza a hablar de leyes para regir la sociedad.

En lo adelante cambia el curso de la historia, y cuando los países y Estados se organizan, crean sus propias constituciones y reglamentos para que se rijan de esa manera y no cometan actos que dañen su pueblo o a los ciudadanos.

Lo mismo impone Dios sobre su pueblo, con tal de que nos respetemos entre nosotros, de que no destruyamos lo que podemos heredar y seamos cada vez más como quiere que seamos.

1.43 El alto costo de la vida

Mateo 24: 6-7

"6 Y oiréis de guerras y rumores de guerras; mirad que no os turbéis, porque es necesario que todo esto acontezca; pero aún no es el fin.

7 Porque se levantará nación contra nación, y reino contra reino; y habrá pestes, y hambres, y terremotos en diferentes lugares".

Se oyen los lamentos por doquier, la gente no tiene para comer, no tienen seguros de salud ni medicina, no hay empleo, no hay nada.

El país padece y el gobierno no oye, y qué es hoy el concepto de la patria.

Al parecer, una utopía.

Nos enfrentamos a esto porque nos hemos apartado de Dios, y el cumplimiento de las profecías se está haciendo una realidad, en diferentes partes del mundo se oyen los gritos de la gente, se lamentan por su suerte, lloran porque sus hijos mueren de hambre.

En el país cada vez más las cosas se encarecen.

La canasta básica familiar tiene un costo aproximado de 29,000 pesos, que equivale a 604.02 dólares y la

mayoría de los dominicanos que trabajan, apenas llegan a cobrar 11, 500 pesos que es el sueldo mínimo, con un valor de 239.58 dólares y para la subsistencia al menos debería ganar de 48,000 a 50,000 pesos, para llegar a los mil dólares, y con ese sueldo, tener una cuenta bancaria que le permita financiar una casa, solar o apartamento, o la posibilidad de montar una pequeña o mediana empresa.

Mientras las personas trabajadoras ganan esas ínfimas cantidades, los políticos cobran cantidades que superan los 200 o 250,000 pesos, y los de mayores posiciones entre 470,000 y 500,000 pesos dominicanos al mes.

Y creen los injustos que Dios no ve su iniquidad, luchemos por quitar a los que roban el dinero del pueblo y que dan la producción a otros fuera de aquí.

La batalla se gana con el frente unido y cuando nuestro comandante es Jehová de los ejércitos, podemos ganarla, recuerda que Él nos dijo por medio de su palabra lo siguiente: "No temas ni desmayes, porque estaré contigo donde quiera que vayas".

Como dominicano que sientes dolor por tu pueblo, únete con los demás que quieren hacer el bien por su nación, y por medio de tu voz y tu voto quita a los hombres corruptos que han invadido el gobierno para robar al pueblo y hacer el mal.

1.44 Corrupción

Deuteronomio 16: 19

"19 No tuerzas el derecho; no hagas acepción de personas, ni tomes soborno; porque el soborno ciega los ojos de los sabios, y pervierte las palabras de los justos".

No corrompas tu corazón con las cosas vanas, no permitas que el apego al dinero y las cosas materiales te cieguen de tal manera que no puedas ver a tu Dios, recuerda que Él es un Dios celoso y es dueño de todo lo material e inmaterial.

No elijas a un gobernante corrupto o tu tierra será castigada, no te unas con aquellos que siguen el mal camino o te perderás junto con ellos, porque las cosas malas son más contagiosas que las buenas costumbres.

Dios te dice que no hagas excepción de personas en el sentido de enseñar que no tengas preferencias sociales por la posición de ellos. Ahora bien, si alguien que está a tu alrededor quiere guiarte a los caminos de acciones impuras, aléjate para que no te contamines.

Enseña a tus hijos los caminos correctos, instrúyelos en el sendero del bien y la corrección y no caerán en falta ante la sociedad.

Tú eres el primero en empezar el cambio a una so-

ciedad correcta, no trabajes ni colabores con las actividades del impío, porque en su vida dan unos traspiés y siguen así, porque no aceptan los buenos consejos y no aprenden.

No hagas negocios que no tengan una finalidad clara o serás víctima de los estafadores o timadores.

Haz negocios que estén claros y que sean por la vía legal, eso te permitirá salir adelante y no tendrás problemas con la justicia.

Nuestro Dios quiere que su pueblo se rija por la rectitud, no te fíes de los que dicen que un negocio o una ganancia puede venir a tus manos de manera fácil, que puedes tomar de los recursos que tienes a disposición para un fin y que nadie se dará cuenta del uso que harás de ellos.

Recuerda que Él ve desde los cielos, y no hay nada oculto que no haya de saberse.

Si obras con bien, tu testimonio será enaltecido ante los hombres y tus fuentes prosperarán.

Capítulo 2.

Lo que propongo sobre el apoyo que debe recibir la comunidad cristiana para garantizar una mejor organización de la República Dominicana.

2.1 Vida

Salmos 121: 7-8

"7 Jehová te guardará de todo mal; Él guardará tu alma.

8 Jehová guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para siempre".

Proverbios 21:21

"21 El que sigue la justicia y la misericordia hallará la vida, la justicia y la honra".

Juan 3:16

"16 Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo

aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna".

Juan 14:6

"6 Jesús les dijo: Yo soy el camino, la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí".

En el compromiso con el bienestar que los gobernantes deben tener con su nación, lo primordial es cuidar a sus ciudadanos del ataque contra la vida.

Los líderes de los países deben tener un compromiso de proteger, cuidar, promover la integración, preservar la vida de las personas, como un derecho inalienable desde el momento que una persona nace hasta que perece. Que las personas estén protegidas tanto en lo físico como en lo mental, sin dejar fuera las personas más vulnerables.

Que se promueva la creación de espacios, fundaciones y convenios con la finalidad de brindar ayuda a personas mayores y envejecientes y que sea dirigido por instituciones de servicio a Dios y así como también para dar apoyo a personas con enfermedades incurables, de tratamiento costoso o discapacidades físicas, que se lleguen a crear instituciones de ayuda para estas personas.

Llevar a cabo la promoción y creación de programas de ayuda para mujeres embarazadas de alto riesgo, y que estas tengan apoyo constante y seguimiento en todo el proceso de gestación.

Que las instituciones, convenios e iglesias sean construidos y dirigidos por personas con vocación de servicio, que estén capacitadas y preparadas para el trabajo social, y que tengan como baluarte la fe en Dios, y que las actividades que lleven a cabo no sean para lucrarse sino para seguir haciendo la obra de nuestro Padre celestial en la Tierra. Que nuestro país sea beneficiado por el trabajo y la obra de hombres y mujeres de fe que trabajen día y noche de manera incansable, ayudando a mejorar la vida de aquellos que lo necesitan.

2.2 Familia

Hebreos 12:7

"7 Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque, ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina?".

Génesis 18:19

"19 Porque yo sé que mandará a sus hijos y a su casa después de sí, que guarden el camino de Jehová, haciendo justicia y juicio, para que haga venir Jehová sobre Abraham lo que ha hablado acerca de él".

Lucas 8:21

"21 El entonces respondiendo, les dijo: Mi madre y mis hermanos son los que oyen la palabra de Dios, y la hacen".

Proverbios 19:13

"13 Dolor es para su padre el hijo necio, y gotera continua las contiendas de la mujer".

Efesios 5:1

"1 Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados".

Génesis 28:14

"14 Será tu descendencia como el polvo de la tierra, y te extenderás al occidente, al oriente, al norte y al sur; y todas las familias de la tierra serán benditas en ti y en tu simiente".

Debido al rompimiento de la familia, que es la representación principal de la base de la comunidad y la sociedad, la familia debe volver a unificarse y eso sólo se logra si se empieza a incentivar y promover los valores cristianos.

Que dentro de las políticas públicas y la prestación de servicios, se otorgue algo adicional conforme a un acuerdo y compromiso con dichos valores.

Lo mismo vale para aquellas instituciones públicas como privadas que puedan publicar por diversos medios de comunicación y difusión, los valores y la unión familiar.

Que se hagan nuevas normas públicas que brinden mayor fuerza a lo que es y lo que debe representar la familia dominicana, y que afiancen la integridad del matrimonio, como ideal social. Que las leyes de adopción sean mucho mejores, sobre todo para aquellos matrimonios que deseen adoptar y que se busque, por sobre todo, el mejor bienestar para los niños.

Que las iglesias creen programas para proteger y prevenir que los niños, adolescentes y jóvenes caigan en las redes del bandidaje y la drogadicción.

Dios da libertad y restaura a las personas y una República Dominicana que se está formando en los valores cristianos, promueve el porvenir hacia un futuro mejor, donde los miembros que componen la familia, véase, padre, madre, hijos, hijas, los abuelos, tíos, primos, nietos, tutores, y aquellos padres que adopten hijos, deben tener un compromiso real con la búsqueda y el fortalecimiento espiritual de cada uno de sus miembros.

Cuando en la familia se instaura la fe en Dios y cuando se promueve la unidad familiar, Dios derrama en abundancia bendiciones sobre sus hijos, permitiendo así que la sociedad misma crezca y haga prosperar su comunidad, y con ello, el país.

Génesis 28: 3-4

"3 Y el Dios omnipotente te bendiga, y te haga fructificar y te multiplique, hasta llegar a ser multitud de pueblos;

4 y te dé la bendición de Abraham, y a tu descendencia contigo, para que heredes la tierra en que moras, que Dios dio a Abraham".

2.3 Libertad religiosa

Santiago 1: 26-27

"26 Si alguno se cree religioso entre vosotros, y no refrena su lengua, sino que engaña su corazón, la religión del tal es vana.

27 La religión pura y sin mácula delante de Dios el Padre es ésta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo".

Marcos 7: 6-7

"6 Respondiendo él, les dijo: Hipócritas, bien profetizó de vosotros Isaías, como está escrito: Este pueblo de labios me honra, mas su corazón está lejos de mí.

7 Pues en vano me honran, enseñando como doctrinas mandamientos de hombres".

Isaías 66: 3-4

"3 El que sacrifica buey es como si matase a un hombre; el que sacrifica oveja, como si degollase un perro; el que hace ofrenda, como si ofreciese sangre de cerdo; el que quema incienso, como si bendijese a un ídolo. Y porque escogieron sus propios caminos, y su alma amó sus abominaciones,

4 también yo escogeré para ellos escarnios, y traeré sobre ellos lo que temieron; porque llamé, y nadie respondió; hablé, y no oyeron, sino que hicieron lo malo delante de mis ojos, y escogieron lo que me desagrada".

Mateo 9:13

"13 Id, pues, y aprended lo que significa: Misericordia quiero, y no sacrificio. Porque no he venido a llamar a justos, sino a pecadores, al arrepentimiento".

Que los padres tengan la libertad de elegir el tipo de educación moral y social que habrán de tener sus hijos.

Que se puedan fundar instituciones, escuelas, institutos y universidades con enfoques en las enseñanzas de Cristo Jesús.

Que se refuerce el buen trato en el respeto hacia la visión cristiana, además de que se impulsen proyectos de presencia cristiana en las instituciones de educación del país.

A los padres se les proteja en cuanto al tema de autonomía referente a los modelos educativos, sean de educación inicial y primaria, educación media y educación superior, dentro de los que consideren de buen propósito y conveniencia de conformidad con los valores cristianos, sin que el gobierno o Estado quiera imponer una ideología sobre los padres.

En los centros educativos es necesaria la presencia de un maestro por cada centro, este maestro particular, será una persona con formación cristiana, encargado de promocionar los valores cristianos entre niños, adolescentes, jóvenes y adultos.

Esto en consideración de que ningún niño o persona se quede fuera de la formación cristiana como se ha establecido en la ley del país, y haciendo hincapié en la libertad de cultos.

Instruir a los niños en los caminos de Dios hace que los mismos sean hombres y mujeres de bien, que sigan llevando el mensaje de Dios para las naciones en el fortalecimiento de la integridad y el temor a Dios.

Proverbios 22:6

"6 Instruye al niño en su camino, y aun cuando fuere viejo no se apartará de él".

2.4 Libertad de Cultos

Apocalipsis 7: 15-17

"15 Por esto están delante del trono de Dios, y le sirven día y noche en su templo; y el que está sentado sobre el trono extenderá su tabernáculo sobre ellos.

16 Ya no tendrá hambre ni sed, y el sol no caerá más sobre ellos, ni calor alguno;

17 porque el Cordero que está en medio del trono los pastoreará, y los guiará a fuentes de aguas de vida; y Dios enjugará toda lágrima de los ojos de ellos".

1 Reyes 8: 29

"29 que estén tus ojos abiertos de noche y de día sobre esta casa, sobre este lugar del cual has dicho: Mi nombre estará allí; y que oigas la oración que tu siervo haga en este lugar".

2 Crónicas 6: 20

"20 Que tus ojos estén abiertos sobre esta casa de día y de noche, sobre el lugar del cual dijiste, Mi nombre estará allí; que oigas la oración con

que tu siervo ora en este lugar".

Josué 1:8

"8 Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien".

1 Tesalonicenses 3: 10

"10 Orando de noche y de día con gran insistencia, para que veamos vuestro rostro, y completemos lo que falte a vuestra fe".

Hay que definir la libertad cristiana como la libertad de una creencia o doctrina, de que las personas tengan la libertad de creer y afiliarse a una determinada religión, de adoptar otra si es el deseo de la persona.

La libertad de cultos, así como la libertad religiosa y la libertad de expresión están amparadas en nuestra Constitución como país, y debe respetarse sin poner trabas u objeciones a las personas debido a su fe o doctrina que profese.

Debemos seguir un ejemplo de respeto, y las personas que profesan una fe deben cumplir con los mandatos de Dios en la Tierra, sin salirse de los caminos que Jehová trazó para los que le sirven.

Esto, a su vez, no implica que una persona llamándose o reconociéndose religioso, deba trasgredir, afectar, irrespetar por cualquier medio u obligar a los demás a que siga su religión, porque eso es incorrecto en todo el sentido de la palabra.

Una persona que reconoce su fe está en la libertad de predicar su creencia, de expandir el evangelio de Dios, pero jamás debe insistir o imponer a alguien su punto de vista religioso.

La libertad de cultos puede expandirse dentro de lo correcto y la palabra de Dios debe ser llevada a los hospitales, orfanatos, a las cárceles, a los hogares, a las instituciones públicas con la misma libertad con la que se promueven otras ideas, esto como una forma de alentar y educar a la gente en la paz del Señor.

Las instituciones y entidades religiosas deben recibir apoyo de igual manera, sin favoritismo de una sobre otra, además de tener acceso a donaciones, también merecen financiamientos y otras recaudaciones para poder continuar con la labor social que desempeñan.

La libertad de cultos y la expansión de la palabra de Dios, incluye sin duda a que se tomen en cuenta los siguientes puntos:

- La atención a las solicitude sobre diversos proyectos y propósitos sin que se les cobre a la parte implicada, en este caso a las instituciones religiosas.
- 2. Que las iglesias y patronatos sociales, tengan asesoría legal.
- 3. Que se lleve a cabo la construcción de templos.

- 4. Que se dé cabida y amparo a la educación cristiana.
- 5. Que los representantes de las iglesias tengan participación en los asuntos y diálogos que se den a nivel nacional y a nivel internacional.
- 6. Las iglesias y los dirigentes y líderes eclesiásticos tendrán participación activa en el vínculo, para organizaciones e instituciones como aporte en las políticas públicas, y sin duda, en todo lo concerniente a los temas sociales y los derechos de los seres humanos.
- 7. Creación y ejecución de actividades de esparcimiento para las personas.
- 8. Que las personas tengan acceso a material tecnológico y audiovisual referente a las actividades que realizan las instituciones religiosas.
- 9. Que se preparen programas y operativos de salud, que se generen diversas formas de fuentes de empleo e ingreso para las personas que lo necesitan y que se promuevan campañas educativas para los niños, niñas y adolescentes.
- 10. Que se implementen herramientas para personas con habilidades laborales distintas.
- 11. Que se promueva la palabra de Dios en el país y que se hagan campañas de donación de Biblias en toda la geografía nacional.
- 12. Que se desarrolle un diálogo permanente y provechoso entre las autoridades de Gobierno y las eclesiásticas, entre los concilios y organizacio-

nes cristianas

- 13. Que por medio de un proyecto de ley que ordene la creación y difusión de programas de formación cristiana infantil y que estos se trasmitan en horarios de la tarde, donde el espacio de tiempo más corto sea de una hora.
- 14. Que los templos (iglesias) sean conservados y cuidados a modo que representen y sean reconocidos como parte del patrimonio comunitario y donde se reconozca la labor que se desempeña en la comunidad, así como la interacción que haga posible una mejor comunicación entre las partes.
- 15. Que las iglesias reciban una cantidad de la asignación de los fondos públicos, es decir, que estos puedan recibir recursos dirigidos a las organizaciones sin fines de lucro que son plenamente de trabajo y carácter social, cultural, deportivo, de ayuda, de seguridad y promoción de los valores familiares y la fe en el Señor.
- 16. Que la administración de los países tenga el compromiso social de restaurar los templos que se hayan deteriorado, y que también se comprometan con los aportes económicos para la construcción de nuevos templos.
- 17. Que las personas involucradas en estos proyectos se comprometan a defender con convicción y fe la libertad religiosa en la República Dominicana.
- 18. Que se cree un museo cristiano para la exposición de las obras; avances del evangelio de Cris-

to en el país desde su fundación.

19. Como la representación de la palabra y la fe en Dios, desde nuestros trinitarios y todos los hombres que se esforzaron por la libertad de nuestro país, que así tengamos la Biblia como un punto importante y clave en cuanto a lo que representa la máxima expresión de la iglesia cristiana en nuestra República, como estandarte de la democracia, la defensa del pueblo y la educación. Que en cada centro educativo podamos contar con la presencia de maestros encargados de la educación integral, formal y religiosa, para hacer de nuestros hijos mejores hombres y mujeres de fe que forjen e impulsen el respeto y la verdad de Dios.

2.5 Participación en el Estado

Mateo 18:20

"20 Porque donde dos o tres se reúnen en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos".

Hechos 2:46-47

"46 Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón,

47 alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos".

Gálatas 3: 28-29

"28 Ya no hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús.

29 Y si vosotros sois de Cristo, ciertamente linaje de Abraham sois, y herederos según la promesa". Que la comunidad cristiana mantenga comunicación y participación activa en los asuntos políticos de la nación, que las personas de la orden cristiana sean consultadas por las personas de Estado para la creación de proyectos, actividades y otras relaciones con órganos internacionales, respecto a las cuestiones de índole social que se llevan a cabo en el país.

Que se comprometan a la creación de patronatos en las diversas comunidades y municipios, que promuevan una mejor calidad de asistencia integral y que sean dirigidos por personas cristianas, reconocidas por su trabajo, fe y testimonio en la comunidad donde se destaquen, además, que hagan labores de asistencia en los hospitales, clínicas, escuelas y en otras instituciones.

Que los miembros activos de las iglesias cuenten con un protagonismo en los proyectos de trabajo en las políticas sociales creadas y dirigidas por personas claves en materia de educación, justicia social, transporte, comunicación, arte y cultura.

Que cada año se reconozca la labor de los miembros activos de las iglesias, y que estos sean premiados por su ardua labor comunitaria y el esfuerzo de dirigir y enseñar el buen camino de las enseñanzas de Cristo Jesús.

Que haya una fuerte labor de estos miembros para colaborar en los centros de rehabilitación y prevención de drogas, el alcohol o los vicios. Seguimiento a esas personas hasta su completa recuperación y reinserción en la sociedad.

La creación de un programa que permita la libre difusión de la libertad religiosa y de cultos, avalada y apoyada por los organismos del Estado dominicano. Un programa de adquisición de bienes, propiedades, mobiliarios y equipos; además de ceder a los mismos las tierras para la construcción de los centros religiosos y formativos que han de asentarse en las comunidades donde se promueva la difusión y el esparcimiento espiritual para los comunitarios.

Hebreos 10: 24-27

"24 Y considerémonos unos a otros para estimularnos al amor y a las buenas obras.

25 No dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca.

26 Porque si pecáremos voluntariamente después de haber recibido el conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por los pecados,

27 sino una horrenda expectación de juicio, y de hervor de fuego que ha de devorar a los adversarios".

2.6 El adulto mayor

Levítico 19:32

"32 Delante de las canas te levantarás, y honrarás el rostro del anciano y de tu Dios tendrás temor. Yo Jehová".

Tito 2: 1-6

"1 Pero tú habla lo que está de acuerdo con la sana doctrina.

- 2 Que los ancianos sean sobrios, serios, prudentes, sanos en la fe, en el amor, en la paciencia.
- 3 Las ancianas asimismo sean reverentes en su porte: no calumniadoras, no esclavas del vino, maestras del bien;
 - 4 que enseñen a las mujeres jóvenes a amar a sus maridos y a sus hijos,
- 5 a ser prudentes, castas, cuidadosas de su casa, buenas, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.
 - 6 Exhorta asimismo a los jóvenes a que sean prudentes".

Con estos versículos vemos la importancia de las personas mayores como padres, fundadores de la familia, hombres de sabiduría y también como instructores de la fe y las enseñanzas del hogar que pasan de generación en generación, de ellos a sus hijos y nietos, como DIOS quiere que se instaure en todas las familias de la Tierra.

Las personas mayores son el pilar de la familia que están siempre atentos a las necesidades de sus hijos y son buscados dentro de los demás miembros de la comunidad para orientar a los más jóvenes, por aquellos que desean saber la historia de la fundación de la localidad de donde vienen, como consejeros y testigos de actos públicos, siempre y cuando sean elegidos y ellos mismos den la respuesta afirmativa a la ayuda de quien la solicita.

La Biblia es muy clara, destaca la labor de los ancianos sacerdotes en el Antiguo Testamento, los consejeros de los reyes, cabezas del patriarcado y la herencia de los hijos, repartiendo a cada cual de manera justa lo que les corresponde, de acuerdo a lo que Dios establece en las Escrituras.

En el Nuevo Testamento encontramos a los ancianos de la iglesia establecida en nombre de nuestro Señor Jesucristo, como personas que fungen como guías y líderes espirituales de los demás miembros que se congregan en el templo.

En los proyectos del Estado debe incluirse el ministerio para envejecientes, que trabaje directamente en colaboración con las iglesias para la ayuda a las personas mayores, con el fin de fortalecer y de instaurar una relación más estrecha y profunda con su familia.

Al establecerse ese compromiso, tendremos a personas adultas que no estarán desamparadas y que

puedan tener voz y voto en todo lo concerniente a mejo-
ras que han de implementarse en sus comunidades.

2.7 La educación sexual

Génesis 1:27

"27 Creó, pues, Dios al hombre a imagen suya, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó".

Dios es amor y quiere que haya amor entre las personas, un amor limpio, puro, espiritual, profundo y centrado en servirle, recordando sus virtudes en gloria.

Las comunidades tienen el compromiso de fomentar los buenos valores establecidos desde la familia, para engrandecer su pueblo.

Para educar a las familias es importante implementar un programa especial de Educación Sexual Integral.

Es un tema de especial importancia para formar de manera adecuada a padres e hijos en el hogar, y que éstos conozcan los deberes, compromisos y normas que forman parte de la sexualidad de todo ser humano.

Que los adultos reciban talleres de formación donde se les enseñe la manera de cómo educar a sus hijos, de los cuidados y precauciones que deben tener los niños y las niñas en relación a su cuerpo y su integridad física y emocional, tanto ante a familiares como ante personas que no son de su entorno común, sin importar la edad. Que los padres entiendan que no se debe censurar a los hijos cuando cuestionen sobre los temas sexuales o de conocimiento de su cuerpo y sus cambios, sino que se sientan en la capacidad de tratar el tema de frente con el fin de orientar.

Es propicio que las personas tengan conocimiento detallado acerca del uso de los anticonceptivos, y que sean orientados por personal médico acerca de las enfermedades de trasmisión prevenibles, embarazos no planificados, y otros asuntos de orden, así como deben recibir orientación de psicología y terapia sexual en los casos que sean requeridos.

Es claro que la educación sexual que reciban los niños, niñas y adolescentes debe ser observada y con el visto bueno de los padres, madres y tutores.

Que la educación sexual que reciban los niños y adolescentes debe tener un aporte cristiano y debe apegarse a la educación humana e integral que debe impartirse en los centros educativos, ya sean públicos o privados.

La formación debe llegar a todos los estratos sociales, pues Dios que está en los cielos, no tiene preferencia ni hace exclusión de nadie y aplica el mismo derecho de salvación y de purificación, por cuanto todos deben conocer y respetar su cuerpo, que es templo del Espíritu Santo.

Capítulo 3

Los proverbios favoritos de los dominicanos y mi interpretación de cada uno

3.1 Proverbios del Rey Salomón y mi interpretación de cada uno.

(Versículos tomados de la Biblia versión Reina Valera de 1960).

Proverbios 1: 7

"El principio de la sabiduría es el temor de Jehová; los insensatos desprecian la sabiduría y la enseñanza".

Los hombres y mujeres que sirven a Dios tienen el conocimiento que les otorga el Padre, para obrar de manera justa, resolver las situaciones difíciles, con el discernimiento espiritual, sin embargo, las personas que no están en la gracia de Dios no se sienten a gusto de recibir una palabra sabia, un consejo, o una guía, porque sienten que lo saben todo y rechazan el camino de la verdad.

Proverbios 1: 24

"Por cuanto llamé, y no quisisteis oír, extendí mi mano, y no hubo quien atendiese".

Dios llama a la puerta, pero por seguir el camino de las cosas mundanas no atendemos a su llamado, y también ignoramos su mano de salvación.

Proverbios 2: 6

"Porque Jehová da la sabiduría, y de su boca viene el conocimiento y la inteligencia".

Así como en el Proverbio 1 versículo 7, Salomón recalca que los conocimientos del hombre vienen de parte de Dios.

Proverbios 3: 1-2

"Hijo mío, no te olvides de mi ley, y tu corazón guarde mis mandamientos".

Porque largura de días y años de vida y paz te aumentarán".

Es el consejo de un padre a su hijo al que le pide que guarde sus mandatos y reglas, para que sea un buen hombre y no se olvide de sus enseñanzas. A los hijos que honran a sus padres y siguen su consejo, Dios les bendice grandemente.

Proverbios 3: 3

"Nunca se aparten de ti la misericordia y la verdad; átalas a tu cuello, escríbelas en la tabla de tu corazón".

Que seas una persona que se maneje con buen juicio y que no dejes de hacer el bien y de buscar la verdad, que siga en lo profundo de tu corazón, que es lo que agrada al altísimo.

Proverbios 3: 5-6

"Fíate de Jehová de todo tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia.

Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus veredas".

Que todo lo que dirija tu hacer en este mundo, sea por tu fe y confianza en Jehová, no por ti mismo, porque puedes errar. Que tus caminos sean los correctos y siempre pon a Dios por encima de todo y él te cuidará.

Proverbios 3: 7-8

"No seas sabio en tu propia opinión; teme a Jehová, y apártate del mal.

Porque será medicina a tu cuerpo, y refrigerio para tus huesos".

Impúlsate en el camino de la rectitud de Dios, no

hagas creer que sabes todo. Tendrás descanso y salud si confías y eres fiel.

Proverbios 3: 9-10

"Honra a Jehová con tus bienes, y con las primicias de todos tus frutos,

Y serán llenos tus graneros".

De todo lo que trabajes siempre acuérdate que Dios es primero, porque él permite que te levantes cada día, trabajes y prosperes, por eso de todo lo que produzcas dale a Dios lo primero de tus bienes y nunca estarás en necesidad y serás bendecido.

Proverbios 3: 23-24

"Entonces andarás por tu camino confiadamente, y tu pie no tropezará.

Cuando te acuestes, no tendrás temor, sino que te acostarás, y tu sueño será grato".

Cuando tenemos a Dios, sus ángeles están a nuestro alrededor y nos protegen del mal, de accidentes y desgracias. Cuando dormimos él vela por nosotros y nos da un sueño seguro.

Proverbios 3: 27

"No te niegues a hacer el bien a quien es debido, cuando tuvieres poder para hacerlo".

Si tienes la posibilidad y la fuerza económica y espiritual de ayudar a alguien que esté en un momento de necesidad, no niegues extender la mano al necesitado, cuando asistes a quien lo necesita, eres de agrado a los ojos del Señor.

Proverbios 3: 31-32

"No envidies al hombre injusto, ni escojas ninguno de sus caminos.

Porque Jehová abomina al perverso; mas su comunión íntima es con los justos".

No debes seguir los caminos de los hombres impíos, injustos, porque sus actos son abominables ante los ojos de Jehová, y él no está con ellos, pero mora al lado de los que hacen la bondad.

Proverbios 4: 18

"Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, que va en aumento hasta que el día es perfecto".

Las personas que sirven a Dios son prosperadas en gran manera con su gracia y bendición.

Proverbios 4: 25-27

"Tus ojos miren lo recto, y diríjanse tus párpados hacia lo que tienes delante.

Examina la senda de tus pies, y todos tus caminos sean rectos.

No te desvíes a la derecha ni a la izquierda; aparta tu pie del mal".

Dios quiere hijos que sigan firmes en sus caminos, que no se aparten por ir detrás de la búsqueda de vanidades y cosas que los lleven al pecado y al mal. Deben estar puestos los ojos en el Señor, y ser fieles hasta el final.

Proverbios 5: 1-2

"Hijo mío, está atento a mi sabiduría, y a mi inteligencia inclina tu oído,

Para que guardes consejo, y tus labios conserven la ciencia".

Orientación del padre a su hijo para que siga sus consejos y se vuelva sabio, así como su padre, y viva con principios.

Proverbios 6: 6

"Ve a la hormiga, oh perezoso, mira sus ca-

minos, y sé sabio".

Es una enseñanza para aquellos a los que la pereza y la vagancia les inhiben ejercer un oficio. Es una amonestación al hombre que no trabaja, pues, no hay mejor ejemplo que una hormiga, que es uno de los animalitos más laboriosos que hay en la Tierra. Los hombres tienen que trabajar para tener el sustento y el alimento, como dice la palabra de Dios.

Proverbios 8: 11

"Porque mejor es la sabiduría que las piedras preciosas; y todo cuanto se puede desear, no es de compararse con ella".

Pedir sabiduría y recibirla conforme a lo que Dios quiere que sepamos y hagamos tiene más valor que todo lo que hay en la Tierra, ningún tesoro, ni todo el dinero del mundo es comparable a ella.

Proverbios 8: 17

"Yo amo a los que me aman, y me hallan los que temprano me buscan".

Dios ama a los que le aman en espíritu y verdad, los que le dan su vida desde su juventud y hallan el reposo y el amor que les ofrece.

Proverbios 8: 18

"Las riquezas y la honra están conmigo; riquezas duraderas, y justicia".

Los que siguen a Dios son prósperos, él es dueño del oro y la plata, de todo lo creado, les provee a sus siervos de todo lo necesario y disfrutan de su trabajo por muchos, muchos años.

Proverbios 10: 27

"El temor de Jehová aumentará los días; más los años de los impíos serán acortados".

Temer al Señor y honrarle con amor y perseverancia nos da una larga vida, más los insensatos no conocen de su amor y perecen a los pocos años por su iniquidad.

Proverbios 12: 11

"El que labra su tierra se saciará de pan; más el que sigue a los vagabundos es falto de entendimiento".

Trabaja en lo que sabes y comerás del fruto de tu labor, si sigues a los vagos y a los que no quieren trabajar pasarás por hambre y dificultades, no tendrás hartura y tus fuentes estarán vacías.

Proverbios 13: 1

"El hijo sabio recibe el consejo del padre; más el burlador no escucha las reprensiones".

Los hijos que escuchan a sus padres serán bendecidos, los que rechazan el consejo hacen de su vida un desastre y son castigados.

Proverbios 13: 4

"El alma del perezoso desea, y nada alcanza; más el alma de los diligentes será prosperada".

Las personas deben tener una chispa de deseo de hacer algo, de colaboración, de empeño por el trabajo, cuando somos perezosos no conseguimos lo que nos proponemos, y sin duda, Dios no nos bendice.

Proverbios 13: 7

"Hay quienes pretenden ser ricos, y no tienen nada; y hay quienes pretenden ser pobres, y tienen muchas riquezas".

Hay quienes no tienen posesiones y quieren aparentar un conjunto de lujos que no pueden comprarse, y hay personas que tienen prosperidad y son humildes en su vivir y no andan aparentando que tienen riquezas o que viven en comodidad.

Proverbios 13: 8

"El rescate de la vida del hombre está en sus riquezas; pero el pobre no oye censuras".

Cuando una persona posee riquezas puede solventar sus necesidades, cuando una persona carece de recursos le es más difícil resolver sus problemas, se siente tan ofuscado con su situación que no escucha consejo.

Proverbios 13: 11

"Las riquezas de vanidad disminuirán; pero el que recoge con mano laboriosa las aumenta".

Lo bien habido es multiplicado por el Señor, lo que se consigue con malos deseos, codicia y vanidad es de abominación al Señor y no es bendecido.

Proverbios 13: 20

"El que anda con sabios, sabio será; más el que se junta con necios será quebrantado".

Una persona que tenga amistad y ande con personas sabias que hagan el bien, será alguien que hará el bien y que obtendrá conocimientos, sin embargo, cuando se anda o se está con personas que hacen iniquidad, no tendrán una larga vida, porque al cometer pecado, no son de agrado a Jehová.

Proverbios 13: 24

"El que detiene el castigo, a su hijo aborrece; mas el que lo ama, desde temprano lo corrige".

Cuando un hijo hace algo que no es correcto merece ser castigado y reprendido, porque eso es dar amor y educar, cuando un padre no castiga al hijo que hace algo mal, está haciendo de su hijo un hombre irresponsable e irrespetuoso.

Proverbios 14: 3

"En la boca del necio está la vara de la soberbia; más los labios de los sabios los guardarán".

Las personas necias son ignorantes de la verdad, se vuelven altaneros, se llenan de odio y desdicha y dicen todo lo que piensan sin sentarse a evaluar las cosas, los sabios, por su parte, guardan silencio, son cuidadosos, cautos y se manejan por el sendero del bien.

Proverbios 14: 12

"Hay camino que al hombre le parece derecho; pero su fin es camino de muerte".

En ocasiones los humanos creen que están haciendo las cosas bien, pero al final se dan cuenta que no están haciendo lo correcto. Y aun persisten haciéndolo y esto los lleva al fracaso.

Proverbios 14: 20

"El pobre es odioso aun a su amigo; pero muchos son los que aman al rico".

Cuando una persona está necesitada es abandonada por aquellos que alguna vez se llamaron sus amigos, cuando es una persona rica, todos quieren estar a su lado para sentirse importantes, pedirle favores, quieren disfrutar de sus fiestas y banquetes porque ven abundancia y no lamento.

Proverbios 14: 21

"Peca el que menosprecia a su prójimo; mas el que tiene misericordia de los pobres es bienaventurado".

Amarnos los unos a los otros es lo que Dios quiere, cuando odiamos y nos apartamos del amigo, el hermano o el forastero que se encuentra necesitado, dejamos de estar en la gracia de Dios. Mas, si le asistimos y le mostramos amor, respeto y deseo de ayudar, somos bendecidos.

Proverbios 14: 23

"En toda labor hay fruto; más las vanas palabras de los labios empobrecen".

Todo el que trabaja se goza del resultado de su labor, pero debemos tener cuidado con lo que decimos, hay palabras que no son de provecho.

Proverbios 14: 29

"El que tarda en airarse es grande de entendimiento; Mas el que es impaciente de espíritu enaltece la necedad".

Es normal que las personas se enojen y falten a los demás, pero aun en el enojo debemos medirnos y revestirnos de paciencia para no ofender y fallar como seguidores de la verdad y la paz en el Señor.

Proverbios 14: 30

"El corazón apacible es vida de la carne, mas la envidia es carcoma de los huesos".

Cuando tenemos paz interior, nos sentimos llenos de vida y de alegría, cuando codiciamos lo que otros tienen o han conseguido, sentimos un dolor interior que nos deprime, que no nos deja crecer y que quiebra nuestro ser y nos enferma el cuerpo.

Proverbios 14: 31

"El que oprime al pobre afrenta a su Hacedor, mas el que tiene misericordia del pobre, lo honra".

No nos hagamos de la vista gorda a la hora de ayudar al pobre, porque pecamos contra el cielo, sino que nos movamos a misericordia y demos la mano al necesitado,

que Dios se agrada de nuestras buenas obras.

Proverbios 15: 6

"En la casa del justo hay gran provisión, pero turbación en las ganancias del impío".

Hacer el bien y ser justo nos permite vivir en la abundancia, los hijos de Dios no lloran por falta de pan o de cobijo, los impíos no tienen donde recostar su cabeza en paz, porque lo que se obtiene del pecado no produce felicidad.

Proverbios 15: 16

"Mejor es lo poco con el temor de Jehová, que el gran tesoro donde hay turbación".

Jehová le da gozo y le multiplica sus bienes a los que le temen, aun en lo poco que estos tengan, pero iay! de aquellos que poseen muchas cosas y no pueden sentirse a gusto, porque se han apartado de los caminos del Padre y sus posesiones llenan sus estómagos de hartura y sus casas de lujos, pero sus almas están vacías de paz y de seguridad.

Proverbios 15: 29

"Jehová está lejos de los impíos; pero él oye la oración de los justos".

El hombre impío está fuera de la gracia de Dios, el justo vive confiado del amor de Dios y su casa está protegida porque hay alguien que ora pidiendo protección en todo momento.

Proverbios 16: 9

"El corazón del hombre piensa su camino, mas Jehová endereza sus pasos".

El corazón del hombre se desvía con mucha facilidad a las cosas vanas, Dios le muestra al hombre el camino que debe seguir para que sea recto.

Proverbios 16: 32

"Mejor es el que tarda en airarse que el fuerte; y el que se enseñorea de su espíritu, que el que toma una ciudad".

La consagración en el espíritu es la fortaleza de los hijos de Dios, la fuerza física, más que el poder para tomar una ciudad, porque después de vencer en una batalla, hay que tener control del espíritu, pues el que es paciente no se llena de ira ante los problemas.

Proverbios 17: 17

"En todo tiempo ama el amigo, y es como un hermano en tiempo de angustia".

Esta frase es parecida a un dicho muy popular entre los dominicanos, que tu vecino es tu hermano más cercano. Los amigos deben quererse y estar presentes en el tiempo de la angustia, unidos apoyándose mutuamente.

Proverbios 17: 27

"El que ahorra sus palabras tiene sabiduría; de espíritu prudente es el hombre entendido".

No des detalles de todo cuanto oyes, sé paciente, detente a escuchar y razona lo que es considerado de tu parte para dar tu opinión.

Proverbios 18: 14

"El ánimo del hombre soportará su enfermedad; mas ¿quién soportará al ánimo angustiado?"

Confía en Dios, pues él cura toda enfermedad, pero cuando la enfermedad y el problema van acompañados con la angustia y la falta de fe, cómo ha de sanar una persona si no confía.

Proverbios 18: 24

"El hombre que tiene amigos ha de mostrarse amigo; y amigo hay más unido que un hermano". En todo tiempo hay que mantener el sentimiento de la hermandad con los amigos, son nuestros hermanos cercanos.

Proverbios 19: 1

"Mejor es el pobre que camina en integridad, que el de perversos labios y fatuo".

Aunque no tengas riquezas, si tu corazón es recto ante los ojos de Jehová, tienes un valor que está por encima de las palabras y el corazón descarriado y pecaminoso.

Proverbios 19: 15

"La pereza hace caer en profundo sueño, y el alma negligente padecerá hambre".

Despertar de la pereza, y que afane tu corazón por la búsqueda de una labor, y así disfrutarás del fruto de tu esfuerzo.

Proverbios 19: 17

"A Jehová presta el que da al pobre, y el bien que ha hecho, se lo volverá a pagar".

El Señor ve lo que das de ayuda a los necesitados y te lo devuelve en bendición.

Proverbios 20: 1

"El vino es escarnecedor, la sidra alborotadora, y cualquiera que por ellos yerra no es sabio".

Las personas que se dedican a los placeres pasajeros que provoca el vicio del alcohol, cometen errores y pecan, porque bajo los efectos del alcohol cometen faltas contra sí mismos, contra su familia y contra Dios.

Proverbios 20: 13

"No ames el sueño, para que no te empobrezcas; abre tus ojos, y te saciarás de pan".

Esta enseñanza es recalcada por el rey Salomón en varios versículos de los Proverbios, esfuérzate, trabaja y no faltará el pan en tu mesa.

Proverbios 21: 13

"El que cierra su oído al clamor del pobre, también él clamará, y no será oído".

Nunca te hagas sordo a la plegaria del menesteroso, de alguien que padezca necesidad, porque si te ves en alguna situación que te cause malestar, tu clamor no será oído por el Padre; y lo que es más, no recibirás la ayuda de tu prójimo. ***

Proverbios 21: 25

"El deseo del perezoso le mata, porque sus manos no quieren trabajar".

La pereza destruye tu deseo de trabajar y ganar el pan de tus manos, no te inclines hacia ella.

Proverbios 22: 4

"Riquezas, honra y vida son la remuneración de la humildad y del temor de Jehová".

Jehová te hace vivir en la abundancia, en el bienestar, y te da vida por tu corazón limpio y que anda en sus caminos conforme a él.

Proverbios 22: 6

"Instruye al niño en su camino, y aun cuando fuere viejo no se apartará de él".

Desde que el niño es pequeño debe ser instruido en el camino del bien y cuando sea grande o mayor, guardará las instrucciones en que lo educaste.

Proverbios 23: 4-5

"No te afanes por hacerte rico; sé prudente,

y desiste.

¿Has de poner tus ojos en las riquezas, siendo ningunas? Porque se harán alas como alas de águila, y volarán al cielo".

Que tu vida no se base en la búsqueda insaciable de las riquezas, el Señor sabe cuándo ha de darte lo que necesitas, mantente tranquilo, cuando te desesperas por las riquezas, éstas se te van de las manos y no disfrutas de ellas.

Proverbios 23: 12

"Aplica tu corazón a la enseñanza, y tus oídos a las palabras de sabiduría".

Que tu corazón esté presto a saber que viene de Dios, que es maravilloso y que da el conocimiento a los hombres.

Proverbios 24: 16

"Porque siete veces cae el justo, y vuelve a levantarse; mas los impíos caerán en el mal".

Aunque te caigas muchas veces, Dios extenderá su mano para levantarte, reconfortarte y ayudarte, los impíos no tienen la ayuda de Dios porque han negado al Altísimo.

Proverbios 24: 33-34

"Un poco de sueño, cabeceando otro poco, poniendo mano sobre mano otro poco para dormir;

Así vendrá como caminante tu necesidad, y tu pobreza como hombre armado".

Otra vez Salomón habla en contra de las personas que son perezosas, pues, se conducen a sí mismas al fracaso económico y espiritual.

Proverbios 25: 14

"Como nubes y vientos sin lluvia, así es el hombre que se jacta de falsa liberalidad".

Los hombres libertinos se pavonean frente a la gente, pero sus corazones están vacíos, sus caminos no conducen a ninguna parte.

Proverbios 25: 20

"El que canta canciones al corazón afligido es como el que quita la ropa en tiempo de frío, o el que sobre el jabón echa vinagre".

El afligido necesita consuelo, un hombro en el que apoyarse, alegrarse del dolor de otro no es sano, no es de agrado al Señor.

Proverbios 26: 4

"Nunca respondas al necio de acuerdo con su necedad, para que no seas tú también como él".

El que entra en rencillas con el necio se vuelve igual a él, debes evitar las discusiones y las contiendas que conducen tu alma a la necedad y al pecado.

Proverbios 26: 21

"El carbón para brasas, y la leña para el fuego; y el hombre rencilloso para encender contienda".

Cuando discutes con mucha ira con alguien te haces igual a él, evita las peleas para que no aumentes el problema.

Proverbios 26: 22

"Las palabras del chismoso son como bocados suaves, y penetran hasta las entrañas".

Los que se dedican a llevar chismes, los cuentan como si fuera algo usual, y común, pero las palabras del chisme son veneno para el alma y desagradan a Dios en gran manera.

Proverbios 27: 1

"No te jactes del día de mañana; porque no sabes qué dará de sí el día".

No digas que mañana será mejor que hoy, no afirmes que harás esto o aquello, pide a Dios que bendiga el día de hoy y que te permita la vida y la bendición para el día que ha de venir, él te escuchará.

Proverbios 27: 10

"No dejes a tu amigo, ni al amigo de tu padre; ni vayas a la casa de tu hermano en el día de tu aflicción. Mejor es el vecino cerca que el hermano lejos".

Cuando te encuentres en una situación que te entristezca, pide consejo y ampárate en tu amigo próximo, salir lejos a donde se encuentre un familiar no resulta prudente para tratar lo que te ocurre. Por eso mantén una bella relación de amistad con los que están cerca de ti.

Proverbios 28: 1

110verbios 20. 1

"Huye el impío sin que nadie lo persiga; mas el justo está confiado como un león".

Los que viven fuera de la gracia temen aun sin estar en peligro real, porque sus iniquidades les crean enemigos por doquier, los que confían en Jehová tienen ángeles que les protegen en todo momento y en todo lugar.

Proverbios 28: 9

"El que aparta su oído para no oír la ley, su oración también es abominable".

El que no está presto a escuchar la palabra de razón y seguir los caminos del bien, Dios no lo escuchará; por cuanto ha apartado sus ojos y su oración no es de agrado, porque su corazón no es puro.

Proverbios 28: 14

"Bienaventurado el hombre que siempre teme a Dios; mas el que endurece su corazón caerá en el mal".

Los que sirven a Dios verán misericordia y bendiciones, los pecadores no oyen su voz y no tendrán lo que Dios brinda.

Proverbios 28: 26

"El que confía en su propio corazón es necio; mas el que camina en sabiduría será librado".

No te fíes de ti mismo, ni de tu propia decisión, bus-

ca la sabiduría que viene delo alto, pues esa es la que libra al hombre de la perdición.

Proverbios 28: 27

"El que da al pobre no tendrá pobreza; mas el que aparta sus ojos tendrá muchas maldiciones".

Da al necesitado y no perecerás por la necesidad.

Proverbios 31: 9

"Abre tu boca, juzga con justicia, y defiende la causa del pobre y del menesteroso".

Sé justo y no des a quien ya tiene, da a aquel que carece, sé equitativo con los pobres, pues ellos tienen necesidad.

Proverbios 31: 10

"Mujer virtuosa, ¿quién la hallará? Porque su estima sobrepasa largamente a la de las piedras preciosas".

La mujer que honra a Dios es una mujer de virtud y agrado ante los ojos del Señor, ninguna prenda es más valiosa que su alma, porque así está escrito en la Biblia, su santidad representa su honor.

Proverbios 31: 18

"Ve que van bien sus negocios; su lámpara no se apaga de noche".

Los que trabajan su heredad de manera correcta, se desarrollan en su justo camino, no están en la oscuridad y la necesidad.

Proverbios 31: 30

"Engañosa es la gracia, y vana la hermosura; la mujer que teme a Jehová, ésa será alabada".

La mujer que antepone su belleza a la gracia del Señor, sólo se basa en la vanidad de algo pasajero como el físico que se desvanece con los años, la mujer que busca la gracia del Padre, es exaltada.

Capítulo 4.

100 versículos de la Biblia y como los interpreto.

4.1 Versículos bíblicos interpretados por el autor.

1

1 Corintios 13: 4-5

"El amor es sufrido, es benigno; el amor no tiene envidia, el amor no es jactancioso, no se envanece; no hace nada indebido, no busca lo suyo, no se irrita, no guarda rencor".

El amor es el sentimiento más puro que debe tener un creyente, Dios es amor, Jesús nos enseñó que debemos amarnos los unos a los otros, y este sentimiento no es corruptible. Donde hay amor hay paz.

2

Jeremías 17: 7-8

"Bendito el varón que confía en Jehová, y cuya confianza es Jehová".

Porque será como el árbol plantado junto a las aguas, que junto a la corriente echará sus raíces, y no verá cuando viene el calor, sino que su hoja estará verde; y en el año de sequía no se fatigará, ni dejará de dar fruto."

Los hombres y mujeres que sirven al Señor siempre están en alegría y prosperidad, porque él los cuida y los fortalece en todo momento y durante toda su vida.

3

Marcos 11: 24

"Por tanto, os digo que todo lo que pidiereis orando, creed que lo recibiréis, y os vendrá".

La oración es nuestra forma íntima de conversar con Dios, si pedimos con fe y creemos que él ha de concedernos lo que le pedimos, así será hecho.

4

Efesios 3: 16-17

"Para que os dé, conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu; para que habite Cristo por la fe en vuestros corazones, a fin de que, arraigados y cimentados en amor".

Debemos de mantenernos firmes en la búsqueda espiritual y recibiremos la fuerza de parte de Dios. Que nuestros corazones no se aparten, sino que miremos hacia adelante, con lo ojos puestos en Jesús y tendremos victoria en él.

5

1 Tesalonicenses 5: 16-18

"Estad siempre gozosos. Orad sin cesar. Dad gracias en todo, porque ésta es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo Jesús".

El creyente debe mantenerse en comunión con Dios, la oración es la clave, debemos dar gracias por todo lo que nos da y todo lo que él permite en nuestras vidas. Tenemos que alabar al Señor en todo tiempo, que no cese nuestra adoración.

6

Deuteronomio 6: 6-7

"Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes".

Las enseñanzas deben transmitirse de una generación a otra, educa en la fe y anda en los caminos de rectitud, tú y tu casa.

7

1 Corintios 16: 14

"Todas vuestras cosas sean hechas con amor".

No hagas nada porque te sientas obligado, o porque creas que con eso recibirás un galardón por tu obra, que lo que hagas sea movido por el amor que habita en ti y que el Señor ha puesto para fortalecerte.

8

Salmos 143: 8

"Hazme oír por la mañana tu misericordia, porque en ti he confiado;

hazme saber el camino por donde ande, porque a ti he elevado mi alma".

El salmista que clama le pide al Señor que le muestre su misericordia, porque confía con toda su alma y le eleva su oración.

9

Filipenses 4: 6-7

"Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en toda oración y ruego, con acción de gracias. Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús".

No te desesperes por las cosas que quieres, man-

tente orando, sigue actuando conforme a la voluntad del Padre, porque te será concedido lo que pidas, te guardará y te protegerá y estarás seguro.

10

Proverbios 16: 3

"Encomienda a Jehová tus obras, y tus pensamientos serán afirmados".

Todo lo que vayas a hacer encomiéndalo a Dios, que te afirmará tu alma y tus pasos.

11

Efesios 4: 2

"Con toda humildad y mansedumbre, soportaos con paciencia los unos a los otros en amor".

Sé tranquilo, calmado y humilde, no mires mal a tu hermano o tu amigo, que el amor esté en tu corazón y respetes al prójimo. Sé paciente.

12

Números 6: 24-26

"Jehová te bendiga, y te guarde; Jehová haga resplandecer su rostro sobre ti, y tenga de ti misericordia; Jehová alce sobre ti su rostro, y ponga en ti paz".

Que Jehová llene tu vida y en ti se vea el reflejo de la paz de Dios, pues ya no andarás en pecado, sino que la gracia esté en ti y te bendecirá y guardará en todo momento.

13

Salmos 20: 4

"Te dé conforme al deseo de tu corazón, y cumpla todo tu consejo".

Si tu deseo es bueno y eres correcto ante los ojos de Jehová, él cumplirá y te concederá lo que le pidas.

14

Proverbios 3: 3-4

"Nunca se aparten de ti la misericordia y la verdad; átalas a tu cuello, escríbelas en la tabla de tu corazón; y hallarás gracia y buena opinión ante los ojos de Dios y de los hombres".

Si eres bueno y correcto, amas la verdad y ayudas a los que te necesitan, Dios te verá desde los cielos, serás revestido con su gracia, Dios y los hombres te verán con buenos ojos.

Hebreos 11: 1

"Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve".

La fe que mueve montañas es la misma fe que te hace crecer espiritualmente, es la misma fe que Jesús quiere que tengas y verás salvación. Tienes que creer y será hecho.

16

Hechos 16: 31

"Ellos dijeron: Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu casa".

Cuando escuchas la palabra y crees, obtienes el perdón y la salvación, Jesús murió por ti y quiere salvar tu alma, si le honras, tú y tu hogar serán salvos.

17

Éxodo 23: 25

"Mas a Jehová vuestro Dios serviréis, y él bendecirá tu pan y tus aguas; y yo quitaré toda enfermedad de en medio de ti".

No hay otro que deba ser adorado que no sea el Señor, a ningún otro Dios tendrás delante de ti. Cuando le crees y te entregas de todo corazón, te sana, te limpia, te liberta, te da seguridad.

18

Colosenses 3: 14

"Y sobre todas estas cosas vestíos de amor, que es el vínculo perfecto".

El amor es el sentimiento más puro, vístete por completo de amor, es lo que quiere Dios de sus hijos.

19

Jeremías 29: 11

"Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis".

Un mensaje de Dios a Babilonia por medio del profeta Jeremías, donde le dice que conoce lo que hay en sus corazones, pero si proceden al arrepentimiento, oran y le buscan, los salvará.

20

Proverbios 17: 9

"El que cubre la falta busca amistad; mas el que la divulga, aparta al amigo".

Se debe ser discreto con las faltas o cosas incorrectas que hace una persona, si éste ve que le llamas y le aconsejas en privado, te lo ha de agradecer y podrá hacerse tu amigo, pero si divulgas o murmuras sobre él, eso crea una enemistad y la ira.

21

Isaías 40: 31

"Pero los que esperan a Jehová tendrán nuevas fuerzas; levantarán alas como las águilas; correrán, y no se cansarán; caminarán, y no se fatigarán".

Nuestro Dios es tan maravilloso, bendito y sublime que nos dará nuevas fuerzas, no nos fatigaremos en sus caminos, alzaremos el vuelo, tendremos su paz.

22

1 Juan 5: 14

"Y ésta es la confianza que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos oye".

Dios siempre nos escucha, nos concederá si somos fieles de corazón, y oramos.

Isaías 41: 10

"No temas, porque yo estoy contigo; no desmayes, porque yo soy tu Dios que te esfuerzo; siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con la diestra de mi justicia".

Aunque vengan las pruebas más difíciles, mantén firme tu corazón, no desmayes, no flaquees, que Jehová te ayudará continuamente.

24

2 Corintios 5: 7

"Porque por fe andamos, no por vista".

Cuando estamos en los caminos de Dios, debemos hacerlo por la fe en Dios, no para aparentar ante el mundo que somos mejores que los demás, porque lo que buscamos es la santidad.

25

Proverbios 3: 5-6

"Fíate de Jehová de todo tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia. Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus veredas".

Todo lo que vayas a hacer ponlo en sus manos, no te

fíes de ti mismo, ponte en manos de Dios, siempre adóralo, exáltalo y te guiará donde quiera que vayas.

26

Romanos 15: 13

"Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza por el poder del Espíritu Santo".

Pablo exhortaba a los romanos a creer en Dios, para que estuvieran en la abundancia del amor y en el gozo del Espíritu Santo.

27

1 Corintios 1: 10

"Os ruego, pues, hermanos, por el nombre de nuestro Señor Jesucristo, que habléis todos una misma cosa, y que no haya entre vosotros divisiones, sino que estéis perfectamente unidos en una misma mente y en un mismo parecer".

Dios no quiere que su pueblo santo tenga diferentes versiones de cómo buscar a Dios, no es propicio, debemos estar unidos en la paz que nos brinda, sin diseccionar la fe.

1 Juan 4: 16

"Y nosotros hemos conocido y creído el amor que Dios tiene para con nosotros. Dios es amor; y el que permanece en amor, permanece en Dios, y Dios en él".

Los hermanos que tienen amor en su corazón tienen a Dios en su corazón. Cuando una persona no tiene amor, Dios no está en su corazón, porque él es amor.

29

Salmos 56: 3

"En el día que temo, yo en ti confío".

Cuando el miedo quiere abrumarte, confía, cuando sientas dolor, afiánzate en su poder, que no te dejará.

30

Santiago 1: 6

"Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, que es arrastrada por el viento y echada de una parte a otra".

Los creyentes deben tener fe, la plena confianza en Dios, lo que se pide de verdad, de corazón es concedido, cuando flaqueas en la fe, las cosas se van de tus manos, porque no están cimentadas en la roca firme.

31

Romanos 12: 12

"Gozosos en la esperanza; sufridos en la tribulación; constantes en la oración".

No pierdas el norte de tu fe, llegarán tiempos difíciles, pero sigue orando y clamando, porque sobre todo esto, vencerás.

32

Colosenses 3: 23-24

"Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres; sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, porque a Cristo el Señor servís".

Actúa de corazón, que tus obras sean para Dios, para resplandecer por él, no te fijes en lo que digan los hombres en el mundo, hazlo por tu Padre que está en los cielos. De él recibirás la salvación y te recompensará.

33

Isaías 25: 1

"Jehová, tú eres mi Dios; te exaltaré, alabaré tu nombre, porque has hecho maravillas; tus consejos antiguos son verdad y firmeza".

Todo lo que dice Jehová es verdadero, no hay mentira, traición o falsedad, su amor es tan maravilloso que hay que alabarlo y gozarse por sus maravillas, no te canses de agradecerle.

34

Isaías 43: 2

"Cuando pases por las aguas, yo estaré contigo; y si pasas por los ríos,

no te anegarán. Cuando pases por el fuego, no te quemarás, ni la llama arderá en ti".

Su protección será contigo en cualquier momento, no te dejará, no importa el peligro, tu vida estará a salvo, tu corazón está guardado, tú eres su siervo.

35

2 Corintios 9: 7

"Cada uno dé como propuso en su corazón: no con tristeza, ni por necesidad, porque Dios ama al dador alegre".

Lo que vayas a dar al Señor, dalo con amor, tus ofrendas, tu diezmo, algún bien, lo que sea, dalo alegre y confiado, porque le agrada a él y porque ha de devolvértelo en bendiciones.

36

Colosenses 4: 2

"Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias".

No dejes de orar, siempre ora, habla con Dios, haz lo que vayas a hacer con expresión de gratitud.

37

Hebreos 10: 24-25

"Y considerémonos unos a otros para estimularnos al amor y a las buenas obras; no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca".

No esperes a que todo acabe para buscar de Jesús, congrégate, se firme, haz la obra de Dios y exhorta a la congregación a que se reúna, para que siempre esté encendida la llama espiritual.

Isaías 49: 15-16

"¿Se olvidará la mujer de lo que dio a luz, para dejar de compadecerse del hijo de su vientre? Aunque olvide ella, yo nunca me olvidaré de ti. He aquí que en las palmas de las manos te tengo esculpida; delante de mí están siempre tus muros".

Aunque tu madre se olvidare de ti, Jehová nunca te olvidará, eres parte de ese plan especial que tiene contigo, bendícelo.

39

1 Corintios 13: 13

"Y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor".

El amor, el fruto del espíritu, es un don que les da a las personas que le sirven, llénate de él, que es la esencia de Dios.

40

Filipenses 2: 3

"Nada hagáis por contienda o por vanagloria; antes bien con humildad, estimando cada uno a los demás como superiores a él mismo".

No te exaltes a ti mismo, no te vuelvas altanero, diciendo "yo soy esto o aquello", haz lo contrario, sé humilde, entrégate con un trabajo de fe, prioriza a Dios y reconoce el trabajo de los demás hermanos en la obra del Señor, eso es agradable a él.

41

Efesios 5: 15-16

"Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos".

No pierdas el tiempo en banalidades, aprovecha el que tienes y sé diligente, laborioso en la obra del Señor, y no te inclines a la actitud liviana, porque llegarán días difíciles.

42

Salmos 133: 1

"¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos juntos en armonía!"

Vive en paz, vive alegre con los que tienes a tu lado, disfruta de lo que Dios te ha dado, glorifícale porque te ha permitido estar junto a los que están contigo, todos gócense.

1 Juan 4: 19

"Nosotros le amamos a él, porque él nos amó primero".

Los discípulos y seguidores del Señor le amaron, porque primero se sacrificó por ellos, por su pueblo y por toda la humanidad, para limpiarnos y otorgarnos el bello regalo de la vida eterna.

44

Proverbios 6: 20

"Guarda, hijo mío, el mandamiento de tu padre, y no dejes la enseñanza de tu madre".

El rey Salomón nos instruye en la formación que deben dar los padres a los hijos, que ellos no olviden la preparación que reciban de su padre y la instrucción que les da su madre.

45

1 Corintios 15: 58

"Así que, hermanos míos amados, estad firmes y constantes, creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es en vano".

No se preocupen de lo que pueda suceder, estén firmes en la fe en Dios, sigan haciendo su obra y cumpliendo con los que mandó a su pueblo santo hacer, que Dios dará recompensa en los cielos.

46

2 Corintios 1: 3-4

"Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, Padre de misericordias y Dios de toda consolación, el cual nos consuela en todas nuestras tribulaciones, para que podamos también nosotros consolar a los que están en cualquier tribulación, por medio de la consolación con que nosotros somos consolados por Dios".

El apóstol Pablo bendice al señor Jesucristo por todo el amor y la bendición que da, nos dice que a pesar de las luchas y las tribulaciones, tendremos su consuelo.

47

Efesios 4: 32

"Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonándonos unos a otros, como Dios también os perdonó a vosotros en Cristo".

Los hermanos deben tener bondad en su corazón, deben saber perdonar, no deben guardar rencor, asistir al necesitado, pues así Dios nos perdonó y nos redimió.

Salmos 121: 7-8

"Jehová te guardará de todo mal; él guardará tu alma. Jehová guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para siempre".

Eres de él, estás protegido desde que le tienes en ti, no importa el sitio al que vayas, donde entres o de donde salgas, contigo está.

49

Jeremías 29: 12

"Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré".

Vuelvan sus ojos a él y pidan en oración, escuchará y concederá.

50

Hebreos 4: 12

"Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón".

Dios sabe lo que tenemos en lo más recóndito de

nuestro corazón y lo que piensa nuestra mente, cuando entra su gracia corta todo lo que es impuro, lo que es inmundicia, no pasa por alto el pecado.

51

Juan 11: 25-26

"Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá".

"Y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto?"

Jesús les dice que vivirán eternamente, sus almas no se perderán si le creen, sus almas tendrán la salvación, vivirán en el paraíso de Dios, conforme a como dice su palabra sobre el reino.

Al final les pregunta si de verdad creen en su palabra, en lo que les ha prometido.

52

Juan 15: 13

"Nadie tiene mayor amor que éste, que uno ponga su vida por sus amigos".

Jesús nos recuerda constantemente el amor por nuestros hermanos, de que estemos dispuestos a sacrificarnos por ellos, que no los abandonemos en ningún momento.

Santiago 1: 22

"Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente oidores, engañándoos a vosotros mismos".

Cumple con la obra de Dios, no de labios, de decir cosas bonitas si no vas a llevarlo a cabo, no te engañes, haz conforme a lo que se debe en las obras espirituales.

54

Proverbios 22: 6

"Instruye al niño en su camino, y aun cuando fuere viejo no se apartará de él".

Educa a tu hijo para que cuando crezca siga haciendo el bien basado en lo que le has enseñado.

55

Proverbios 21: 21

"El que sigue la justicia y la misericordia hallará la vida, la justicia y la honra".

El que es justo y recto a los ojos de Dios no perderá su alma.

Josué 1: 9

"Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas".

Es el mandato que le dijo Dios a Josué cuando le hizo la promesa de la tierra prometida, le dijo que se esforzara, que no tuviera temor, que le acompañaría donde quiera, porque en su promesa, nuestro Dios no nos abandona. Al creer en ésta palabra, Josué hizo entrar a los israelitas y derribaron los muros de Jericó.

57

Proverbios 18: 16

"La dádiva del hombre le ensancha el camino y le lleva delante de los grandes".

Lo que el hombre da les abre puertas a nuevas cosas con las personas de gran título.

58

Proverbios 14: 29

"El que tarda en airarse es grande de entendimiento; mas el que es impaciente de espíritu enaltece la necedad". Las personas que se mantienen en calma, aunque tengan problemas, se vuelven prudentes y sabios, la ira y el descontrol por el enojo empobrecen la mente.

59

2 Crónicas 7: 14

"Si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra".

Si todas las naciones del mundo buscaren de Dios en justicia y en verdad, sus gobernantes volvieren sus ojos a él, y hicieran buenas obras, el Señor tendrá piedad de ellos y los curará, los librará de todo mal, los sanará y no perderán sus almas.

60

1 Crónicas 16: 34

"Aclamad a Jehová, porque él es bueno; porque su misericordia es eterna".

Manténganse alabando y honrando el dulce nombre de Jehová, él es misericordioso con nosotros.

1 Juan 4: 20

"Si alguno dice: Yo amo a Dios, y aborrece a su hermano, es mentiroso. Pues el que no ama a su hermano a quien ha visto, ¿cómo puede amar a Dios a quien no ha visto?"

Si amamos a nuestros hermanos, amamos a Dios, si no los amamos no podremos amar a Dios, porque si no hemos de querer a los que vemos, nos resultará imposible amarlo a él, que habita en los cielos.

62

Proverbios 2: 6

"Porque Jehová da la sabiduría, y de su boca viene el conocimiento y la inteligencia".

El Señor es quien nos da el conocimiento, porque él lo sabe todo, es omnisapiente, y en su majestad les concede a sus hijos la capacidad de conocer y discernir entre lo correcto y lo incorrecto, en el hacer de su diario vivir.

63

1 Pedro 3: 3-4

"Vuestro atavío no sea el externo de peinados ostentosos, de adornos de oro o de vestidos lujosos, sino el interno, el del corazón, en el incorruptible

ornato de un espíritu afable y apacible, que es de grande estima delante de Dios".

Los lujos en el cuerpo no deben ser la preocupación de los siervos de Dios, sino la pureza de su corazón, la entrega en adoración, la dicha de servirle por su bondad. Esas cosas son las que Dios quiere.

64

1 Corintios 13: 2

"Y si tuviese profecía, y entendiese todos los misterios y toda ciencia, y si tuviese toda la fe, de tal manera que trasladase los montes, y no tengo amor, nada soy".

La prioridad de todo cristiano es el amor, sin él no somos nada, sin él perdemos nuestra alma.

65

Mateo 6: 14

"Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a vosotros vuestro Padre celestial".

Recordar que debemos perdonar, si perdonamos a nuestros ofensores, Dios se apiadará y nos perdonará nuestros pecados.

1 Pedro 4:8

"Y ante todo, tened entre vosotros ferviente amor; porque el amor cubrirá multitud de pecados".

Que el amor no muera, que este viva su llama en nuestro corazón, y nuestros pecados serán borrados.

67

2 Timoteo 3: 16-17

"Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra".

La santa palabra de Dios no tiene error, por medio de ella obtenemos el conocimiento para que hagamos el bien y nos santifiquemos en el amor del Señor.

68

Romanos 2: 6

"El cual pagará a cada uno conforme a sus obras".

Si eres pecador y te riges por las malas obras, estarás fuera de la gracia del Señor, mas, si haces el bien, tu alma no se perderá.

69

1 Pedro 1: 8-9

"A quien amáis sin haberle visto, en quien creyendo, aunque ahora no lo veáis, os alegráis con gozo inefable y glorioso; obteniendo el fin de vuestra fe, que es la salvación de vuestras almas".

Como han amado al Señor que está en los cielos, y se gozan en el espíritu, bendiciendo y estando firmes en la fe, salvos serán.

70

Hechos 16: 25

"Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían".

Cuando Pablo y Silas fueron apresados, su angustia no aminoró y cantaban a Dios con gozo, y los demás presos oían las alabanzas.

71

Hebreos 4: 16

"Acerquémonos, pues, confiadamente al trono

de la gracia, para alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro".

Debemos estar en la gracia de Dios, para que cuando lleguen las dificultades, seamos socorridos por su misericordia.

72

Gálatas 6: 9

"No nos cansemos, pues, de hacer bien; porque a su tiempo segaremos, si no desmayamos".

Cuando hacemos el bien, recogemos los frutos de nuestras buenas obras en Cristo Jesús, él se agrada de nuestra bondad.

73

Proverbios 11: 25

"El alma generosa será prosperada; y el que saciare, él también será saciado".

Los que dan recibirán conforme a sus buenos actos. No tengan avaricia, ni escondan sus provisiones al pobre, si dan de lo que tienen, el Señor les multiplicará lo dado.

Salmos 150: 6

"Todo lo que respira alabe a JAH. Aleluya".

Todo ser viviente que respira, que tiene la vida que el Señor le ha brindado, que lo alabe, y que lo haga en todo tiempo.

75

Hechos 4: 12

"Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos".

No existe otro que otorgue la salvación que no sea Jesucristo, no deben poner su confianza en otro salvador, porque sólo él la da.

76

Proverbios 11: 2

"Cuando viene la soberbia, viene también la deshonra; mas con los humildes está la sabiduría".

El hombre que actúa con altivez peca, el hombre humilde se hace inteligente.

1 Tesalonicenses 5: 11

"Por lo cual, animaos unos a otros, y edificaos unos a otros, así como lo hacéis".

Los hermanos deben apoyarse y darse ánimos, eso les permite desarrollarse en el espíritu, como quiere el Señor.

78

Hebreos 11: 6

"Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan".

Si no tienes fe, cómo vas a creer en Dios y en su promesa de salvación, debes tener fe, debes creer sin ver, debes ponerte a sus pies y tendrás el galardón de la vida eterna.

79

Efesios 5: 25-26

"Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, para santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra". Los hombres deben amar a sus mujeres, protegerlas, cuidarlas, brindarles cariño, así como Jesús amó a la iglesia, dale su lugar y apréciala, es tu compañera y tu amiga.

80

Jeremías 33: 3

"Clama a mí, y yo te responderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces".

Clama a Jehová, ora, mantén la comunión y todo lo que le pidas te lo dará, te mostrará sus misterios y tendrás tu propósito.

81

Marcos 10: 27

"Entonces Jesús, mirándolos, dijo: Para los hombres es imposible, más para Dios, no; porque todas las cosas son posibles para Dios".

Cuando creas que nada tiene solución ponte en sus manos y cree, si es por enfermedad, te dará salud, si es por necesidad, te proveerá, si tienes hambre, te dará de comer, si tienes dolor, él te dará alegría. Nada es imposible para Dios.

Proverbios 18: 22

"El que halla esposa halla el bien, y alcanza la benevolencia de Jehová".

Tu esposa es tu ayuda idónea, si le sirve a Jehová, halla gracia ante sus ojos.

83

Romanos 12: 9

"El amor sea sin fingimiento. Aborreced lo malo, seguid lo bueno".

El amor no habita en un corazón mentiroso y sucio, el amor habita en la pureza de espíritu de quienes sirven al Señor. No hagas maldad, Dios lo ve, haz el bien y alcanzarás la redención.

84

Sofonías 3: 17

"Jehová está en medio de ti, poderoso, él salvará; se gozará sobre ti con alegría, callará de amor, se regocijará sobre ti con cánticos".

Jehová estaba en medio de su pueblo, en la alabanza y dedicación en su altar, él bendecirá, porque ve el regocijo y el amor de su pueblo cuando alza su voz para adorarle.

2 Corintios 7: 1

"Así que, amados, puesto que tenemos tales promesas, limpiémonos de toda contaminación de carne y de espíritu, perfeccionando la santidad en el temor de Dios".

Si estás buscando a Dios, sé íntegro, santifícate en su amor cada vez más, echa fuera todo lo que te haga impuro, reprende toda malicia, no apartes tus ojos de su gracia.

86

Romanos 12: 16

"Unánimes entre vosotros; no altivos, sino asociándoos con los humildes. No seáis sabios en vuestra propia opinión".

No sean soberbios los que buscan de Dios, los que se congregan, estén unidos siempre, no crean que lo saben todo y que no han de cometer error, sean sabios y estén junto a los humildes.

87

Marcos 9: 23

"Jesús le dijo: Si puedes creer, al que cree todo le es posible".

Cree y verás los resultados de tu fe, él lo prometió.

Mateo 18: 20

"Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos."

No importa si en la congregación hay mucha gente o no, el Señor está en medio de ustedes.

89

1 Timoteo 6: 11

"Mas tú, oh hombre de Dios, huye de estas cosas, y sigue la justicia, la piedad, la fe, el amor, la paciencia, la mansedumbre".

Pablo exhortaba en este versículo a los hermanos a no tener apego al dinero ni a las cosas del mundo, como hicieron muchos, que, desviándose de la fe, codiciaron los bienes materiales y luego atravesaron muchos dolores y dificultades por haber pecado.

Los siervos de Dios deben buscar las cosas que les hacen crecer en la bondad, el amor, la piedad y los demás frutos del espíritu.

90

1 Corintios 6: 9-10

"¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones, ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios".

Es un mensaje directo a las personas en general, porque los que cometen iniquidades no entrarán en el reino de Dios, y en esto la Biblia es clara, en muchos versículos más se condenan estos actos, las referencias se encuentran en el Antiguo y el Nuevo Testamento.

91

Salmos 73: 26

"Mi carne y mi corazón desfallecen; mas la roca de mi corazón y mi porción es Dios para siempre".

En el dolor emocional, ante los problemas que se presentan al ser humano, su confianza debe ser siempre puesta en Dios.

92

Juan 14: 23

"Respondió Jesús y le dijo: El que me ama, mi palabra guardará; y mi Padre le amará, y vendremos a él, y haremos morada con él".

Los que creen en la palabra que habló Cristo Jesús, deben guardarla en su corazón, creerla y ser fieles. De cumplir con esto, sepan que Dios los ama igual por depositar su confianza en él.

2 Timoteo 1: 9

"Quien nos salvó y llamó con llamamiento santo, no conforme a nuestras obras, sino según el propósito suyo y la gracia que nos fue dada en Cristo Jesús antes de los tiempos de los siglos".

Desde antes de nuestro nacimiento hemos sido escogidos para hacer su voluntad, su grandeza nos llena, debemos darle toda la honra, porque él es justo y para siempre es su misericordia.

94

Juan 4: 24

"Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y en verdad es necesario que adoren".

Dios debe ser adorado en todo momento, con fidelidad, con amor, con gracia y devoción. Adoremos al Creador por la dicha de ser quienes somos, por la vida que nos brindó, por el mar, la lluvia, la Tierra, el Sol, los hijos, el esposo o la esposa. Gracias y gloria a él, que lo merece.

95

Mateo 19: 14

"Pero Jesús dijo: Dejad a los niños venir a mí, y no se lo impidáis; porque de los tales es el reino de los cielos". Los niños son sinceros, dulces y sin faltas. Jesús pidió a los discípulos que dejaran que fueran a él, que se acercaran y estuvo en la compañía de ellos. Los niños educados en la verdad de Dios, desde pequeños se vuelven hombres de bien, justos y buenos.

Los hombres y mujeres pueden heredar el reino de los cielos si se arrepienten al Señor.

96

Deuteronomio 5: 33

"Andad en todo el camino que Jehová vuestro Dios os ha mandado, para que viváis y os vaya bien, y tengáis largos días en la tierra que habéis de poseer".

Lo que Dios te dice que hagas, hazlo y no dudes, ve donde te envía y no desobedezcas, hay un propósito en su obra contigo. Si cumples con su mandato y eres firme, vivirás en su paz, y te dará largura de días.

97

Salmos 42: 11

"¿Por qué te abates, oh alma mía, y por qué te turbas dentro de mí?

Espera en Dios; porque aún he de alabarle, Salvación mía y Dios mío".

En medio de un mar de tempestades, depresión y abatimiento, cuando creas que no puedes salir de todo eso, alza tu clamor al Dios de los cielos, alábalo y confía, que te dará la solución y el consuelo.

98

Salmos 145: 18

"Cercano está Jehová a todos los que le invocan, a todos los que le invocan de veras".

Si de verdad le crees y le das tu adoración a él, siempre te acompañará, te dará salvación y te cuidará.

99

Juan 11: 40

"Jesús le dijo: ¿No te he dicho que si crees, verás la gloria de Dios?"

Jesús le respondió a Marta de esa manera, cuando tras la muerte de Lázaro, fueron a su sepulcro y le dijo que quitara la piedra y ella, desconfió.

100

1 Juan 1:9

"Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo

para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad".

Si confiesas que has pecado, que has fallado, que tu vida está en el camino equivocado, el Señor Jesucristo te perdonará, te limpiará, salvará tu alma, porque él es bueno y para siempre es su misericordia.

^{**}Versículos tomados de la Santa Biblia Reina Valera Revisión de 1960.

Capítulo 5.

Qué es el Manual de oraciones Nosotros Tenemos fe

El siguiente manual de oraciones, es un resumen de las oraciones que se practican en el ministerio "Nosotros Tenemos Fe", que fundamos años atrás en la llamada cueva de los milagros, que está ubicada en la Avenida Cayetano Germosén en el Residencial José Contreras de la capital dominicana, a pesar de que, por presiones de las autoridades nos vimos obligados a abandonar las jornadas de oraciones que se realizaban cada semana en esa cueva, donde eran frecuentes los testimonios de sanaciones de muchas enfermedades, de transformaciones de la conducta, de la superación de crisis económica y de la solución de conflictos familiares, de negocios y de otra Índole,

Ahora la gente podría disfrutar gracias a este libro de un maravilloso resumen de estas oraciones llamadas a provocar sanaciones y a transformar vidas, esperamos que puedas compartir con nosotros tus testimonios, de lo que pase en tu vida al practicar cada una de las oraciones de este manual.

Ángel Puello

5.1 Oraciones y versículos bíblicos.



En Salmos 5:1...

"Escucha, oh Jehová, mis palabras; considera mi gemir.

Está atento a la voz de mi clamor, Rey mío y Dios mío, porque a ti oraré. Oh Jehová, de mañana oirás mi voz;

De mañana me presentaré delante de ti, y esperaré. Porque tú no eres un Dios que se complace en la maldad; el malo no habitará junto a ti.

Los insensatos no estarán delante de tus ojos; aborreces a todos a los que hacen iniquidad.

Destruirás a los que hablan mentira; al hombre sanguinario y engañador abominará Jehová.

Mas yo por la abundancia de tu misericordia entraré en tu casa..."



Oración Al comenzar el día

Señor, quiero agradecerte este nuevo empezar, llévame a mirar hoy este día, con ojos llenos de amor, a todo lo que me rodea.

Dirige mis pasos para que, en este día, transcurra sin daños a mi cuerpo, alma y espíritu.

En el día de hoy Señor, ayúdame a rectificar las cosas que he hecho mal y ayúdame a caminar bajo tu dirección.

Señor, sé que éste podría ser el último día de mi vida o el primero de muchos, ayúdame a vivir el día a día llevando tu buen ejemplo, diciendo las palabras de amor y esperanza que esperan mis seres queridos y las personas que me rodean.

Ayúdame Señor a verte en cada acto de este nuevo día, te lo pido Señor en el poderoso nombre de nuestro Señor Jesucristo. Amén.



Marcos 5:23

"y le rogaba mucho, diciendo: mi hija está agonizando; ven y pon las manos sobre ella para que sea salva y vivirá..."

Salmos 41:1...

"Bienaventurado el que piensa en el pobre,

En el día malo lo librará Jehová... Jehová lo sustentará sobre el lecho del dolor...

Yo dije: Jehová, ten misericordia de mí; sana mi alma, porque contra ti he pecado..."



Oración Gracias por la salud

Señor, te agradezco por el don de la vida, por mantenerme física y mentalmente en buena salud, perdona Señor por los maltratos contra mi cuerpo.

Dame a mí y a los míos largos años de salud, que sea salud del cuerpo y del espíritu.

Haz efectivas las medicinas preventivas, fortalece mi fe para seguir sirviéndote en salud.

Ilumina Señor para que mi cuerpo siga conservando el amor y la armonía que pusiste en él.

Te lo ruego Padre Santo en el poderoso nombre de nuestro Señor Jesús. Amén.



En Malaquías 3:1...

"Traed todos los diezmos al alfolí y haya alimento en mi casa;

y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos,

Si no os abriré las ventanas de los cielos, y derramaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde".



Oración por abundancia en mi vida

Señor Padre Santo, te pido que traigas abundancia a mí y a los míos.

No sólo abundancia material, también te pido abundancia en amor, amigos reales, sabiduría, entendimiento, buenas intenciones, entusiasmo, paciencia, tolerancia, perdón, misericordia.

Gracias Dios, por tu sabiduría que enriquece todos mis actos de cada día y por llenarlo de abundancia ilimitada.

Quiero, Señor, que sepas que no existe mayor abundancia en mí que sentirte en mi mente, corazón y alma. En nombre de nuestro Señor Jesucristo. Amén.



En Salmo 72: 1...

"Oh Dios, da tus juicios al rey, y tu justicia al hijo del rey. El juzgará a tu pueblo con justicia, y a tus afligidos con juicio.

Los montes llevarán paz al pueblo, y los collados justicia..."



Oración Por la República Dominicana

Padre santo, danos una República Dominicana donde sus habitantes puedan amar a todos sin excluir a nadie. Que pueda diferenciar la verdad del error, lo bueno de lo malo.

Señor, llévanos a construir una nación en paz; no sobre el miedo de los problemas que nos corroe, sino sobre el amor, líbranos de gobernantes corruptos que matan a la patria llenándola de pobreza. Aparta a los dirigentes de ambiciones desmedidas, los que despilfarran los bienes del país para vivir ellos en una irritante ostentación, suple Señor, a cada dominicano de un trabajo digno.

Haz que cada vez más personas estén claras, de que por cada sueldo no trabajado que recibe alguien, otro dominicano se muere de hambre y el país se hace más pobre. Muéstranos Señor, a cuáles personas debemos elegir para que llegue a los dominicanos una verdadera justicia social, haznos ver a los que gobernarán según tus orientaciones.

Que los dominicanos hagamos una especie de inventario espiritual para que valoremos lo positivo y lo negativo que ocurre en nuestra patria, que apoyemos lo bueno y desechemos lo malo.

Te pedimos Señor, que cada vez más dominicanos sirvamos a los pobres, a los deprimidos, a los enfermos, y que apoyemos a todo aquel que no tiene ilusión en la vida en el nombre de nuestro Salvador Jesús. Amén.



Mateo 18:18...

"De cierto os digo que todo lo que atéis en la tierra, será atado en el cielo;

y todo lo que desaten en la Tierra, será desatado en el cielo.

Otra vez les digo, que si dos de ustedes se pusieran de acuerdo en la Tierra acerca de cualquier cosa que pidieran, les será hecho por mi Padre que está en los cielos.

Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos..."



Oración Por la paz en mi sector

Padre amado, trae para nuestro sector una paz construida por todos y para todos, que sea un lugar seguro para los niños, jóvenes, damas, caballeros y envejecientes, trae paz, Señor, a nuestras familias y a tantos vecinos que acosados por el miedo, viven una vida de incertidumbre.

Permítenos sentir la paz en cada calle, cada esquina, en cada callejón que nos toque caminar durante nuestro diario vivir. Pon en la boca de cada persona palabras de exhortación y paz para con su prójimo en todo momento.

Te pedimos, Padre, que le des a cada vecino un corazón capaz de amar como tú nos amas, ya que solo así tendremos una paz permanente. Que la fuerza pacificadora de tu verdad toque a cada uno de nuestros vecinos y a las autoridades que están llamadas a conservar el orden, para que así vivamos en armonía con tus enseñanzas, en el nombre de Jesús. Amén.



Mateo 5: 38...

"Oíste que fue dicho; ojo por ojo, y diente por diente. Pero yo os digo: No resistáis al que es malo; antes,

a cualquiera que te hiera en la mejilla derecha, vuélvele también la otra; y al que quiera ponerte a pleito y quitarte la túnica, déjale también la capa; y a cualquiera que quiera que te obligue a llevar carga por una milla, ve con él dos.

Al que te pida, dale; y al que quiera tomar de ti prestado, no se lo rehúses.

Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo.

Pero yo os digo; amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen..."



Oración contra la delincuencia

Alabado seas Padre en todo momento, misericordioso Señor. Revélanos cuales son los motivos reales que provocan la delincuencia en el país y danos la solución.

Trasforma, Señor, a los jóvenes que han envenenado su corazón, que experimenten una transformación mediante tu palabra, ya que tienen a los habitantes de los distintos sectores en tensión permanente, fortalece tu presencia en su corazón, en el nombre de Jesús. Amén.



Oración por la familia

Todopoderoso, haz que la paz, la reconciliación y el amor toquen a toda mi familia, enséñame Señor a amar a mi familia cuando sus hechos me hagan enojar, protege el aire que respira mi familia, el alimento que comen y bendice las medicinas que toman, en el nombre del rey de reyes, el Señor Jesús.

La primera institución formada por Dios en la Tierra es la familia, la conformación de un hogar seguro bajo la dirección de Dios, pero esto se va deteriorando a medida que no respetamos el orden de Dios en este tan importante organismo.

El ser humano no quiere sujetarse a nada ni a nadie. Tenemos que armonizar nuestra relación familiar en cuanto a la tolerancia, respeto mutuo, comunicación, perdón, amor y lo más importante, una estrecha relación con Dios.



1 Corintios 11:3 / 1 Corintios 7:3-4 / Efesios 5:28-33 / Efesios 6:1-4



Oración Por el hogar

Señor, dame la paz para poder apreciar y darle el valor que tiene cada miembro de mi hogar. Para poder ver esa paz en cada rincón del hogar, en cada gesto de mis seres queridos.

Que nuestro hogar esté libre de odio y la venganza que rompe la armonía, llena de bondad el corazón de los miembros de este hogar, para que comprobemos que el fruto de la bondad, es la paz del hogar.

Señor protege, defiende y guarda como cosa tuya a las personas que habitan en este hogar, inunda siempre de paciencia a los corazones de los progenitores de esta familia, quita Señor la mala comunicación que roba la paz y provee las palabras correctas y pensamientos para que seamos puros en nuestros comportamientos, para poder parecernos cada día más a ti, en el nombre de Nuestro Señor Jesús. Amén.

El significado de una misma carne

Cuando tú amas a alguien, y sabes que de la forma que la estás tratando provocas que sufra, realmente no le estás demostrando amor.

Con nuestra pareja tenemos que tener un vínculo perfecto, saber cómo nos sentimos mutuamente, tenemos que sentir como propio el sentimiento de nuestra pareja, si llora, llorar con ella, si ríe, reír con ella.

Tenemos que creer y entender que somos una sola persona, una sola carne, con un solo sentir.



Efesios 5: 28; Cantar de los cantares 1:9-17 y 2:1-17



Oración Por mi esposa(o)

Señor, te pido por mi esposa (o), que no muera el amor, el respeto, la confianza entre nosotros, que la comunicación aumente entre nosotros cada día, que podamos decirnos las cosas como son, sin recurrir a la mentira.

Te pido, Señor, que mi pareja me dé la inspiración para lograr mis metas y que tú nos ilumines para hacerlo, danos la motivación para alcanzar tu propósito en nuestras vidas, danos la gracia que nos permite perdonarnos mutuamente nuestros errores, que cuando surjan las diferencias, tratar de ver las cosas desde el punto de vista de mi pareja, poniéndome en el lugar de ella (él), y así entender con claridad.

Te lo ruego en el nombre de Jesús. Amén.



Oración por mis hijos

Te doy gracias, Señor, por cuidar mi vida y la de mis hijos, hoy te presento a mis hijos, te doy gracias por crearlos para un propósito que ellos llevarán a cabo en este país.

Te pido que ellos vivan la bondad de las cosas sencillas, dame la luz para darles a mis hijos el consejo ideal conforme a tus enseñanzas, ilumina sus mentes para que sigan tu camino.

Cada día toma bajo tu protección los hijos que me has dado, hazme justo Señor, para no cometer injusticia con mis hijos y guíalos siempre Señor, para que puedan ser residentes de tu Reino, en el nombre de Jesús. Amén.



1 Samuel 1:10, 11



Oración De una mujer embarazada

Te pido Señor, que me des la dicha de tener un bebé sano, protégelo durante todo el embarazo hasta que llegue el gran día de tenerlo en mis brazos.

Dame tu gracia Señor para que mi bebé esté libre de cualquier deformidad, deficiencia y enfermedad, Señor no te apartes de él en ningún momento de su vida, te ruego que forjes su espíritu y carácter desde el vientre, para que sea una persona de bien, que no haga daño a nadie y que tenga bellos sentimientos, que sea un creyente, un modelo a seguir como tú, Señor mío, por los hombres del mañana.

Cuida Señor a su madre y provéele de lo necesario para traer este bebé al mundo, en el poderoso nombre de nuestro Señor Cristo Jesús. Amén.



Malaquías 3:6-12

El Señor bendice al dador alegre, es mejor dar que

recibir.

Mensajes como estos dan mucho de que pensar, pero la realidad es que Dios no se queda con nada de nadie, pero todo se maneja

Bajo un orden, y en lo único que Dios dice que lo prueben es en los diezmos y ofrendas.

Porque el reprende por ti al devorador de finanzas y economías.



Oración Por las dificultades económicas

Señor, dale a nuestra familia el pan de cada día, la medicina adecuada para sanar sus dolencias y el consejo oportuno para vencer en los momentos difíciles.

Te pido mi Dios con todas las fuerzas de mi alma, para que me des la dirección de cual camino debo tomar para salir de la preocupante situación económica que me afecta, te ruego que me liberes de las deudas y llenes de abundancia a mí y a los míos, que pongas en la vida de todos empleos adecuados, un negocio que cambie nuestra difícil situación, en el nombre de nuestro Señor Jesús. Amén.



Lucas 11: 9-10

"Así que yo les digo pidan y se os dará, busquen y encontrarán, llamen y se les abrirá la puerta.

Porque todo el que pide recibe y el que busca encuentra y al que llama se le abre".



Oración Para conseguir un empleo

Te pido, Padre amado, que me des la capacidad para desempeñar las funciones debidamente en el empleo que me tienes, dame Señor, el empleo según mi preparación y acorde con mis necesidades, que me puedan valorar según mi preparación y capacidad, no por otros aspectos.

Te pido que pongas gracia en mí delante del empleador, ilumíname para estar donde tú verdaderamente quieres que yo esté, en el nombre de nuestro Señor Jesús. Amén.



Marcos 11: 24

"Por eso les digo crean que ya han recibido todo lo que están pidiendo en oración y lo obtendrán".



Oración De un estudiante que tiene examen

Señor, me he preparado para este examen, ayúdame para que los nervios no me traicionen ni que la memoria falle, que el examen no me sorprenda con puntos para los que no estoy preparado.

Llévame, Señor, a leer con cuidado cada parte de la prueba, que la información leída en los libros y la enseñanza facilitada por los profesores provoquen buenos resultados en este examen, toma tú el dominio y control de este examen, en el poderoso nombre de tu hijo amado Jesús. Amén.



Oración Para vencer el alcoholismo

Señor, líbrame del vicio del alcoholismo, me está destruyendo física y espiritualmente, aléjame de las bebidas alcohólicas para que mi familia y mis verdaderos amigos no sigan sufriendo las consecuencias de mis actos, cuando estoy bajo la influencia del alcohol.

Señor dame las fuerzas necesarias para cuando sienta el deseo compulsivo de beber no hacerlo, ten misericordia de mí, Padre Santo, para no caer en tentación. Amén.



Oración Para dejar los vicios

Te pedimos, Señor, que toques a_____ para ayudarlo a vencer el vicio que afecta tanto a él como a todos los que les rodean, y haz que su problema sea nuestro problema.

Dale, Señor, las fuerzas necesarias en el momento en que la inseguridad le atormenta, llévalo a renunciar para siempre del vicio que lo tiene atrapado, te ruego, Señor, que llenes de ti el vacío que lo ha llevado a refugiarse en ese vicio, que a diario reciba tu aliento oportuno. Esto te lo pedimos en el nombre de tu amado hijo Jesús. Amén.



Oración Por un preso

Señor, te pido por_____, mira su situación, en este momento está preso, te pedimos que lo guardes y lo libres de cualquier altercado en ese lugar, que no sea abandonado por su familia y amigos, que en ese lugar encuentre personas que le prediquen tu palabra, y lo puedas trasformar con el poder del Espíritu Santo, cicatriza las heridas hechas por la vida que llevaba, dale un nuevo corazón lleno de tu amor.

Espero que cuando llegue el momento de salir de la cárcel, pueda adaptarse en la sociedad, encuentre el apoyo de todos para comenzar una nueva vida y que en ese nuevo corazón tú estés en cada uno de sus pasos, en el nombre del Señor Jesús. Amén.



Oración por los enfermos

Padre, dale la gracia de la curación a_____, sabemos que no existe dolencia alguna que no pueda ser sanada por ti, purifica este cuerpo que ha sido atrapado por la enfermedad, haz que el fuego de tu amor y gracia de su sanación ilumine su cuerpo.

Te declaro, mi Dios, como único dueño de todas las partes de su cuerpo, sabemos que cuando no son efectivos los tratamientos médicos, tú te glorificas y derramas unción restaurando la salud de todo cuerpo.

Dios de la vida, manifiesta tu gloria para la restauración de este cuerpo física y espiritual, cura toda herida provocada por el desamor y el pecado, esperando un milagro restaurador de la salud de este cuerpo, en el nombre del que todo lo puede Jesús. Amén.

Exhortación para una persona que ha pensado en el suicidio

En este momento ten presente que tú eres muy importante para alguien que realmente está interesado en ti, de corazón, Dios está contigo, él sigue tus pasos, sí, el Todopoderoso te ha traído a este mundo para cumplir una misión muy especial contigo.

Aunque creas que todo tu alrededor te está fallando, que no eres importante para nadie, piensa que pase lo que pase siempre existe un ser humano que espera mucho de ti, siempre existe una persona que te admira y que para esa persona eres un ejemplo a seguir.

Ese que te dio la vida, te dice en este momento que hay vida en abundancia en Cristo Jesús, tan abundante que puedas compartir con las demás personas que te rodean.

No importa por la situación económica, física, espiritual que estés pasando, aleja de ti los malos pensamientos, la desesperación de no tener salida y mejor piensa que si tienes fe, sólo basta cerrar los ojos y pedirle a Dios que te diga lo que debes hacer y el Señor resolverá lo que te atormenta, ten presente que Dios te ama y te lo demostró dándote el don de la vida, reconoce que eres un administrador y no un propietario de tu vida, piensa que Cristo vino y murió por todos nosotros, por nuestros pecados, para que nosotros alcanzáramos vida eterna.

Piensa que Jesús también recibió abandono y rechazo, aun así, él siguió su obra hasta que fueron otros los que provocaron su muerte. Finalmente, te invito a que hagas el siguiente ejercicio: Piensa en un jardín con flores de todo tipo. Piensa en un bosque lleno de árboles. Piensa en un cielo, con muchas aves volando. Piensa en un mar azul, en las olas, en la arena. Piensa en un sol radiante. Piensa en una noche llena de estrellas y una luna plateada. Piensa en todo esto y comprueba, entonces, que Dios nos ha regalado todo lo necesario para vivir una vida mejor, está en tus manos el tomar la decisión de vivir una vida plena bajo la dirección de nuestro Señor Jesús.

Nos pertenece nuestra vida

Muchas veces tomamos decisiones sin tomar en cuenta si nos compete tomar a nosotros dicha decisiones. La verdad es que tomamos decisiones apresuradas sin considerar las consecuencias, uno de los Diez Mandamientos dice "no matarás" y eso incluye el suicidio.





Oración Antes de ingerir alimentos

Bendícenos Señor y bendice nuestros alimentos que vamos a comer, gracias por la generosidad de hacerlos llegar.

Te pido, Señor, que nos hagas abrir el corazón para que ayudemos a los pobres que necesitan alimentos, provee también, Señor, de una manera sustanciosa para aquellos que no tienen que comer.

Padre, así como nos alimentas con estos alimentos de la tierra, provéenos también de los alimentos espirituales para estar más cerca de ti, en el nombre de tu hijo amado Jesús. Amén.



Oración Para Antes de dormir

Señor, dame tu gracia antes de entregarme al sueño, despeja mi mente y ampara mi espíritu, sé que mañana ayudarás para que muchas cosas salgan mejor.

Señor, dale aliento, salud y techo a tantos que ahora van a dormir sin esto. Perdona a todos los que me han hecho daño, gracias por el día de hoy, por las cosas que me enseñaste.

A ti te entrego mi descanso Señor, bendícelo y bendice a tantas personas que van a dormir en soledad y desprotección.

Gracias por bendecirme con tus aciertos y perdona mis errores de hoy, ten presente que mi primer pensamiento del día es contigo y el último pensamiento también, mi sueño y mi vida están en tus manos, Padre santo, en el nombre de Jesús. Amén.

(Versículos bíblicos tomados de la Santa Biblia Reina Valera Versión 1960).

CONCLUSIÓN

Gracias DIOS por todas las personas que has permitido que hayan apadrinado esta campaña de oraciones y pongan en práctica cada una de estas oraciones para que nuestro país, las comunidades, nuestras familias, sean mejores cada día.

Bendice cada empresario, cada iglesia, cada familia, que se han unido a este proyecto para que nuestro país sea reestructurado sin violencias, sin vicios, sin pobreza y con más humanidad y paz en cada una de las comunidades que conforman nuestro país.

ORANDO LOS UNOS POR LOS OTROS, DIOS SANARÁ NUESTRA TIERRA.

AMÉN

LA REPÚBLICA DOMINICANA QUE DIOS QUIER

Ángel Puello

Ángel Puello, además de exitoso productor televisivo y aclamado estratega de imagen de artistas, empresarios y políticos, es un reconocido abanderado de campañas para el fortalecimiento de la fe de los dominicanos, ya lo ha demostrado con novedosas iniciativas que ha realizado a través de su fundación Todo Es Posible, donde se destacan: Un Millón de Biblias para un Millón de Dominicanos, biblias por armas, millones de oraciones por la República Dominicana, entre muchas otras iniciativas.

Ahora, Ángel Puello nos regala una obra que está llamada a convertirse en un clásico de la literatura dominicana en el género religioso; LA REPÚBLICA DOMINICANA QUE DIOS QUIERE es una obra que merece ser leída por todos los dominicanos que desean un país que se rija bajo los preceptos cristianos, la lectura de este libro está llamada a transformar vidas y el Manual de Oraciones incluido en el mismo, nace de los testimonios sorprendentes de sanaciones recogidos de personas que pertenecen a los grupos de oraciones NOSOTROS TENEMOS FE, un ministerio fundado por el autor de esta obra.

